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VISO DEL MARQUES 
Cerrado por 
jubilación el 

Archivo General de 
la Marina 

Los últimos 
trashumantes 
ARGAMASILLA DE ALBA 
El juez Barbero 

defendió 
al Rector 

UGT SE FINANCIO CON LA COOPERATIVA ISPV 
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Moda hombre mediterránea 

Tinte, 2 

Moda Hombre 

Moda Mujer 

Ciudad Real 
\ 
\ 

Ramón y Cajal, 12 - 231141 - Ciudad Real 
R. Cabañero, 2 - 410841 - Puertollano 
Pintor Mendoza, 22 - 31 0722 - Valdepeñas 

\ 

231136 

Playa Mayor, 2 - Ciudad Real 

BRUNO 
BITALIA 

Tallas especiales en señora y caballero 
y también serie B 

\ 

Estas 
son 
tus 
tiendas 
de moda, 
no lo dudes 
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Indubike dará 
trabajo a 150 
personas 
El ayuntamiento de Herencia for
ma parte, con un 10% del capital 
escriturado, de la empresa Indubi
ke Española, que según las previ
siones, a partir de finales del mes 
de junio entrará en funcionamien
to en el polígono industrial de la 
localidad. De acuerdo a los datos 
comenidos en un informe redacta
do por una comisión mixta, la so
ciedad, constituída el 25 de mar
zo' fabricará bicicletas y dará 
trabajo a cerca de 
ciento cincuenta per- 2 8 
sanas. 

LA SEMANA 
EL PISTO REGIONAL 
ECONOMIA 
SIETE OlAS 

El invento que 
revolucionará 
la energía 

Antonio Ibáñez de Alba ha inven
tado una central hidroeléctrica sub
marina que puede revolucionar la 
energía mundi.al. Su proyecto, que 
recientemente se dio a 
conocer a la Adminis- 16 
tración, es apoyado por 
la empresa Futuro. 

Trashumantes 
Cada vez son menos, pero aún unas setenta mil cabezas de 
ganado llegan todos los inviernos al sureste de la provincia 
para pasar el invierno y vuelven a marcharse hacía el norte 
a finales de primavera. Algunos están a punto de partir. A 
su cuidado, familias enteras pasan la mitad del año de 
una vivienda a otra, ais lados en fincas gigantescas en las 
que tan solo reciben la visita del panadero o de algún que 
otro ganadero. Mestanza es la población a 
la que más trashumantes acuden cada año. 

22 BREVES SOCIEDAD 
13 CULTURA 

26 HOROSCOPO 
30 PROPUESTAS 

56 
44 
52 
68 
70 
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Denuncia de los vecinos de 
"El Arenal" 

La Asociación de Vecinos 
del Barrio de "El Arenal" de 
Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real) , realizó el pasado LO de 
abril en una excursión PRO
MOCIONAL patrocinada por 
la flJllla TERMO - NATURA 
de ALFAZ DEL PI Y BENI
DORM (A licante) , aceptad 
por esta Asociación después 
de recibir innumerables lla
madas y envío de propaganda 
por parte de la referida firma, 
quedando apalabrado otro au
tocar para realizar la misma 
excursión PROMOC10NAL 
el día 17 del mismo mes. En 
esta propaganda se asegura 
una bonificación de 10000 pe
setas y dos plazas gratis por 
autocar en beneficio de la 
Asociación. 

Pues bien , cual sería la 
sorpresa de los componentes 
de la Junta Directiva que 
acompañábamos a los dos au
tocares del día 10, cuando al 
final de la demostración y al 
abonar el dinero de las pla
zas, se nos negó el pago de la 
bonificación aduciendo que 
no habían vendido nada, ade
más de r~cibir un trato falto 
de la mínima educación de 
quien en ese momento repre
sen taba a la empresa , con 
frases como: "La gente no 
tiene verguenza, han venido a 
pasar un día de fiesta y no a 
comprar .. 

Señores de TERMO- A
TURA : Ese mismo conferen
ciante, al iniciar su diserta
ción, aseguró ( que lástima no 
haberlo grabado ), que unas 
firmas gastan su dinero en 
publicidad en campañas de 
T. V. Y ellos lo gastaban en es
tas excursiones PROMOCIO
NALES. No aduzcan pues , 
que no han vendido nada , 
puesto que están ustedes ha
ciendo promoción. ASI SE 
E TIE DE. 

o finalizó ahí la cosa, (no 
me refiero al escamoteo mez
quino de la bonificación), si
no que el día siguiente recibi
mos llamada telefónica y con 
la mayor desfachatez se nos 
comunica la suspensión de la 
excursión del día 17, siempre 
con la LETANIA : " o hemos 
vendido nada en la del día LO, 
dejando a S4 personas con un 
palmo de narices. 

Finalmente y para no ocu
par demasiado espacio en su 

periódico ( a pesar de poder 
entrar en muchos más deta
lles ), esta Asociación, quiere 
manifestar publicamente su 
protesta, para poner al descu
bierto la informalidad , el 
cuento, la chalanería, etc. con 
el propósito de que otras Aso
ciaciones de Vecinos o Insti
tuciones similares, obren en 
consecuencia y sepan a que 
atenerse. 

Asociación de Vecinos del 
Barrio "El Arenal". 
Alcázar de San Juan ••• 

Mutantes entre nosotros 

Jacq ues Bergier y Louis 
Pauwels, provocaron una au
tentica conmoción, cuando en 
"El retorno de los brujos" 
planteaban la posibilidad de 
que algunos miembros de la 
especie humana se hubieran 
convenido en mutantes a cau
sa de los productos radiacti
vos. Esos mutan tes serian 
iguales en apariencias al resto 
de la especie, pero en unos 
casos , su inteligencia o listeza 
se habría desarrollado hasta 
grados superlativos, serian 
los trincadores, mientras que 
en otros, la mutación genética 
habría sido desfavorable y 
su s afectados serian unos 
mongólicos potenciales, o 
sea, los caninos. 

En la España de hoy, esas 
mutaciones deben de haberse 
producido ya, habida cuenta 
de que unos cuantos listos, 

ubicados en las esferas cerca
nas al poder, se han dedicado 
a forrarse los riñones a costa 
de los menos favorecidos por 
el efecto radiactivo, o sea el 
pueblo llano y cada vez más 
canino. 

Esos mutantes trincadores 
de lo propio y ajeno, pululan 
por doquier,sacando pecho y 
mostrando su prepotencia, 
aunque a veces , afortunada
mente cada vez en mayor me
dida, tengan que salir de naja, 
pese a que, lamentablemente, 
quienes los desenmascaran no 
sean los gobernantes del pue
blo, sino algunos mutantes re
beldes del pueblo mismo. 

Lópe de Mendoza 

FE DE ERRORES:En el 
reportaje publicado en la re
vista BISAGRA número 322 
de 17 de abril de 1994, bajo el 
título de "Las excelencias de 
'nuestros vinos", páginas 34 y 
35, se reproducían determi
nadas declaraciones de D. 
Alfonso Monsalve, atribuyén
dole el cargo de Vicepresi
dente del Consejo Regulador 
de la Denominación de Ori
gen La Manc ha, que no obs
tenta. El Sr. Monsalvehabla
ba en calidad de protavoz de 
dicho Consejo, en que sí obs
tenta en cambio, el cargo de 
portavoz de las Comisiones 
de Presupuestos, Relaciones 
Laborales y Homologaciones. 
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El Mohe 
ew Techno tendrá su 

comisión parlamenta
ria regional. Todos los 
grupos políticos de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha se han mostra
do de acuerdo en in-
ves tigar la actuación 
del gobiemo en tomo a 

esta empresa en la que la Junta participó 
con un 33 por ciento de su capital a través 
de la sociedad de Fomento Regional. Las 
dudas que el PP plantea en tomo a esta em
presa surgen al conocerse la intermedia
ción del diputado socialista, José María 
Mohedano, ante la consejería de Industria 
de la Junta a favor de New Techno. Por en
tonces el titular de Industria era Fernando 

ovo, actual presidente de Caja Castilla-La 
Mancha. La intennediación en cuestión le 
daba a Mohedano el derecho a pasearse 
con un automóvil marca Jaguar propiedad 
de la citada empresa. 

Ha tardado el PP en pedir una comisión 
de investigación, hace muchos meses que 
el Pleno podía haber visto este punto sin 
que los populares se decidieran a ello, 
cuando lo han hecho ha sido sin cumplir 
con el reglamento, parecía buscarse la ne
gativa a la admisión a trámite, y el 
Presidente Regional, José Manuel 
Molina, se apartó del asunto dejando la 
portavocía al parlamentario de 
Guadalajara, Carlos Torres. 

No es el único que corre en apartarse del 
asunto. Hernández Moltó, el Secretario 
General de los socialistas castellano-man
chegos, que fuera consejero de Economía 
cuando la SFR participó en New Techno, 
rápidamente ha manifestado que ni ahora 
como secretario del partido tiene responsa
bilidad sobre el asunto, pues esas son del 
gobierno, ni antes como consejero tampoco 
la tuvo en la SFR. y es que a pesar de de 
que un Juez, ante la denuncia de José 
Manuel Molina, ha pedido al congreso 
que infonne si el Sr. Hernández Moltó es 
aforado -no confundir con solicitud de pro
cesamiento como han querido vender algu-

- 6 -

1JJ~._de 
Solc/JIgI_ 
~""iejI, 

lIMrIáIdez MDIIó 
si'S/I.m. 
ra/.",1 

JfUIIII _ialisU 
del C.ngtfSD 

Francisco Gómez Henuz 

IJJ illlnleflia/:ió de MI/JeIIaIo" I/err Techlll b origi_ 
la __ de inestigadH ,,/as c.tes If9Í011Ies. 

nos representantes del PP- lo cierto es que 
éste no perteneció al consejo de adminis
tración de la SFR que presidía el entonces 
consejero de Industria Fernando ovo 
-aunque no se acuerde de este extremo
pero sí estaban en el mismo más de uno 
que le debía el cargo. 

Uno de los puntos que se presentan polé
micos en tomo al asunto es el de la existen
cia o no de un estudio de viabilidad sobre 
New Techno por parte de la propia SFR. 
Existe el que elaboró la empresa Gabiano 
SA que a su vez era la accionista mayorita
ria de New Techno y el Gobierno ha mos
trado otro que dicen elaboró Lucía 
Rodríguez, economi.sta de la SFR. El PP, 
por boca de José Manuel Molina, dice que 
el gobierno miente y que no existe tal in
fonne y que entre otras cosas lo sabe por
que la propia Lucía Rodríguez se lo ha di
cho, según señaló en la tribuna de las 
Cortes. Fuera de tribuna lo que dicen es 
que el infonne en cuestión era un resumen 
del presentado por Gabiano SAo 

En lo que se equivocó el presidente del 
grupo socialista, Anastasio López 

Martínez,en la misma tribuna parlamenta
ria fue en indicar que Lucía Rodríguez es 
sobrina de un senador del PP. En real idad 
es la sobrina del tío de un senador del PP. 
Me explico, Anastasio López se debió re
ferir al senador Mariano Alvarez, pero sin 
embargo el tío de Lucía es Pedro Alvarez, 
actual Secretario Regional del PP. 

Hay que recordar que el asunto del 
Jaguar propiedad de New Techno que utili
zaba Mohedano fue la gota que tenninaba 
de fijar la relación existente entre este y el 
empresario Pinto-Fonlán, verdadero pro
pietario de New Techno, conocido por de
jar empantanados a quienes tenían la triste 
ocurrencia de comprar en las urbanizacio
nes que él promocionaba. Esa relación su
puso que el diputado socialista tuviera que 
d.irnitir como secretario del grupo socialista 
del Congreso. Es de recordar que su nom
bramiento se adoptó a la vez que tuvo lugar 
la polémica elección de Carlos Solchaga 
como presidente del mismo grupo . 
También este ahora ha dimitido. En aquella 
ocasión Mohedano culpó de la filtración 
de la noticia que supuso su dimisión a 
Hernández MolIó. 

En esta ocasión la dimisión de Solchaga 
lo que produce es una orfandad política en 
Hernández Moltó. Este había confiado su 
carrera en la política nacional a su proximi
dad con Carlos Solchaga. Tal es así que 
fue de los pocos en no ver que lo del exmi
nistro como presidente del grupo socialista 
era cosa de poco tiempo y quiso que fuera 
quien clausurara el último congreso regio
nal del PSOE. Al fmal alguien impuso ra-
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De una misma tacada 
pueden quitar al 
PSOE del Gobierno y de la 
oposición, ya se hizo con la 
veo y fueron los mismos. 

El parlamento regional 
aprobó por unanimidad la 
creación de una comisión 
que investigue la actuación 
del gobierno en torno a 
New Techno. 

zón. En descargo del secretario regitmal 
hay que señalar que sesudos periodistas da
ban no hace mucho tiempo a Solchaga en
tre los pos ibl es sustitutos de Felip e 
González . Aho ra otros dan a J av ier 
Solana,con lo cual hay quienes no solo 
quieren que el PSOE deje el gobierno sino 
que desaparezca totalmente. 

Ciertamente ese es el verdadero proble
ma, que quien está organizando la movida 
que vive el país, y que cuentan con infor
mación para dar y tomar -que es lo que es
tán haciendo, sobre todo lo primero- y que 
no está precisamente en ninguna redacción 
periodística, de una misma tacada se car
gan al PSOE como partido de gobierno y 
de oposición. No olvidemos que ya en su 
día se hi zo -y yo creo que fueron los mis
mos-con la UCD. Entonces los conserva
dores -que aquí se llamaban centristas- tu
vieron que aband onar el gobierno y 
tampoco fueron oposición porque para ello 
si n fuerza parlamentari a: recordemos la 
larga travesía de Manuel Fraga. 

Esto eso es así , el asunto está más que 
organizado, iojo, con datos reales, aprove
chando una situación dada! con lo cual in
dependientemente de que tenga segunda 
intención es positivo para la democrac ia y 
no al contrario como algunos quieren ex
tender. Una prueba de que el sistema es el 
mejor es que puede limpiar la suciedad que 

genera, sin traumas, pero eso sí originando 
mucho asombro. Dando por bu¡:no el argu
mento habrá que pensar que la intervención 
de Felipe González va a servir de muy po
co, sa lvo calmar algunos ánimos momentá
neamente. Esto tendrá su continuidad, por
que hay corte, hay un AVE, ex iste una 
Expo,el asunto KlO que es muy gordo, a 
parte de la continuación de las carpetas que 
hay abiertas pero en las que aún faltan pa
peles. 

No soy de los que ven finali zar a Felipe 
González la legislatura como Pres idente 
del Gobierno. Haría bien en dejar bien or
ganizada su sucesión. Y dejarlo bien orga
nizada puede ser colocar al frente del con
sejo de ministros a alguien con capacidad 
de respuesta y de ganar próx imas eleccio
nes para el PSOE o, dando por seguro que 
viene el lUrno del Partido Popular que al 
menos tenga una oposición parlamentaria 
fuerte y con posibilidades a corto plazo. 

Los partidos socialdemócratas nos tienen 
acostumbrados en Eu ro pa, sa lvo en 
Grecia, a mostrar su incapac idad para reha
cerse cuando pasan a la oposición. Los últi
mos ejemplos de voladura socialdemócrata 
del gobierno, Italia y Franc ia, lo han sido 
también del part ido. A lo mejor el PSOE lo 
ha aprendido, aunque no tengo la impre
sión de que Felipe González sea tan aplica
do. lE 

¡i ,VAN ~~~ 
~ Al VtAtl.6 f« 

iii SE LES HA ,po éL CP<IK 

=,.¡ fi/ff<TTl> D, ,¡éIf:.C /VEtVr;t151 
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EL OlA MAS LARGO DEL PSOE 

EI.h/es, 4 de "',. IN el peor día casI".-_c/regDs. El pmide/lte regioul ",,1IhmI cell1H:tos con Felipe SelUález, 
dirigeftes acina/es "., dieru la can am hIs"",íos", _,it:M:ÍÓI. Ú t:IIfII(I8tICHCÍJ ", 6uzález le dmJlriólos Íl/illDS 

La gran depresión 
, 

L os nervios en las sedes socialistas el miércoles 5 de mayo estaban a flor 
de piel. Ese día, el mismo que el ministro de Agricultura dimitía y Rubio y 

de la Concha eran detenidos, los ánimos se derrumbaban entre los 
dirigentes locales que pedían explicaciones. Nadie tenía respuestas porque 
había que esperar a que Felipe González hablara pero todos coincidían en 

que habían esperado mucho tiempo en reaccionar. Algunos incluso hablaban 
de la necesidad de someterse a una moción de confianza. 

José Bono: ''He 
pasado el peor 
día de mi vida en 
política". 

-8-

a corrupción 
y el clima de 
inestabilidad 
política que 
han provoca
do la dimi
sión de dos 

...... ministros, 
Antoni Asunción y Vicente 
Albero, y dos diputados y ex
ministros socialistas, José Luis 
Corcuera y Carlos Solchaga, 
y el ingreso en prisión del ex
Gobernador del Banco de Es-

paña, Mariano Rubio, y del 
exsíndico de la Bolsa, Manuel 
de la Concha, provocaron el 
desánimo y el temor en las filas 
socialistas de la región. 

En las sedes provinciales del 
PSOE, el miércoles 5 de mayo, 
no paró de sonar el teléfono y, 
algunos dirigentes regionales, 
como José M. Barreda, daban 
explicaciones a todos los mili
tantes que llamaban buscando 
información. Barreda intenta
ba calmar los ánimos y expli-

car la situación que él mismo 
no se creía. "No ellliendo cómo 
ha podido ocurrir esto, pero 
tengo claro que hay que poner 
soluciones. Más vale tarde que 
nunca. Hemos tardado en reac
cionar pero ahora hay que ha
cerlo con energía". 

Todos esperaban la compare
cencia de Felipe González pa
ra saber a que atenerse y qué 
decir. Bono fue el único diri
gente regional que salió al pa
so, el mismo día, para mostrar 
su preocupación por la si tua
ción y reconocer su entusiasmo 
-con voz entrecortada- por la 
detención de Mariano Rubio y 
Manuel de la Concha. "Los 
ciudadanos liene que saber que 
nadie, en este país, tiene impu
nidad para engañar y estafar a 
los ciudadanos, y que, por muy 
poderoso que uno sea puede 
acabar con los huesos en la 
cárcel". 

Para el presidente regional 
nadie podrá decir que en el 
PSOE, después del miércoles, 
nadie dimite. "Aquí, ya no se 
puede decir que no dimite na
die,aunque a algunas personas 
desearían que el vértigo de la 
situación prevaleciera sobre la 
reflexión y racionalidad". 
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El peor día de su vida políTi
ca termin ó cuando Fe lipe 
González anunciaba ante las 
dimisiones esperadas y su con
tinuidad con el apoyo de cata
lanes y vascos. Bono, que ha
bía mantenid o co ntactos 
teléfonicos con el presidente, 
se relajó. La tormenta amaina
ba momentáneamente. "Han si
do mamemos muy graves que 
han creado alarma y bochorno 
social en los miliTallles yen los 
ciudadanos que confían en no
SOTros. pero para salir de esa 
siTuación hay que renOI'ar la 
ilusión". 

<iI<iI<iI FORMULAS CADUCAS 

Todos los políticos socialis
tas coinciden -ahora- en buscar 
soluciones para que no vuelvan 
a verse sorprendidos por Go
bernadores que no declaran al 
fisco o altos cargos que cobran 
comisiones. Pero ninguno en
contraba la fórmula. La entrega 
de la declaración de la renta 
pudo ser una decisión progre
sista en su momento ha de
mostrado que es ineficaz por
que. los diputados regionales. 
la entregan al presidente de las 
Cortes y nadie comprueba. año 
tras año. si ha vari ado el patri-

monio del afectado o si ti ene 
nuevos e inesperado ingresos. 
"Cuando se detecte un compor
Tamiento irregular -ha insistido 
Bono- hay que inveSTigarlo 
hasta sus úlTimas consecuen
cias y depurarlas responsabili
dades , políticas o penales que 
se encuemren". 

La mayoría reconocen que 
algunos altos cargos socialistas 
han cambiando de ni vel de vi
da, de barrio e, incluso de ami
gos, pero están convencidos de 
que no se puede "sospechar de 
Todo el mundo. No se puede 
abrir una campaña de persecu
ción y sembrar la duda sobre 
rodas los altos cargos socia lis
ras -afimla Alejandro Alonso
. No podemos eSTar bajo sospe
cha porqu e. la mayoría no 
Tiene nada que ocultar". 

Todos, incluido Juan Pedro 
Hernández Moltó, que la ma
ñana de día 5, ofrecía una rue
da de prensa para explicar los 
acuerdos tomados por la nueva 
Ejecutiva regional. reconocían 
que "no se podía perder la ca
ra ame los problemas que se 
al'ecinaban. Los socialisras es
tamos más cabreados que na
die porque nos han engO/iado". 
Barreda iba más allá asegu
rando que no es ti empo para 
que los dirigentes se preocupen 
de salvarse y sí de pensar en 

cómo se sa lva una Organ iza
ción que tiene más de 1 00 años 
de historia y que en la última 
década ha visto manchado su 
hi storial por los sucesivos es
cándalos que aún hoy siguen 
sin aclaran. 

"La credibilidad del PSOE 
sólo se puede recuperar con 
hechos, no con discursos", se
gún el presidente regional , sin 
embargo aún no han encontra
do la fórmula que aleje a los 
corruptos de las fi las socialis
tas. La delicada situación polí
tica les obliga a buscar algo 
más que palabras para ex pl icar 
lo inexplicable; que nadie en el 
PSOE o desde las instituciones 
que controla, que son todas, no 
se percatara que había mordi
das y enriquec imientos por in
formación privilegiada. 

"Una fórmula para acabar 
con los cormpTos es aplicar las 
incompaTibilidades a rajaTabla 
-insiste José M. Barreda- aun
que ahora no es momemo de 
llegar a Madrid y recordar que 
eso ya lo habíamos previSTO 
nOSOTros y por eso pedíamos 
las incompaTibilidades para 
que diplllados y senadores no 
pudieran ejercer OTra profesión 
y más comrol sobre los que son 
incompatibles como. por ejem
plo hacer públicas las declara
ciones de la rema. Yo soy parri-

dorio de ellos." 
y es que, piensan ahora los 

socialistas, que "si los ciudada
nos presentan sin rubor ni 
ocultismo su declaración de la 
renTa allá donde se la piden 
¿por qué las nuestras no pue
den ser públicas?". 

(jl~(jl NERVIOS EN EL GOBIERNO 

La dimisión del ministro del 
Interior, Antoni Asunción, pu
so muy nerviosos a los altos 
cargos de la Delegación del 
Gobierno, directamente afecta
dos por la remodelación . El 
propio delegado del Gobierno, 
Daniel Romero, cuestionado 
en la capital region al por su 
desmesurada intervención con
tra los trabajadores de la fábri
ca de armas , no ha podido 
ocultar su preocupac ión e in
tranquilidad política. 

Hasta ahora Romero se ha 
salvado de todas las remodela
ciones habidas tras la dimisión 
de José Luis Corcuera, pero 
no sabe el futuro que puede te
ner con el nuevo superministro 
de Interior y Justicia, Juan Al
berto Belloch. Aunque no pa
rece que es te vaya a realizar 
ninguna remodelación has ta 
después de las elecciones euro
peas y andaluzas. 

Los nervios se extendieron 
entre su personal de confianza, 
y especialmente entre sus cua
tro asesores políticos. Algunos, 
incluso no podían disimular el 
estado de ánimo que, después y 
tras la intervención de Felipe 
González, cambio sustancial
mente. 

El jueves, se is de mayo, los 
mensajes habían cambiad o. 
Los dirigentes sociali stas, más 
animados. se habían aprendido 
la lección y repetían al uníso
no: "No podemos convivir con 
la corl'llpción". "Los socialis
Tas estamos aborchanados". 
"ESTamos pagando la fa lta de 
diligencia política". "Somos 
los primeros en querer esclare
cer los hechos porque nOSOTros 
hemos sido los engO/iados", y 
"el PSOE es una pifia". Las ba
terías se habían cargado, pero 
no sabían para cuanto tiempo. 

• M.A.H. 
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LOS NEGOCIOS DEL SINDICATO 

La crisis de PSV ha provocado que se mire con lupa cualquier iniciativa destinada a la promoción de 
viviendas públicas en regirnen de cooperativa, sobre todo si procede del sindicato UGT. Por eso los 
miembros de este sindicato, José Ruiz y José Arroyo, intentan por todos los medios desvincular a la 

empresa ISPV, que realiza una promoción de 116 viviendas en TomeIloso, del sindicato ugetista 
I 

UGr obtiene un porcentaje de la 
cooperativa de viviendas ISPV 

La YGT de Ciudad 
Real obtenía una 
parte de el dinero 
que recibía VIMO 5 
por gestionar la 
cooperativa ISPV 

Gestimanacha 2000 
se creó tras la 
rescisión del 
contrato de ISPV con 
VIMO 5 

-10-

l triunfo de 
la candidatu
ra encabeza
da por la se
c r e t a ria 

_", ... ~.~ . de la 
UOT de To

... _- ledo, Almu
den a Fontecha, en el Congre
so Reg ional de la UOT 
celebrado hace unos dias en la 
ca pital reg ional puede traer 
consecuencias negativas para 
algunas de las actividades em
presariales que el anterior equi
po ejecutivo de la Unión Oene
ral de Trabajadores de Castilla i)j 

I 
la Mancha puso en marcha du- ~ 
rante su mandato. ;;¡ 

La nueva responsable regio- 5 
nal de la UOT mani festó a BI- ~ 
SAGRA haberse enterado de la ~ 
existencia de la empresa OES
TIMA CHA, cuyo administra
dor único es por el momento, 
Gabriel Vicente Maján, secre
tario de Acción Institucional y 
Acción Sindical de la ejecuti va 
regional saliente, tras leer el re
portaje publicado por esta mis
ma revista en su número 322 
(de 17 a 23 de abri l), manifes
tand o al mismo tiempo qu e 
tendr ían que repl antea rse la 
permanencia de la UOT en el 
accionariado de la misma. 

La Unión Oeneral de Traba
jadores tiene un 15% de las ac
ciones de la empresa Oesti
mancha 2000,S.L. que en la 
ac tualidad se ded ica única y 
exclusivamente a gestionar la 
cooperati va de viviendas de 
Tomelloso Iniciat iva Solidaria 
para la Vivienda (ISPV). Esta 
empresa fue creada en diciem-

Gabriel Vicente Maján podría dejar SESnlllAtlCHA 2tIOIJ después de haber salido de la Ejecutiva 
Regional de UGT. 

bre de 1993 por el propio Ga
briel Vicente Maján junto a 
otros tres socios también afil ia
dos a la UOT: Pedro Vicente 
Herrero, María del Carmen 
Dondarza y Esubio Fernán
dez. La part icipación di recta de 
UOT, que hasta ese momento 
había intentado mantenerse al 
margen de la cooperati va de vi
viviend as de Tomell oso , se 
produjo como consecuencia de 
la petición que la Unión Regio
nal, a través de su entonces se
cretario de Administración, Ju
lio López de la Cruz hizo el 
20 de octubre de 1993 para par
ticipar en esa empresa de ges
tión de cooperativas. Un me 
más tarde, concretamente el 25 
de nov iembre de ese mismo 

año el pres idente de ISPV, el 
médico José Ruiz, le daba el 
visto bueno, tras haber e pro
nunciado afirm ativamente el 
Consejo Rector de dicha coo
perativa de viviendas. 

(ji(ji(ji 6% DE LA INVERSION 

Así UOT, ya sin intermedia
rios, se hi zo directamente con 
el 15% de esta empresa que en
tre sus tareas encomendadas 
tiene la de gestionar la coope
rati va, tramitac ión de docu
mentos. supervisión de la cons
trucción. proyectos de 
viab il idad, etc. OESTIM AN
CHA 2000 obtiene como ingre
sos por su gestión de la coope
rati va casi el seis por ciento del 
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Josi Ruiz,. Josi Atroro 1 Javier Martín del Burgo durante la prestntación del piso piloto de la promoción de ISPV en TOrrHIlIDSD 

montante global de la inve r
sión, que al final de las obras 
podría rondar los mil millones 
de pesetas. 

Sin embargo los problemas 
que podrían surgir en esta em
presa, una vez que Almudena 
Fontecha, puso en entred icho 
la continuación de UGT en la 
misma, y la más que posible 
salida de Gabriel Vicente Ma
j án de la mi sma. al dejar su 
cargo en la Unión Regional de 
esta ce ntral si ndica l. no son 
nuevos para los miembros de la 
cooperativa rSpy. que ya en su 
dia vieron como los problemas 
entre la J unta Rectora y los res
ponsables de la anterior empre
sa de gestión. acababan con la 
rescisión del contrato de servi
cios que ellO de octubre de 
1992 había firmado IS PV con 
VLMO 5. 

Así GEST IMANCHA se 
creó tras el abandono de VLMO 
5. después de que en una asam
blea de cooperati vistas celebra
da en septiembre de 1992 se de
ci di ese por abrumadora 
mayoría rescindir el contrato 
de la empresa que dirigían Pa
trocinio Morales Delgado y 
José Luis Tirado Tirado. 

VIMO 5 se creó con los mis
mos objeti vos que en su dia 
alumbraron el nacim iento de 
GESTlMA CHA, es decir la 
oestión de la cooperati va de vi
~iendas que preside José Ruiz 
y en la que -también tiene una 
destacada participación el mili-

tan tes ugetistas José Arroyo, 
secretario general de la Unión 
comarcal de UGT de Tomello
so. 

En la primera estipul ac ión 
del contrato de servicios firma
do entre ISPV y VIMO 5 se 
contemplaba que ésta percibi
ría el ci nco setenta por ciento 
del coste de ejecución de la ur
banización y las 116 viviendas, 
que actua lm ente se siguen 
construyendo en Tomelloso. 
De este 5,70%, VLMO 5 obte
nía un tercio del total en con
cepto de compensación econó
mica como beneficio líquido de 
la sociedad, otro tercio se desti
naba a infraestructura y gastos 
corrientes de la propia empresa 
de gestión y el último tercio iba 
a parar a la promoción colabo
rac ión y financiación de entida
des, si n áni mo de lucro, que 
aco rdaran los firm antes del 
contrato. Concretamente de los 
fondos detraidos de este último 
capítulo se beneficiaron la pro
pia Unión Provincial de UGT y 
otros organismos dependientes 
de la central sindical. 

@@ @ PRIMEROS ROCES 

Los roces desde casi el pri
mer dia entre los miembros de 
la Junta Rectora de rspv presi
dida por José Ruiz y el gerente 
de VrMO 5, José Luis Tirado 
desembocaron a los pocos me
ses de firmado el contrato en 

José Luis Tirado, 
ex gerente de VIMO 5 
puso una denuncia 
contra José Ruiz por 
presuntas injurias 
durante la Asamblea 
qeu aprobó la 
rescisión del contrato 

Almudena Fontecha 
manifestó que se 
enteró de la 
existencia de 
Gestimancha tras leer 
un reportaje publicado 
en esta misma revista 

EXIJO EN 
TOMELLOSO 

Jose Ruiz no entiende las 
críticas que han surgido en 
tomo a la promoción de vi
viendas llevada a cabo por 
ISPV en Tomelloso. Para el 
presidente de esta iniciativa 
no hay que buscar ninguna 
extraña conexión entre ISPV 
y UGT. Solo se ha buscado 
desde el inicio, según José 
Ruiz, la continuación de una 
experiencia muy positiva en 
la promoción de cooperativas 
de viviendas en otros pueblos 
de la provincia y de la región. 
Tanto José Ruiz como Ga
briel Vicente Maján han si
do pioneros en la la puesta en 
marcha de este tipo de inicia
tivas en Ciudad Real capital, 
donde ya ha y decenas de per
sanas habitando en viviendas 
construidas siguiendo este 
sistema. El escándalo de PSV 
aconsejó a los promotores 
alejarse de cualquier vincula
ción con UGT, algo que nie
gan otras fuentes como el ex
gerente de VIMO 5, José 
Luis Tirado, para la conti
nuación de esta actividad en 
otros lugares de la región. Jo
sé Ruiz insiste una y otra vez 
en desvincular a UGT de la 
promoción de 116 viviendas 
en Tomelloso, a pesar que 
tanto VIMO 5 primero y 
GESTlMANCHA después 
destinan una parte de los in
gresos por gestionar la coope
rativa a financiar a esta cen
tral sindical. En este sentido 
Ruiz manifiesta a esta revista 
que cuando pro~uso la idea a 
Marín éste le exigió un com
promiso de financiación para 
la UGT que no estuvo dis
puesto a asumir, rompiendo 
desde entonces todo vínculo 
con la central sindical. Ahora 
Ruiz se vanagloria del éxito 
de esta promoción, cuyo piso 
piloto fue presentado hace 
unas semanas, al tiempo que 
asegura haber contribuido al 
descenso del coste de la vi
vienda en el conjunto de la 
población. Los cooperativi~
tas tendrán que pagar 5,5 m)-
1I0nes de pe etas por pisos de 
algo más de noventa metros. 
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un enfrentamiento abierto que 
acabó con la rescisión del con
trato primero y con una denun
cia en el juzgado de Tomelloso 
después de José Luis Tirado 
contra José Ruiz por las pre
suntas injurias que aquel vertió 
contra éste en la Asamblea en 
la que por unanimidad los no
venta socios presentes decidie
ron rescindir el contrato con 
VIM05. 

Los motivos esgrimidos por 
ambas partes difieren radical
mente cuando de explicar los 
hechos que condujeron a esta 
ruptura se refiere. Para José 
Luis Tirado, los culpables de 
lo que finalmente acon teció 
fueron los responsables de la 
Junta Rectora, quiénes, según 
su versión, desde un primer 
momento se negaron a facili- ~ 
tarles las cuentas de la coopera- ¡f 
tiva. Según José Luis Tirado la ~ 
ruptura definitiva se produjo ~ 
cuando en una reunión que a. 

mantuvo a solas con José Ruiz 
éste se negó a aceptar su peti
ción de que le dejaran interve
nir en la gestión económica de 
la cooperativa, para así poder 
dar las expl icaciones que los 
socios le pudieran ex igir. 

(j)(j)(j) JUNTA RECTORA 

José Ruiz, por su parte man
tiene que la encargada de llevar 
a cabo el control ecónomico de 
la cooperativa era la Junta Rec
tora, único organismo, según el 
presidente de ISPV, legitimado 
para dar cuentas a los socios. A 
su vez el hasta hace poco tiem
po presidente de la Federación 
de Servicios Públicos de la 
UGT de Ciudad Real , achaca a 
la relajación en las funciones 
de los dos socios de VIMO 5 la 
decisión fina l de la Asamblea 
de rescindirles el contrato. La 
causa de esa dejación en sus 
funciones, es atribuida por Jo
sé Ruiz a la creación al tiempo 
que seguían en VIMO 5, de 
sendas empresas de construc
ción por parte de Patrocinio 
Morales y José Luis Tirado, 
algo que según el presidente de 
lSPV, quedó expresamente 
prohibido en el contrato de 
prestación de servicios firmado 
entre ambas empresas. 

José Luis Tirado no com-

-12-

parte estos argumentos, acla
rando además que la empresa 
de construcción, fundamental
mente encargada de la realiza
ción de pequeñas obras está a 
nombre de su mujer. Según Ti
rado la opacidad en las cuentas 
y algunos movimientos finan
cieros, a su juicio poco claros, 
con el dinero de los cooperati
vistas, le llevaron a exigir una 
mayor claridad a los miembros 
de la Junta Rectora, algo que 
ellos se negaron a aceptar. A 
pesar de la mayoría aplastante 
de socios que votaron a favor 
de la rescisión del contrato, Jo
sé Luis Tirado considera que 
la Asamblea estuvo manipula
da descaradamente por José 
Ruiz. 

El presidente de ISPV asegu
ra que no se ha producido nin
guna irregularidad en los movi
mientos del dinero que aportan 
los socios de la cooperativa. En 
este sentido justifica la coloca
ción en una cuenta del Banco 
Directo de Argentaria a nom
bre de ISPV de casi treinta mi
llones de pesetas durante algu
nos meses por la mayor 
rentabilidad que les ofrecía, 
justificando al mismo tiempo 
que durante esos meses el dine
ro depositado en ese banco no 

era imprescindible para cubrir 
necesidades de la propia obra. 
Tanto José Ruiz como Gabriel 
Vicente Maján niegan la ver
sión proporcionada a esta re
vista por José Luis Tirado de 
que la creación de VIMO 5 
partiese de la propia Unión 
Provincial de la UGT, en la eta
pa que la lideraba Arsenio 
Diaz Ropero. Los dos sindica
listas aseguran que se trataba 
de un proyecto absolutamente 
independiente del sindicato, e 
incluso que uno de los socios 
de VIMO 5 no tenía ni carnet 
de la UGT. 

José Luis Tirado, que está a 
la espera de la resolución judi
cial de su denuncia por injurias 
contra José Ruiz, no duda en 
vincular a la UGT con VIMO 5 
primero y GESTIMANCHA 
después y con Iniciativa Soli
daria para la Promoción de Vi
viendas, asegurando que la in
clusión de Patrocinio Morales 
en VIMO fue una imposición 
de ejecutivos de la UGT. Tam
bién Tirado se cuest iona la 
forma en la que los responsa
bles de GESTIMANCHA han 
hecho frente a los seis millones 
y medio que les ha costado el 
piso donde tienen la sede. 

• PEDRO PINTADO 

José Ruiz ase gua que 
Juan Antonio Marín 
quería una mayor 
financiación de ISPV 
para la UGT de 
Ciudad Real 

La cooperativa de 
viviendas ha influido 
en el descenso del 
precio de la vivienda 
en Tomelloso 
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EL PISTO REGIONAL 
~--------------

La Cecam pide 
información a 
Industria 
La Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM) se ha 
dirigido al consejero de 
Industria, Alejandro Alonso, 
para solicitar información sobre ~ 
lo acordado en la última ¡ij 
reunión del Consejo Sectorial ~ 
de Industri a, consejo que reúne 
periódicamente al ministro de 
Industria y a los consejeros del 
ramo de todas la comunidades 
autónomas. El proyecto tratado 
se denomina "Iniciati va Pyme 
de Desarrollo Industrial" y la 
Cecam está interesada en saber 
de qué forma concreta se va a 
plasmar en la región el citado 
plan. El mismo, con una 
duración de seis años, cuenta 
con 338.000 millones de 
pesetas en recursos. 

Izquierda Unida de Almonacid 
recrimina a Isabel Tocino 
El grupo municipal de Izquierda Unida del Ayu ntamiento de 
Almonacid de Toledo ha recriminado a la diputada del partido 
Popu lar, Isabel Tocino, por el discurso que pronunció durante la 
inauguración del nuevo edi fi co del ayuntamiento. Al parecer. la 
diputada nacional se centró exclusivamente en las críticas al 
gobierno de la nación por los temas de corrupción. Según la nota 
de Izquierda Unida. "el pueblo en su conjunto. al margen de 
ideologías, ha rechazado esta actuación, no cayendo en la 
provocación y evitado el enfrentanliento entre los vecinos" 

~~------------ ~~--------------------------------

Casi doscientos 
m iliones contra 
las drogas 
La comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha contará 
con poco más de 185 millones 
de pesetas para los gastos del 
Plan Nacional Contra las 
Drogas. Esta cantidad fue 
concretada en el último 
Consejo de Ministros y se 
engloba dentro de una cifra 
total de casi cuatro mi l 
millones de pesetas. A ni vel 
nacional, la cantidad se ha 
incrementado en 515 millones 
de pesetas . El dinero va 
dest inado a actuaciones de las 
entidades locales, dirigidas 
sobre todo a programas de 
rehabilitación y reinserción de 
toxicómanos. Estos programas 
se completa con otros de 
carácter puramente 
automómico puestos en marcha 
por la Junta. 

Los vendedores de cupones 
ilegales contraatacan a la ONCE 
La Organización Impulsora de Discapacitados (010) ha salido al 
paso, tras la últ ima detención de varios de sus miembros, 
afirmando que su principal objeti vo es conseguir medios 
económicos para el colectivo al que defienden. al tiempo que 
contraataca a la Organi zación acional de Ciegos (O CE) y al 
gobierno, de los que dicen que "han intentado desprestigiar a 
bases de injurias y falsedades" . Miembros de la 010 se dedican a 
la venta de cupones que no están reconocidos por el gobierno. La 
organización insiste en que no se les puede tratar como a 
delincuentes, cuando su interés es la defen a de sus asociados. 

~--------------

Ketaina: tres 
actuaciones en 
la región 
El grupo de flamenco Ketama 
va a realizar entre este mes de 
mayo y el de septiembre. tres 
conciertos por tierras 
manchegas. Concretamente la 
gira se abrirá el día 20 de mayo 
en Albacete y fina lizará el 23 
de septiembre en Huete, 
pasando el 4 de junio por 
Toledo. Según la rueda de 
prensa ofrecida en Toledo, los 
tres componentes del grupo 
proclamaron su intención de 
acercar el flamenco a la 
sociedad y "hacer que eS fe arre 
sea lo más elllendido posible". 
El número de actuaciones 
programadas por Ketama solo 
es superado por el canto 
gregoriano. que también vendrá 
a la región de la mano de la 
Consejería de Cultura. 

~~-----------

El gobierno 
recurre el último 
trasvase 
El gobierno de Castilla-La 
Mancha ha ratificado su 
intención de recurrir el último 
trasvase del Tajo al Segura 
avanzado en la_última reunión 
del Consejo de Ministros. La 
inexistencia de excedentes en 
los embalses de cabecera son la 
base de este recurso. El 
gobierno regional considera un 
error el anuncio del gobierno 
central, "ya que rompe con el 
principio de solidaridad del 
Plan Hidrológico Nacional, 
puesfO que supone IIel'ar agua 
desde donde no existen 
excedellles". El gobierno 
presidido por José Bono 
considera que con presiones 
políticas se puede hacer 
recapaci tar al ejecutivo 
nacional. 
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El Archivo General de 
la Marina" Alvaro de 
Bazán ", dependiente 

del Ministerio de 
Defensa y ubicado en 

el Palacio de Viso del 
Marqués, sede del 

Museo Naval, no se 
puede consultar desde 

el pasado 27 de marzo, 
fecha en que se jubiló 

el únjco funcionario 
que trabajaba en el 

centro, Juan del 
Campo Muñoz, que 

prestaba sus servicios 
desde hacía 42 años. 

13 jubilación de Juan del Campo, ellercero por la izr¡uierda, ha puesto en evidencia la precariedad laboral del Archivo General de la Marina 

VISO DEL MARQUES 
I 

La jubilación de un funcionario cierra 
el Archivo General de la Marina 

" El Ministerio de 
Defensa, de quien 
depende el Archivo 
General de la 
Marina, encuentra 
más vital la 
contratación de 
material bélico, que 
la de un archivero. " 

-14-

Archivo 
General de la 
Marina "Al
varo de Ba
zón", es el 
tercero en 
importancia 

--- en España en 
cuanto al número y valor docu
mental de sus fondos. Hasta 
que quedó sin servicio, era fre
cuentemente consul tado perió
dicamente por estudiosos na
cionales y extranjeros y 
requerido en muchas ocasiones 
para certificar solicitudes de 
pens iones, habida cuenta de 
que guarda documentos im 
prescindibles para la investiga
ción de la historia de la armada 
española y de la administración 
de España en América y el Pa
cífico desde 1750, a la vez que 
los expedientes de todos los 

barcos españoles y del personal 
que ha servido en las Fuerzas 
Armadas. Igualmente, en este 
archivo se conservan documen
tos sobre las investigaciones 
científicas de las indias, descu
brimientos geográficos y astro
nómicos patrocinados por la 
Armada, o las pruebas para el 
submarino de Isaac Peral, en
tre otros. 

El Archivo General de la 
Marina, dependiente del Minis
terio de Defensa, se encuentra 
ubicado en el Palacio de Viso 
del Marqués, sede del Museo 
Naval. El Palacio de Viso del 
Marqués fue construido en 
1564 por Alva ro de Bazán, 
primer Marqués de Santa Cruz, 
siguiendo un proyecto del ar
quitecto italiano Giova nn i 
Battista Castello, discípulo de 
Miguel Angel, y fue declara-

do Monumento Nacional en 
1931, siendo arrendado a la 
Marina Española por sus des
cendientes en el año 1949 por 
un periodo de noventa años por 
el precio simbólico de I peseta 
anual. En 1993, la Consejería 
de Cultura de la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha decretó la zona "área de 
prolección" para garantizar la 
correcta visión del edificio y 
prevenir la posible degradación 
estética del entorno. 

~~~ FALTA DE AGILlZACION 

La actual situación del archi
vo, está provocando fuertes crí
ticas desde di versos sectores 
culturales y sociales contra la 
Administración, acusándole de 
falta de agi I ización en las nor
mas de contratación, pese a que 
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El Archiro General de la Marina llera el nombre de Alraro de BaJán, primer Marqués de Sanla Cruz , y se encuentra ubicado en el Palacio de Viso 
de Marqués, construido por él y arrendado por sus descendientes a la Marina Española. 

son muchos y prestigiosos los 
encargados de arch i vos que 
existen en España 

Angel Tortosa, el conserva
dor de l Museo, señaló a esta 
revista que" personalmenle ig
noro cual es la causa real por 
que no se ha conlratado a un 
nuevo archivero, tras la jubila
ción de Juan del Campo. Hay 
quien apunta que es a causa de 
la falta de presupueslo. Será 

por que como depende del Mi
nislerio de Defensa, es más im
portante comprar material bé
lico que conlralar a /In nuevo 
archivero, algo que es básico 
para que el Archivo General de 
la Marina sea operalivo, ya 
que cuenta con más de 20 kiló
metros de eslallferías. En eslos 
momentos, precisamente, se es
tá ultimando el proceso de in
fo rmalización, para agilizar 

las consultas que consrante
meme se realizan. Para reali
zar esras consultas, la solici
tud , que puede so/icilarla 
cualquier persona. hay que di
rigirse al Museo Naval de Ma
drid, donde expiden la corres
pondieme autori2ación ". 

Angel Tortosa también qui
so dejar claro que" el que no 
se pueda consultar el archil'o. 
no significa que 110 se pueda 

El Palacio de Viso de Marqués fue proyectado en et año 1564 por el arquitecto italiano Gioranni Ba!tista Castello, discipulo de Miguel Angel, por 
encargo directo de Alvaro de Bazán. 

visilar el Palacio Museo. El 
museo se puede seguir visilan
do, y comamos para ello con 
Diego Prada , guia y guarda 
del mismo." 

(j)(j)(j) PRECARIEDAD 

El director del Archivo Ge
neral de la Marina es el almi
ran te José 1. González Ayer , 
quien al ser preguntado por BI
SAGRA sobre el particular nos 
remitió a la Jefe del Area de 
Conservación del Museo Na
val, Lola Higuera, quien nos 
comentó que "es muy grave la 
sililación. pero lamellfablemen
le es verdad: el archivo no se 
puede consullar al no disponer 
de la persona adecuada Iras la 
jubilación dellÍllimo archivero. 
Cierlamente. eSlamos en una 
siluación de precariedad. ya 
que un archil'o de esas carac
leríslicas necesila de una plan
Iilla más amplia. Ahora bien. 
nadie puede acusar 101 situa
ción de falla de previsión, ha
bida cuenla de que hasra que 
no se jubila el anterior no se 
puede COllfrarar al nuevo, claro 
que por unas u aIras ra:oncs 
en esta ocasión la collfrmación 
se eSlá alargando más de lo ne
cesario. pese a que se están 
reali:ando ladas las gesliones 
habidas y por haber y confia
mos que en breve se haya solu
cionado eSle problema." 

La últ ima palabra, de cual
quier modo, la tiene que decir 
el Ministerio de Defensa, pues
to que de él depende el Archi
vo General de la Marina, pero 
hasta ahora, esa palabra no se 
ha dicho, al menos de forma 
clara y contundente, pese a que 
las quejas les ha ' llegado desde 
diversos estamentos, incluida 
la del presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, José Bono, quien se 
ha tomado un especial interés 
en que el archi vo vuelva a ser 
operativo cuanto antes . Posi
blemente haya sido este interés 
del presidente Bono, lo que ha 
provocado que el alm irante 
González Ayer se personara el 
fin de semana pasado en el Pa
lacio de Viso de Marqués, dis
puesto a solucionar de una vez 
por todas el problema. 

• JULIO BARBERO 
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O btener una energía mucho más barata que la convencional, con un 
sistema que no precisa restos fósiles para su funcionamiento y que no 

contamina es el reto que se ha propuesto el inventor Antonio Ibáñez con su 
proyecto de central hidroeléctrica submarina. La empresa Futuro 

Investigación y Desarrollo le ha prestado su respaldo. 

ANTONIO IBAÑEZ PROYECTA UNA CENTRAL SUBMARINA 

-Podemos revolucionar 
el futuro de la energía" 

-16-

ntonio 
Ibañez de 
Alba lle
va más de 
tres años 
trabajan
do en un 
proyecto 

que, según sus propias pala
bras, "puede revolucionar el fu
/lIro de la energía mundial". 

Este inventor, ingeniero in
dustrial de la rama de electrici
dad y con un impresionante 
curriculum en el mundo de la 
investigación, ha proyectado 
una Cen tral Hidroeléctrica 
Submarina. 

"Se trata de una Central to
talmente sumergida en suelo 
marillO. Se ubicaría a una dis
tancia de la costa de entre unos 
ocho y diez kilómetros y su 

materia prima es agua del 
mar.- Así explica su invento 
Antonio rbánez de Alba-. Pe
ro además tiene una particula
ridad fundamelllal: no precisa 
de restos fósiles para Sil fun 
cionamiel1lo, 110 cOll/amina, es 
ecológicamell/e pllra". 

El invento de lbáñez de Alba 
se basa en principios físicos 
muy contrastados, "su cons
trucción es viable porque se 
puede hacer con materiales 
convencionales- explica Anto
nio Ibáñez- y el resultado se
ría una energía mllcho más ba
rata que la convencional". 

Este hombre, gaditano de na
cimiento, se ha vinculado defi
nit ivamente a la provincia de 
Ciudad Real desde hace algo 
más de un año. Después de tra
bajar en esta idea durante tres 

EIIfre otros (HffIIi/lS lbáiiez ha sido galan/o_ por el 60billfl/D de Portugal 
(lIIOIIIeIIfo que recoge esta fotografía) por sus inrestigaciones. 

Este iMentor gaditalro ha encontrado el 
apo,o li/lllllcim en Ciudad II&1r 

años con escaso apoyo indus
trial e institucional, ha encon
trado en Ciudad Real el respal
do de dos empresarios que han 
creído en el futuro de esta cen
tral hidroeléctrica submarina. 

~~~ RESPALDO FINANCIERO 

"Vimos que este proyeclo po
día resultar, creímos en la idea 
y decidimos darle apoyo para 
que pudiera desarrollarse y se
guir adelante"- explica el em
presario José Luis Vacas, pre
sidente de la sociedad creada 
excl usivamente con el objeto 
de apoyar el invento de Ibáñez 
de Alba. 

Futuro Investigación y De
sarrollo S. L se constituyó for
malmente hace poco menos de 
un año, bajo la dirección gene
ral de José Amores y con la 
dirección científica de Antonio 
rbáñez. La sociedad que presi
de José Luis Vacas no sóla
mente ha dado hasta ahora ayu
da financiera sino que también 
ha buscado que instituciones y 
Administración se impliquen 
en el proyecto. "Estamos reca
bando el apoyo inSTiTucional, 
empresarial y científico para 
conseguir el desarrollo de eSTe 
siSTema alternativo de produc
ción energética"- explican los 
responsables de la empresa Fu
turo Investigación y Desarro-
110-. En este sentido el pasado 
mes de abriJ se dio un gran pa
so adelante con la presentación 
del proyecto al secretario de 
Estado para la Energía, Luis 
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Atienza. Según José Luis Va
cas "No hemos querido presen
tar el invento a la Administra
ción hasta que no estuviera 
debidamente cOlllrastado pero 
debemos de decir que cllando 
lo hemos hecho nos hemos en
con/J'ado con una respuesta 
mlly receptiva de la Adminis
tI·ación. Es totalmente necesa
rio bllscar el apoyo público pa
ra que se dote de IIn 
presupuesto con el que se pue
da desarrollar" 

iIJ~iIJ MOMENTO CLAVE 

"A hora mismo estamos en 
lino fase muy bl/ena para el 
proyecto- comenta Antonio 
Ibáñez-. Se tllVO una reunión 
en Madrid. el pasado mes de 
abril. con el secretario de Esta
do para la En ergía , Luis 
Atienza, con I/n resllltado mlly 
positivo porqlle se remitió el 
proyecto al centro de investiga
ción CIEMAT para qlle se en
cargara de elaborar los estll
dios previos a reali:ar IIIl 

prototipo. Aqllí ha sido mlly 
importallle la labor de los so
cios de Fu/uro que han hecho 
posible qlle el Gobiemo inter
venga en esta investigación". 

Hasta llegar a este punto tan
to el propio inventor como los 
responsables de la empresa que 
le apoyan han mantenido nu
merosos contactos con peque
ñas empresas, con multinacio
nales del sector energético y 
con diversos técnicos. "Ha ha
bido resonancias a nivel mlln
dial. El proyecto de la cel1lral 
hidroeléctrica sllbmarina ha 
pasado positivamente lOdos los 
cOlllroles técnicos que se han 
reali:ado, como los qlle se efc
maron en Londres y qlle dan 
como resllltado tllta gran viabi
lidad" - informa el padre del in
vento. 

lbáñez cons idera que "s i 
hay volulllad y el C1EMAT se 
hace cargo de elaborar el pro
totipo, puede haber central hi
droeléctrica sllbmarina en seis 
11 ocho meses". 

~iIJiIJ EL INVENTO 

A diferencia de otros siste
mas de energía alternativa a la 
convencional que están actual-

Antonio tbáñezha desempeñado llIIbajos en /lASA , en el Centro de Energía Nuclear de Trípoli 

~ 
En abril la 
secretaría de la 
Energía remitió el 
proyecto al CIEMAT 

La central 
submarina puede 
producir energía 
equivalente a la de 
la central nuclear 
de Trillo 1 

mente en estudio, el ideado por 
Ibáñez de Alba presenta ven
tajas añadidas, como la de aba
ratar significativamente el pre
cio de la energía y necesitar un 
proceso de ejecuc ión rápido. 
Ibáñez explica su sencillo fun
cionami ento. "Es la primera 
central del mundo que se po
dría fabricar por sistema modu-

lar en tierra. Se transportaría en 
barcos y se dejaría caer al fon
do submarino, a unas profundi
dades de entre 200 y 1.000 me
tros. Puede func ionar de una 
forma autónoma y producir una 
energía equ ivalente a la que 
produce una central nuclear co
mo la de Trillo 1, de I a 1.000 
megavat ios. La central consta 
de dos módulos, uno con turbi
na y acelerador y otro con una 
serie de ci lindros que se encar
gan de sacar el agua al ex terior. 
Hay un aprovechamiento al 
cien por cien de las mareas pa
ra realizar un bombeo gratuito 
del agua. Es muy importante 
destacar que se produce un a 
energía limpia". La puesta en 
marcha de esta central abriría 
grandes posibilidades en otros 
campos . "Podríamos acabar 
con la escasez de agua- asegu
ra Ibáñez-.AI obtener el kilol'a
tia/hora mI/y barato se Pllede 
desalini:ar el aglla del mar ne
cesaria para anular el proble
ma de la seqllía ". 

• P. L. G. 

Un inventor 
preocupado 
por el medio 

ambiente 
Si en algo insiste An

tonio Ibáñez es en desta
car que su invento es 
eco lóg ic amente puro, 
que no tiene impacto ne
gativo ni en las costas ni 
en el entorno marino 
donde se ubiquen este ti
po de centrales. Este in
geniero industrial diplo
mado en sis temas 
energéticos tiene un tan 
amplio como interesante 
curriculum que avala su 
contin ua preocupación 
por cuestiones medioam
bientales. Para tratar es
tos temas ha sido reque
rido en numerosos 
países, como Aregentina, 
Brasil, Italia, Hungría, 
Inglaterra, España, Fran
cia, etc. El gobierno de 
Arabia Saudí- Riyadh ha 
solicitado su cosnulta en 
numerosas ocasiones so
bre temas de medio am
biente y desertización.
En 1989 dirigió el centro 
Dolores Grahan. 

Sus investigaciones en 
el campo medioambien
talle han valido diversos 
premios y condecoracio
nes. El Ministerio de 
Asuntos Exteriores de 
Portugal, a través de la 
Academia de Ciencias 
del Mar de Portugal, le 
galardonó en BRuselas 
por su investigación so
bre la desalinización del 
agua del mar. 

Obtuvo también en 
Bruselas el primer pre
mio medalla de oro a la 
investigación, dentro del 
marco proyecto Eureka 
por su investigación so
bre palmeras artificiales 
para aplicaciones en zo
nas desérticas. Ibáñez 
trabajó en los años 1991-
92 en Nasa, investigando 
sistemas ternlOelectróni
coso En países como Ru
sia y Libia ha sido reque
rido para investigar en 
estos campos. 

- 17-
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El 14 de mayo expira el 
plazo dado por el Juzgado 
de Quintanar a Sabiniano 
Santos para que presente 

un converuo con sus 
acreedores. De momento, 

la empresa vinícola sólo ha 
Llegado a un acuerdo con 

las cooperativas toledanas. 
UCAMAN, que asesora a 

las conquenses y 
ciudadrealeñas no ha 

aceptado el ofrecimiento y 
amenaza con emprender 

acciones judiciales contra 
Sabiniano El día 14 de maro los responsables de Sabinial!o Sallfos S.L. (en la folo Sabiniallll Saltos, a la izquima, 1 el 9mlllt, llemigio Torres, a la dm· 

clra), tendtán que preselllar MI CDlrt.io al "." de ."""ID, mIo se Ira. adheridD las coopera/iras loledanas. 

LAS COOPERATIVAS TOLEDANAS, LAS ÚNICAS QUE NEGOCIAN CON LA BODEGA 

Ucaman estudia llevar a 
Sabiniano a los tribunales 

Las cooperativas 
toledanas 
suscribieron un 
acuerdo avalado por 
Vinimasa 
-1 8-

o quere
mos que 
el caso 
Sabiniallo 
siellle Ul/ 
preceden
le para 
que cual

quiera pueda engOl/ar a las co
operalil'Os de la regiól/ mili
:ando arTilugios legales". 

José Luis Rojas, director 
gerente de UCAMAN, Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha, que ha 
apoyado y asesorado a las coo
perativas acreedoras de Cuen
ca y Ciudad Real, señalaba a 
Bisagra que se "emprel/derán 
acciones judiciales contra Sa
billiano, porque col/sideramos 
que se TralO de ul/a eSlala al 
campo mallchego". En es te 
sentido, UCAMAN. que en su 
día contrató los servicios del 
despacho jurídico de Alberto 
Bercovich, ha comprado el 
crédito a una de las cooperati
vas afectadas para incluirse en 

el expediente de suspensión de 
pagos como acreedor. "En el 
proceso de suspensión de pa
gos se eSlán dando una serie 
de irregularidades que en su 
día denunciaremos", comenta
ba Rojas. Así las cosas, no pa
rece fácil que la empresa viní
cola de La Puebla de 
Almoradiel pueda presentar, 
en el plazo dado por el Juzgado 
de Quintanar de la Orden, un 
convenio suscrito por sus acre
edores, necesario para buscar 
una salida negociada a la situa
ción. 

~~~ SIN CONVENIO 

En febrero de 1993 Sabinia
no Santos S.L., una de las em
presas más fuertes de la región, 
dedicada a la compra-venta de 
vino, presentaba suspensión de 
pagos en el Juzgado de Quinta
nar con una deuda quela bode
ga estimó en 1.600 millones, 
pero que después se reveló ma
yor de los dos mil. Entre los 

acreedores de la bodega figura
ban ve inticuatro cooperativas 
de Toledo, Cuenca y Ciudad 
Real , además de numerosas 
fi rmas vinícolas y entidades 
bancarias. Un año después, los 
responsables de la firma en cri
sis tienen que presentar en el 
juzgado, el próximo 14 de ma
yo, su plan de viabilidad que 
pasa por lograr ll ega r a un 
acuerdo con sus acreedores. De 
momento, catorce cooperati vas 
toledanas, trece de ellas defen
didas por el gabinete jurídico 
de la Caja Rural , y "NueSTra 
Seliora de CripTana", de Cam
po de Criptana, se han adheri
do al convenio. El resto de las 
ciudadrealeñas y conquenses 
han rechazado la propuesta rea
lizada por Sabiniano. "Propo
nían abonar ahora, con garan
Tías de pago, el diez por ciemo 
de la deuda, con un compromi
so de saldar el resTO en un pla
zo de diez OIios pero ya sin nin
gLÍn Tipo de garanTías", 
comenta Rojas. "ESTO eSlrale-
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gia hace pensar que con el diez 
por cielllo quieren que se que
de roda arreglado y olvidado". 

Quienes sí llega ron a un 
acuerdo con los representantes 
de Sabiniano Santos fueron las 
sociedades agrari as defend idas 
por el gabinete jurídico de la 
Caja Rural . En el mismo, la fir
ma vinícola se comprometía a 
pagar el sesenta por ciento de 
lo adeudado en un pl azo de 
cinco años a través de la otra 
empresa de la familia Santos, 
Vinimasa. 

~~~ TOLEDO, AVALADA 

Sin embargo, Sabiniano pe
día ayuda financiera para poder 
relanzar a esta segunda socie
dad de los Santos y sacar ade
lante el plan de pago. La Caja 
Rural concedía un préstamo hi
potecario a la bodega de La 
Puebla avalado por los bienes 
con que cuenta Vi ni masa. Con 
este préstamo, Sabiniano reali
zaba una primera entrega a al
gunas de las cooperati vas tole
danas, el seis por ciento de lo 

11. ........... ....... ..... -
DlD ... .... , ... 

que se les adeudaba. Si la firma 
de La Puebla no cumpliera este 
contrato los cooperati vistas se 
quedarían con las propiedades 
de Vinimasa, después, eso sí, 
de que la Caja Rural ejecutara 
su crédito con el patrimonio de 
la sociedad. "Tendríamos que 
esperar a que cobrase la Caja 
para ver que nos quedaba a 
nosolros", coment a Manu el 
Cárceles, presidente de la coo
perati va uestra Señora del Pi
lar, de Quero, la más afectada 
por la suspensión, a la que en 
la actualidad Sabini ano debe 
164 millones de pesetas. Cár
celes no ve muy claro el conve
nio. Según éste, Sabiniano ten
drá qu e vo lve r a hacer un 
nuevo pago en noviembre. 
"Hay que esperar hasra esa fe
cha, pero aquÍ hay UII pueblo 
ellfero afecrado eOI/ lIIucho di
nero por medio, así que l/O se 
creall que se van a reir de 1/0-

sorras" . En esta pequeña locali
dad manchega el estado de 
cri spac ión es grande y no es 
para menos, la economía de la 
práctica totalidad de las fami
lias queretanas ha quedado a 

CIW"I ..... )) 
111"_0\ -..... -'-1_-..... 

merced de la bodega de La 
Puebla de Almoradiel. 

Más optimistas se mostraban 
desde el gabinete jurídico de la 
Caja Rural. "El rema nos sigue 
preocupando pero en cierra 
medida esramos salvaguarda
dos" , 

El próx imo 14 de mayo si, 
como todo hace prever, Sabi
niano no presenta un convenio 
con las adhesión de la mayoría 
de sus acreedores, el Juzgado 
no dará co mo vá lid o di cho 
acuerdo. En ese caso, el juez 
encargado del caso decidiría, 

Algunos 
cooperativistas 
toledanos desconfían 
del cumplimiento del 
acuerdo por parte de 
Sabiniano 

posiblemente. el sobreseimien
to del expediente de suspen
sión, y los afectados podrían 
ac tuar por su cuenta tomando 
las medidas que considerasen 
oportunas para ejecutar, ind iv i
dualmente, su deuda. 

Un año después, la suspen
sión de pagos de Sabini ano 
Santos está aún lejos de resol
verse. Los responsables de la 
firma han intentado en vano 
encontrar en este período de 
tiempo un pl an de viabilidad 
para refinanciar la de uda. 
Mi entras, los acreedores no 
han co nseguid o ponerse de 
acuerdo a la hora de afrontar la 
suspensión a pesa r de que 
UCAMAN hizo. al princip io, 
un ll amamiento a la unidad . 
Así. las opiniones acerca de lo 
que se ha de hacer son contra
rias: las cooperativas toledanas 
han optado por el conveni o. 
Ciudad Rea l y Cuenca abo
gan. res paldadas po r UCA 
MA , por declarar la "guerra" 
a Sa bi niano llevándole a los 
tribunales. 

• CARMEN VA LIENTE 

_Tla(l: F. ESfftlDLfI 
TELF.: (925) 254871 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #325, 8-14/5/1994.



El próximo 21 de 
mayo, la Caja de 

Castilla La Mancha 
celebrará su primera 

asamblea electa, con lo 
que concluye el 

período de transición 
que se inició hace casi 

dos años. La falta de un 
acuerdo de 

proporcionalidad en 
ayuntamientos y 
diputaciones ha 

elevado voces contra la 
<ti 

excesiva politización. ; 

EL 21 DE MAYO CELEBRA SU PRIMERA ASAMBLEA GENERAL ELECTA 

La CCM pierde su carácter 
de provisionalidad 

1 próximo día 
21 de mayo 
la Caja de 
Castilla-La 
Man c ha 
(CCM) cele
brará la pri
mera asam

blea soberana, tras la 
conclusión del período electo
ral que comenzó hace varios 
meses. Con esta asamblea se 
pone fin a los casi dos años de 
transición desde que se firmara 
el acuerdo de fusión entre tres 
de las cuatro cajas de la región. 

El mismo día 21 se celebrará 
por la mañana la última asam
blea general de la transición y 
por la tarde la primera renova
da que tiene como principal 
punto del orden del día la elec
ción de los miembros de los ór
ganos de gobierno y sus su
plentes. 

Una de las novedades más 
importantes del nuevo Consejo 
de Administración (q ue tiene 
diecisiete miembros) es que el 
Partido Popular va a incorporar 
a cuatro consejeros, frente a la 

-20 -

prácticamente nula representa
ción de los dos años anteriores. 
De estos cuatro representantes, 
tres proceden de los imposito
res y uno de las corporaciones 
loca les. Esta presencia se ha 
conseguido a pesar de que los 
socia li stas se han negado a 
aplicar el principio de propor
cionalidad sobre el que tanto 
han insistido los populares. 

La fuerte politización a que 
se ve sometida la Caja de Cas
tilla-La Mancha ha levantado 
voces críticas, especialmente 
en algunos sectores del Partido 
Popular. Estos ven un enorme 
peligro en el cambio de signo 
en los órganos de gobierno de 
la entidad, aunque reconocen 
que las próximas elecciones 
municipales y autónomicas que 
se celebrarán el año que viene, 
pueden acarrear resultados su
mamente interesantes para esta 
formación política. Consecuen
temente estos resultados tendrí
an su reflejo en los órganos de 
gobierno de la CCM. 

Desde otras instancias. con
cretamente desde la propia re-

presentación sindical de la 
CCM también se ha apuntado 
el peligro de la politización. "El 
cil/cuel/ta y 1II1O por ciel/IO de 
los \'OIOS de la asamblea está 
el/ mal/os de los políticos, por 
talllO, nosotros, los empleados, 
l/O tenemos ninglÍl/ poder de 
decisión" , explican. Las mis
mas fuentes apuntan que lo más 
lógico sería que en la asamblea 
tuvieran peso específico los 
grupos empresariales y las aso
ciaciones de vecinos y consu
midores como agentes sociales 
más implicados y que se co
rresponden mucho más con la 
idea inicial con que se crearon 
las cajas de ahorro. 

<*<*<* ALTOS CARGOS 

Tras la celebración de la 
asamblea del día 21 en Cuenca, 
previsiblemente seguirán ocu
pando los cargos directivos de 
la entidad las mismas personas 
que lo han hecho hasta ahora. 
Críticas acerca del funciona
miento interno existen, pero a 

priori no se esperan cambios 
sustanciales. U na de las figuras 
más discutidas es la del respon
sable del área de Personal, José 
Martín Villariaín. 

Desde los sindicatos se habla 
de las escasas dotes de diálogo 
de este hombre, y la mejor 
prueba de ello ha sido la cre
ciente judicialización de las re
laciones entre centrales y área 
de Personal. Basta decir que en 
lo que va de año se han cursado 
cuatro o cinco denuncias ante 
los tribunales de lo social. 

A pesar de ello, José Martín 
Villariaín tendrá que dar el do 
de pecho el próximo día 30 de 
junio, fecha en la que fina liza 
el plazo para que la caja aco
meta las jubilaciones anticipa
das y a la vez cumpla con el 
compromiso de crear nuevos 
contratos de trabajo. En esa fe
cha fina li za también las comi
siones de servicios de los em- ' 
pleados trasladados y está la 
incógnita sobre si a su regreso 
ven a encontrar cupo. 

• B. JIMENEZ 
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El juzgado de lo penal número 1 ha resuelto absolver a los cuatro 
arquitectos y los dos aparejadores juzgados por un delito de imprudencia 

temeraria. Fiscal y acusación les consideraban responsables del 
hundimiento del conocido local de copas de Ciudad Real "Ave Turuta". 

La sentencia deja ctaro que ta actuación de los arquitectos no es constitutiva de ningún delito penal. 

SEGUN LAS SENTENCIA DEL CASO "AVE TURUTA": 

Los arquitectos no 
cometieron imprudencia 

afae l León 
M o I i na , 
Manuel Vi
llegas Díaz, 
V i ce nt e 
Ca br e r a 
Rui z, Ma· 
ría Lui sa 

Pérez Cal vo, Francisco Ber
naife Patón y Francisco Ber
naife Bernardo, los dos pri
meros aparejadores y los otros 
cuatro arquitectos, han sido ab
sueltos del delito de impruden
cia temeraria del que les impu
taban el Ministerio Fiscal y la 
acusación particular por los he
chos ocurridos el 22 de febrero 
de 199 1. 

Ese día el conoc ido local de 
copas "ave Turuta" se desplo· 
maba sorpres ivamente. En los 

solares colindantes al edificio 
se desarroll aban un as obras 
propi edad de las promotoras 
Martínez Lara y Los LLanos, 
cuyos responsabl es técnicos 
eran los seis hombres juzgados. 

Durante los cuatro días que 
duró el juicio se presentaron 
diez informes periciales, abun
dantes fotografías y testimoni os 
de los peritos con el fin de es
clarecer las causas del hundi
miento del edificio y la posible 
responsabilidad penal de los 
acusados. 

La sentencia dictada por el 
juez J osé García Rubio, del 
juzgado número I de lo penal, 
considera que no existe respon
sabilidad criminal. Pese a ello 
se reconoce que "queda descar
tado que el edificio se colapsa-

La defensa de tos arquitectos se ha mostrado 
predispuesta a negociar con fos propietJJrios 

len la fotografia) para evitar pleito civil. 

ra y derrumbara por sí mismo". 
Casi todos los informes peri

ciales señalaban, y así lo ha 
asumido el juez, que las obras 
coli ndantes influyeron en el 
hundimiento del Ave Turuta. 

El abogado defensor de los 
cuatro arquitectos, Cipriano 
Arteche, califica la sentenc ia 
de "Absolutamente correcta. 
muy biel/ construida y muy bien 
fundamelllada". Arteche insis
te en que lo más importante es 
que "queda muy claro que los 
técnicos l/O hall tenido ninglÍn 
tipo de responsabilidad penal. 
Además la sentencia deja po
cos escollos para la apelación. 
Queda libre la vía civil para la 
reclamación de call1idades''. 

En este sentido la defensa de 
los arquitectos ha mostrado su 
predi sposición para negociar 
para evitar un nuevo pleito en 
los tribun ales civil es . "Por 
l/U estro parte estamos dispues
tos a negociar"- mani fiesta Ar
teche. 

(j)(jl(jl INDEMNIZACIONES 

El Mini steri o Fi scal y la 
Acusación Particular sol icita
ban durante el juicio multas pa
ra los técnicos de 150.000 pe
setas, de las que han quedado 
eximidos tras la absolución. 

En cuanto a las indemniza
ciones se solicitaban cantidades 
millonarias por el valor del edi
ficio, maquinaria y enseres. al
macén, lucro cesante por la pa
rali zac ión definiti va de la 
actividad tras el hundimiento 
del local y por los daños mora
les sufridos por los propieta
rios, Rafael Espinosa y Angel 
Muñoz, al quedar arruinados. 
En total la fi scalía so licitaba 
una cantidad indemni zatori a 
aproximada de 49 millones de 
pesetas . La defensa de los pro
pi etarios del loca l estimaba 
unas indemnizaciones cercanas 
a los noventa millones de pese
tas. 

La responsabilidad civil , si 
no se llega a un acuerdo previo 
entre las partes, tendrá que de
terminarse por la vía civil. 

La defensa estudia si apela la 
sentencia o acude a otros ámbi
tos jurisdiccionales. 

• BISAG RA 
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o Rajoy anuló 
su cita en 
Bolaños 

La grave crisis institucional 
que padece el gobierno, tras la 
fuga del exdireclor general de 
la Guardia Civil, Luis Roldán, 
hizo que el vicesecretario de 
Acción Institucional del P.P., 
Mariano Rajoy, anulara la cita 
que el pasado miércoles cuatro 
de mayo tenía en Bolaños, 
donde el PP provincial iba a 
celebrar una Junta Directiva 
presidida por este responsable 
nacional. Dias antes, 
concretamente el sábado 30 los 
populares celebraron una 
reunión del Comité Ejecutivo 
Provincial, a la que asistió el 
presidente regional José 
Manuel Molina, en Valdepeñas, 
en la que se incidió en el 
rechazo de esta formación 
política a la nueva O.C.M. del 
vino que planean desde 
Bruselas los tecnócratas de la 
Unión Europea. La jornada se 
completó con una comida en 
Viso del Marqúes y un acto 
público en S. Cruz de Mudela. 

Los problemas políticos en 
Puerto llano no solo son pa
trimonio del PSOE. La asam
blea local que ha de celebrar 
el PP en los próximos dias 
está dando más de un que 
bradero de cabeza a los res
ponsables provinciales de es
ta formación política, al ver 
como no termina de cuajar su 
intención de proceder a un 
relevo sustancial en la cúpula 
dirigente local. Gabriel Ro
dado no parece muy dis
puesto a abandonar la presi
dencia, una vez que ya ha 
aceptado no ser el cabeza de 
lista en las próximas eleccio
nes municipales. Por otra 
parte Iniciativa Ciudadana ha 
rechazado cualquier tipo de 
pacto con el PP. 

OGonzález revalidó su cargo 
Ramón González fue reelegido presidente de la Junta Directiva 
Local del P. P. en Tomelloso en la Asamblea que se celebró en esa 
ciudad el sábado 30 de mayo y que contó con la presencia del 
presidente regional, José Manuel Molina y de la cúpula directiva 
del PP ciudadrealeño. González, un prometedor político de 35 
años, consiguió revalidar el cargo con una abrumadora mayoría: 
noventa y tres votos a favor y tres abstenciones.EI también 
diputado provincial fue proclamado durante la clausura de la 
Asamblea candidato a la alcaldía por el PP en esa localidad, 
destacando en todas las intervenciones el optimismo de los 
populares de cara a las elecciones municipales, dado el sustancial 
recorte de las diferencias entre los dos partidos mayoritarios. 

OSigue la pOlémica 
ante la declaración 
de Parque Nacional 

o Dos peruanos ahogados en las Lagunas 

La posible inminencia de la toma de una 
decisión sobre el futuro de Cabañeros, 
previsiblemente su declaración como Parque 
Nacional, está generando un fuerte clima de 
tensión en los pueblos de la zona. Durante 
estos dias vuelven a producirse 
pronunciamientos a favor y en contra de la 
declaración de Parque Nacional, sobre todo a 
raíz de la visita a esta a paraje de José Bono la 
pasada semana y a la pugna dialéctica que 
mantuvieron en las Cortes Regionales el 
diputado popular Domingo Triguero y el 
consejero de Agricultura, Fernando López 
Carrasco. El pasado fin de semana la 
Coordinadora de Municipios Afectados por 
Parques y Espacios Naturales (COMUNA) 
celebró una charla coloquio en Retuerta del 
Bullaque en la que participaron el ingeniero 

La llegada del buen tiempo ha provocado la primera tragedia de la temporada en las 
Laguna de Ruidera. El pasado sábado dos hermanos, de dieciocho y veinticinco años, 
de nacionalidad peruana se ahogaron en la laguna Santo Morcillo. Según han 
comentado habitantes de esta Parque Natural en estas alturas de la temporada aun no 
hay equipo de socorro y salvamento en las Lagunas. Los dos fallecidos formaban parte 
de un grupo de excursionistas procedentes de Madrid que llegaron al parque alrededor 
de las once de la mañana. En las tareas de rescate de los dos cádaveres participaron 
miembros del Servicio de Emergencia 006, estando presentes también fuerzas de la 
guardia civil de Ossa de Montiel. 
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de montes, Carlos Otero Muerza y el 
abogado Alonso Sánchez Gascón. Ambos se 
mostraron contrarios a la declaración de 
Parque Nacional, por el deterioro que 
supondría para los municipios de la zona. 
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o S.O.S para esclarecer el 
brutal crimen de Valdepeñas 

El alcalde de Valdepeñas, Salvador Galán, ha enviado cartas 
a los vecinos de la localidad solicitando la colaboración 
ciudadana para el esclarecimiento del brutal asesinato de los 
jóvenes Sara Dotor y Angel Ibañez, ocurrido el pasado 20 de 
junio. Estos escritos tienen como principal objetivo a pedir 
ayuda a la persona que anónimamente llamó a la policía 
aportando datos sobre el caso. El testimonio de este hombre 
provocó la detención, a finales de octubre, de seis jóvenes de 
Sonseca, ya que el testigo anónimo aseguró haber visto en el 
lugar de los hechos un coche de características similares al de 
uno de los muchachos sonsecanos, aunque posteriormente 
todos fueron puestos en libertad sin cargos. 

o Tres accidentes mortales en 
una semana trágica 

Santiago Mota, vecino de Quintanar de la Orden, resultó 
muerto al hacer explosión la caja fuerte que manipulaba en 
un domicilio situado en la calle Concha Espina de la 
localidad de Villacañas. La víctima, herrero de profesión, 
intentaba descolgar la caja fuerte de la pared, con objeto de 
abrir una ventana, cuando se produjo la explosión que 
derribó tres tabiques y rompió todos los cristales de la 
vivienda. Al parecer, la explosión pudo deberse a que en la 
caja, propiedad de un cazador, se guardaban municiones y 
pólvora para que no las cogieran los niños. El extraño suceso 
está siendo investigado por el Juzgado de Instrucción de 
Quintanar, ya que cuando se abrió la caja no se encontró 
nada. Por otro lado, M.C.N.N. de 43 años perdió la vida el 
jueves tras sufrir un accidente de tráfico. El coche que 
conducía, un Peugeot 205 con matrícula de Cuenca 9399-0, 
colisionó frontalmente con una furgoneta conducida por 
F. V.C, de 21 años, que resu ltó grave. El siniestro se produjo 
en la carretera Toledo- Cuenca a la altura del polígono 
industrial toledano. La tercera víctima mortal es G.H.R., de 
70 años y vecino de Los Navalmorales, que falleció al ser 
aplastado al volcar su tractor agrícola, accidente que tuvo 
lugar en el camino de Los Horcajos. 

o La versión de la presidenta 
de la protectora de animales 

María Antonia Clemente, presidenta de la Asociación 
Protectora de Animales, ha presentado una denuncia contra 
los dos policías que la denunciaron, a su vez, la semana 
pasada por insultos, agresión, resistencia y desacato a la 
autoridad, tras ser requeridos por un vecino que se quejó de 
que un perro, propiedad de María Antonia Clemente, había 
agredido a su hijo. Sin embargo, la versión de la responsable 
de la Protectora es muy distinta, ya que asegura que uno de 
los agentes la tiró al suelo, después de haberse encarado con 
ella "dando manotazos al perro que Tenía en esos mamemos 
en brazos". Esta vers ión de los hechos es corroborada por la 
declaración firmada de tres testigos presenciales. 

D 

POLTRONAS 
Y PASILLOS 

Ni nóminas 1 

ni mentiras interesadas 
ijo una vez en presidente José Bono que lo que ga
na un presidente de Diputación y un parlamentario 
europeo es un misterio, y se comprometió a averi
guarlo. Estamos esperando que lo haga porque no 
hay nómina más oculta que la que reciben los polí

ticos de la Diputación provincial y el dinero que reciben los 
grupos (pSOE, PP y mixto). Ahora que estamos en la época 
-afortunada- de no ocultar nada y desvelarlo todo, saber cuánto 
cobran los 25 políticos que integran la Diputación de Toledo 
debe quedar aclarado. Sabemos lo que gana Bono, sus conse
jeros y d.irectores generales. También lo que cobran los diputa
dos regionales y las subvenciones que reciben los grupos polí
ticos en la Cámara regional , y no parece de recibo que los que 
no se han sometido a una elección directa de los ciudadanos, 
oculten, como lo están haciendo, lo que cobran del erario pú
blico. i Y no vale olvidarse de lo que gana uno al mes!. 
Tampoco es de recibo ya que, José Manuel Molina siga sem
brando la duda sobre personas e instituciones sin pruebas apro
vechando el ambiente enrarecido en la vida pública socialista 
por los casos de corrupción descubiertos. Si hay corrupción y 
pruebas de ellos hay que denunciarlo y, sino guardarse la len
gua. Molina reconoce que no tiene datos para sospechar sobre 
los ingresos de la mujer de Bono, que trabaja en el PSOE , pe
ro se dedica a airear la sospecha porque su teoría es la de ha
bla que algo queda. Después pide a Bono que enseñe su de
claración y asegura que la suya la conoce todo el mundo. Yo 
no y creo que los demás -periodistas y ciudadanos, tampoco
no recuerdo que la haya enseñado ninguna vez. Molina repite 
su política. Como cuando dijo que los periodistas habíamos 
visto las cuentas claras de su grupo y todavía no nos las ha en
señado y justificado. 
Lo cierto es que al presidente Bono, Molina le tienen cogido 
el punto. Siempre fue, el Iider de la oposición, un contrario 
irritante para los socialistas. Ingenioso en el lenguaje vive de 
titulares en la prensa que después terminan en las papeleras de 
los juzgados o en saco rolO. Una frase de Molina hace perder 
los nervios templados de Bono. Ello sabe y aprovecha su ven
taja recordandole la estupidez de que vive gratis tótal en el pa
lacio de Fuensalida. Lo dice, impasible, el mismo que utiliza el 
coche oficial de su grupo para irse a cazar y lo destroza y que 
mantiene abierta una crisis interna en su partido porque no es 
capaz de convocar un congreso para perderlo. Igual que él, al
gunos dirigentes de su grupo reconocen públicamente que su 
estrategia es sembrar la duda y la sospecha lanzando basura sin 
sentido y que son incapaces de demostrar. La verdad no parece 
interesar/e, quizá porque para encontrarla hay que trabajar y no 
tener el acta diputado como un lujo más que permite ingresar 
sobresueldos, en concepto de dietas, que no cotizan a Hacien
da. 
Se acabó la epoca del pelotazo y el ocultismo. Los ingresos, de 
todos los políticos, tienen que estar claros. Los de dentro de su 
casa y los de fuera. Pero, además, los partidos tendrán que po
ner comisiones de control que detecten los cambios en el ritmo 
de vida privado y el aumento de patrimonio que, todo el mun
do ve y que ellos se empeñan en ignorar. La nómina no es un 
chicle y si se estira más de la cuenta es que algo no funciona. 
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D esde esta semana aparcar el vehículo en horas punta en el centro de Ciudad Real no será gratis, 
pero si mucho más fácil. El martes pasado comenzó a funcionar, eso si con cierto retraso y 

desorganización a juicio de muchos, la zona de estacionamiento limitado. Se completa con la zona 
azul un plan de tráfi co que desde su presentación ha suscitado más de una polémica. 

I 

LA ZONA AZUL SE IMPLANTA CON MALAS CARAS 

Ciudad Real, entre el azul y 
el naranja 

Largas colas de 
residentes para 
solicitar la pegatina 
identificativa a 
última hora. 

El Partido Popular 
solicitó en comisión 
que se aplazase la 
puesta en marcha 
de la zona azul. 
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esconcierto, 
sorpresa, cu
riosidad y en 
algunos mal 
estar produjo 
el martes la 

apertura del servicio de estacio
namiento limitado en las calles 
más céntricas de Ciudad Real. 
Se completa con ello un plan de 
tráfico, que ya desde su presen
tación, ha suscitado polémicas 
y protestas en diversos sectores 
de la ciudad, que aún siguen 
exigiendo su modificación. 

No fue a las diez de la ma
ñana del martes, como se había 
anunciado, cuando los parquí
metros comenzaron a funcio
nar. El retraso, sobre todo, en 
la entrega de las pegatinas 
identificativas para residentes, 
y la desinformación por un la
do y por otro la tozudez de al
gunos conductores, empeñados 
en desafiar el sistema que iba a 
implantarse y que aparcaron 
en zona azul desde primera ho
ra de la mañana como si nada 
fuese a ocurrir, demoró la 
puesta en marcha del servicio, 
que al cierre de estas páginas -
miércoles- seguía sin funcionar 
a pleno rendimiento. En casi 
todas las calles los coches 
continuaban estacionados sin 
ningún tipo de identificación en 
horas y áreas de estaciona
miento lim itado y había en 
cambio quien se recorría varias 
veces la ciudad en busca de un 
aparcamiento libre y no dema
siado distante del centro. 

Desde el Ayuntamiento y Ey
sa, la empresa que gestiona la 
zona azul , se esperaba de algu-

La *-' '" la lIIIf1ega de la listJ defi. itin de resideltes prorocó largas CD/as fn¡lIfe a las 
oficias de EJSII para retirar las tarje/as. 

na forma la reacción y estos dí
as han levantado la mano en el 
pago por el estacionamiento y 
las sanciones. Aseguran que 
durante este mes se dedicaran 
sobre todo a informar y no cre
en que existan graves proble
mas. 

En cualquier caso los ciuda
rrealeños tendrán que ir acos
tumbrarse cuanto antes a pagar 
25 pesetas si tienen media hora 
su vehículo aparcado en horas 
y zonas azules, 60 si permane
cen una hora y si es el doble de 
tiempo noventa por cada una de 
ellas. Para los que sobrepasen 
las dos horas hay sanción de 
300 pesetas y la amenaza de 
que la grúa retire el coche pasa
das las tres horas. 

El modo en que el Ayunta
miento ha otorgado los permi
sos a los residentes en calles 
afectadas por la zona azul no ha 
gustado nada a muchos de es
tos .. 

~~~ PROTESTAS 

Los responsables municipa
les han publicado cuatro listas 
con los beneficiados, las últi
mas tan solo dos días antes de 
que comenzase a funcionar, 
provocando las quejas de los 
que no encontraban su nombre 
en las primeras, y largas colas 
en las oficinas de Eysa de los 
que en el último momento in
tentaban conseguir su tarjeta. 
Desde el Ayuntamiento expli-
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Los ciuda"ealeños no hicieton uso de los patquimeúos dutante los ptimetOS días de lOna mI 

can que el gran número de soli
citudes, mi l quinientas se habí
an presentado cuatro días an
tes de la puesta en marcha, les 
obl igó a ir publicando los nom
bres con cuentagotas. 

El hecho no pasó inadvertido 
para el Partido Popular, que so
licitó en una de las últimas co
misiones de urbani smo un 
aplazamiento en la puesta en 
marcha del servicio "ame la pé
sima organización demostrada 
a la hora de adjudicarlas". La 
propuesta no fue aceptada. Es
tas pegatin as identi ficati vas 
permit irán aparcar grati s en la 
zona para residentes más pró
xima a los domicilio durante las 
horas de estac ionamiento Iimi-

tado, de diez a dos y de cinco a 
ocho de la tarde los días labo
rables y los sábados por la ma
ñana. Para ellos se han reserva
do 360 plazas. 

La única prisa argumentada 
por el concejal de urbanismo, 
Jose Tomas Cano de Mateo, era 
la de tener la ciudad lista de ca
ra a las próx ima feria comercial 
que tendrá lugar en mayo en la 
ciudad y que atraerá a numero
sos empresari os hasta el centro 
de la ciudad, según estima, para 
realizar sus gestiones. 

y es que desde el Ayunta
miento insisten una y otra vez 
que la zona azul "no es ninglÍn 
castigo" , si no una necesidad 
para facilitar las gestiones en 

el cer .ro de la ciudad y poten
ci .: ,t comercio. Los comer
,lar ,es por su parte no opinan 
lo mismo. La Confederación 
de Empresarios de la provincia 
ironi zaba hace algunos días 
con este tema al criticar unas 
declaraciones del concejal de 
hacienda. Crit icando los eleva
dos impuestos munipales y la 
a su juicio mala ges ti ón del 
equ ipo de gobierno munic ipal, 
aludían a la posibilidad de que 
los ciudadanos pudiesen di s
frular de mejores servicios" sin 
tener que pagar hasta por esta
cionar su vehículo". 

• P.P. 

PUERTOLLANO 
TAMBIEN 

POORIA TENER 
ZONA AZUL 

En en el Ayuntamiento 
de Puertollano también se 
están planteando la posibi
lidad de implantar la zona 
azul en las calles más cén
tricas de la ciudad, con la 
intención, expl ica el conce
jal de tráfico, Felipe Mon
salve, de fac ilitar los apar
cami entos y ev itar los 
colapsos que con relativa 
frecuencia se producen en 
Puertollano. 

Aunque aún no hay nada 
decidido, desde la conce
jalía de tráfico y polícia si 
se empezó hace unos cinco 
meses a estudiar la idea y 
a valorar las repercusiones 
negativas y positivas que 
tendría para la ciudad,tanto 
para el comercio como pa
ra los propios usuarios de 
vehículos, así como las re
acciones que impl icaría su 
implantación. Incluso con 
el apoyo de algunos efecti
vos policiales y técnicos 
municipales se ha comen
zado a diseñar un borrador 
de las calles que podrían 
verse afectadas por el esta
cionamiento limitado, y se 
ha consultado con algunas 
de las empresas que gestio
nan el servicio de zona azul 
en otras ciudades del pais 
para que aporten su opi
nión sobre la conveniencia 
de establecer o no este ser
vicio en Puertolano. 

En cualquier caso no hay 
aun ninguna decis ión al res
pecto, aclara el concejal. 
"No hemos decidido ni des
cartado nada ". Felipe 
Monsal ve es consciente de 
que el tema es di fíci l de 
abordar y por eso qu iere 
consensuarlo con todos los 
sectores afectados, si es 
que al final se decide im
plantar la zona zul. En ese 
caso anunciará que consul 
tarán con todos ellos para 
conocer sus demandas y fa
cilitar la implantación. 
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OEmpresas 
provinciales 
invierten1.500 
millones 

En los tres primeros meses del 
año las empresas de la 
provincia invirtieron 1.522 
millones de pesetas. La 
Consejería de Industria aportó 
a estas inversiones 220 
millones de pesetas. 
Los sectores del comercio, la 
hostelería y reparaciones 
fueron los que más arriesgaron 
en estos primeros meses del 
año, invirtiendo más de 600 
millones de pesetas, ochenta y 
dos de los cuales fueron 
aportados por el gobierno 
regional. 
Durante 1993 estos mismos 
sectores hicieron inversiones 
superiores a los 2.300 millones 
de pesetas y recibieron ayudas 
a fondo perdido de 222 
millones de pesetas. 

Dos temas han 
protagonizado durante esta 
semana la actualidad 
económica de la provincia. 
Por un lado la inminente 
reforma de la Organización 
Común del Mercado del 
Vino sigue manteniendo en 
guardia a las organizaciones 
agrarias, a los ayuntamientos 
de poblaciones vitivinícolas 
y a la recién creada Mesa por 
la Viña y el Vino. 
Por otro lado los sindicatos 
tampoco bajan la guardia en 
los temas de la reforma 
laboral y de la negociación 
colectiva. Para no ser mono
temáticos también han anun
ciado huelga general en junio 
si antes no se pone remedio 
a la crisis industrial. 

OSe crea el Registro de Solares 
Todos los grupos políticos con representación en el ayuntamiento 
de Ciudad Real aprobaron, en el último pleno, contratar los 
servicios de una empresa que elabore un censo de todos los solares 
disponibles en la capital, superficies y propietarios. La 
contratación saldrá a concurso y se publicará en breve en el 
Boletín Oficial de la Provincia. El objeti vo del equipo de gobierno 
es poner en marcha un Registro de Solares, fig ura contemplada en 
la Ley del Suelo y de creación voluntaria para los ayuntamientos. 
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O Acuerdo entre el BBV y 
los empresarios 

Por primera vez en la provincia el Banco Bilbao 
Vizcaya ha firmado un convenio de colaboración 
fmanciera con las organizaciones empresariales 
provinciales. Mediante el acuerdo fumado entre el 
director de zona del BB V, Reyes Criado, y el 
presidente de la confederación de empresarios, León 
Triviño, se pone a disposicipon de los empresarios 
afiliados a la CEOE provincial una línea de crédito 
especial de 1.500 millones de pesetas a un interés que 
osci lará entre el 10'5% y el 12% y de acuerdo con lo 
que marque el mercado interbancario de Madrid. 
El convenio, que tiene una validez de un año, 
prorrogable otros dos más, se suma a otros ya 
existentes con diversas entidades bancarias. 
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o La crisis industrial sacó a 
los trabajadores a la calle 

Puertollano, Manzanares y Alcázar de San Juan fueron las 
tres únicas localidades en las que los trabajadores, 
convocados por los sindicatos salieron a la calle para 
festejar el Primero de Mayo. 
En Manzanares se celebró la manifestación con una especial 
preocupación por la situación de incertidumbre laboral que 
viven los trabajadores de la factoría de Santana Motor. Los 
empleados de esta factoría, sus familiares y otros vecinos 
apoyaron nuevamente esta movilización a la que asistieron 
algo más de quinientas personas. 
En Puerto llano y Alcázar la crisis del sector industrial y las 
reestructuraciones de plantillas por parte de empresas como 
Repsol y Renfe mantienen en vilo a los trabajadores que 
reclamaron seguridad en el empleo. Los sindicatos han 
anunciado que el I de mayo ha sido solo el principio. 

• 

o Mujeres emprendedoras ponen 
en marcha sus proyectos 

Treinta mujeres de la provincia de Ciudad Real han participado en 
el curso de fonnación para emprendedoras que ha puesto en 
marcha la Escuela de Organización Industrial de Madrid con 
financiación del Instituto Nacional de Empleo. 
Durante el curso, que ha durado cuatro meses, se han desarrollado 
diez proyectos empresariales distintos en campos como el ocio, la 
educación, la agroalimentación, etc. En concreto se han puesto en 
marcha los proyectos: Calefacción Gas atural, dos asesorías 
jurídicas, Servián (empresa de servic ios sociales), Fiestas 
Infantiles, Zapatería Infantil , Empresa Hortofrutícola, Explotación 
de piscinas municipales y servicios de re taurac ión, Centro de 
fonnación Económica y Financiera y Academia de enseñanza de 
las diversas asignaturas de BUP y COU. 

lAS~ENTAS, 
CLAR~S, 

P.L.G 

Cultivar subvenciones 

E 
ntre las heladas, las sequías y ciertas decisiones 
políticas de la Unión Europea , lo más seguro 
para el hombre del campo parece ser continuar 
poniendo en práctica el cultivo de subvenciones. 
Sin embargo tampoco en el tema de las subven

ciones llueve a gusto de todos. El político austriaco del Par
tido Liberal , Jorg Haider,ha realizado una agresiva campa
ña para evitar que su país, Austria, entrase a formar parte de 
la Unión Europea y lo ha hecho atacando la política de sub
venciones de la comunidad. Ha venido diciendo algo así co
mo que los laboriosos austriacos no tienen porqué regalarle 
dinero a los vagos de los países del sur. Se refería funda
mentalmente a lo que calificaba como "oscuro" destino de 
las subvenciones, especialmente las que van a parar al cam
po. 
Pero este político, aunque 
por distinto motivo, no es 
ni mucho menos el único 
que ha criticado el sistema 
de subvenciones seguido 
por la comunidad. Hay 
ejemplos mucho más cer
canos. 
Recientemente se ha desa
rrollado en Almagro un 
seminario de periodismo 
agroalimentario, destinado 
a ingenieros técnicos agrí

La política de 
subvenciones ha sido 
criticada por muchos. 
Para algunos ha creado 
situaciones 
esperpénticas, que 
benefician al plcaro 

colas, empresarios del sector agroalimentario y periodistas, 
y con el objetivo de clarificar o debatir el profundo proceso 
de transformación que sufre el campo a raíz de la Reforma 
de la Política Agraria Comunitaria, de la firma del GATI y, 
en definitiva, de las nuevas pautas europeas de eliminar los 
excedentes de la producción y preservar el medio ambien
te.Todos los ponentes del seminario coincidieron en califi
car la actual etapa de incierta, desconcertante, turbulenta y 
calificativos similares. Y dentro de esta continua inseguri
dad de qué va a pasar mañana el agricultor se agarra al cam
po concreto de las subvenciones en vigor. Algunos de los 
ponentes de este seminario también pusieron en duda el sis
tema de las subvenciones elegido por la Comunidad. Para 
el profesor Martín Santaolalla, "el procedimiento seguido 
de las subvenciones por supelficies es difícil de admitir a 
largo plazo, acaba beneficiando al pícaro ". Santaolalla 
coincide con otros técnicos en que "se ha desarrollado el 
cultivo de las subvenciones". Este sistema ha originado si
tuaciones a veces esperpénticas: "El O/ío pasado se subven
cionaba el girasol y se sembró girasol hasta en los tejados, 
aunque luego no se recogiese". 
Si hay que sacar una conclusión de todo lo que se expuso en 
este seminario ésta es que nadie sabe qué le depara el futuro 
al campo y a los agricultores. 
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LA FABRICA DE BICICLETAS PODRIA FUNCIONAR EN JUNIO 

El ayuntamiento de Herencia ha decidido convertirse en promotor de iniciativas socio-económicas. La 
sociedad Indubike Española, empresa dedicada a la fabricación de bicicletas, que dará empleo a casi ciento 
cincuenta personas, en la que participa con el lO% del capital, representa el ejemplo más significativo de la 

serie de actuaciones que el Ayuntamiento quiere acometer para favorecer el panorama económico local. 

Indubike dará trabajo a 150 
personas en Herencia 

La inversión para la 
construcción de la 
planta industrial 
será de 
cuatrociewntos 
millones de pesetas. 

El Ayuntamiento ha 
constituí do HERINSA, 
una sociedad de 
promoción pública. 
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I incipiente 
polígono in
dustrial de 
Herencia , 
localidad de 
al rededor de 
7.000 habi__ .r tantes , lleva 

cam ino de convertirse en el 
punto de referencia de un buen 
número de vecinos que buscan 
trabajo en medio de las eleva
das tasas de desempleo. 

El Ayuntamiento y la entidad 
mercantil Loren Tranding In
ternacional constituyeron el pa
sado 25 de marzo la Sociedad 
de Responsabilidad Limitada 
Indubike Española, con el fin 
de empezar a construir en el 
presente mes de mayo una fá
brica de bicicletas que, previsi
blemente, entrará en funciona
miento a finales del mes de 
junio con un 40% de la totali
dad de la plantilla de 147 traba
jadores, y una incorporación 
gradual durante los siguientes 
meses del resto del capital hu-
mano. 

La iniciativa, fraguada en el 
primer trimestre del año, que 
precisará de una inversión de 
400 millones de pesetas, cons
tituye un logro trascendental en 
la economía de la comarca, 
tanto por la creación de un im
portante número de puestos de 
trabajo directos. como por la ri
queza indirecta que puede ge
nerar. Asimismo, representará, 
si las expectativas responden a 
los estudios redactados por una 
comisión mixta, una de la em
presas instaladas en Castilla 
La Mancha con mayor núme-

ro de trabajadores. 
En principio, uno de los fac

tores más sobresalientes que 
destaca el alcalde socialista Jo
sé Roselló López , quien al 
mismo tiempo representa al 
Ayuntamiento en la Junta Ge
neral de Socio, es el beneficio 
que se puede derivar para quie
nes buscan trabajo en la locali
dad, ya que, en ocasiones, la 
falta de oportunidades obliga a 
los herencianos a buscar el jor
na� en el sector de la Construc
ción lejos del domicilio habi
tual . 

"En la actualidad -dice el 
primer mandatario- cillCO alllO
buses I'an a diario a Madrid 
CO/1 trabajadores de la Cons
trucción y, por otra pane, hay 

que tener en cuel1la que este 
pueblo tenía en los O/íos treil1la 
12.000 habitallles, lo que signi
fica que la emigración incidió 
aquí especialmellle". 

Según Roselló, la participa
ción del Ayuntamiento en la 
sociedad, recientemente consti
tuída, se centra en el 10% del 
capital escriturado, lo que re
presenta 3.500.000 pesetas 
aportadas a través de 2.700 me
tros cuadrados previamente ce
didos por la Junta de Comuni
dades. Asimismo, el primer 
edi l destaca que el Consistorio 
pondrá todos los medios a su 
alcance en colaboración con la 
empresa mercantil para la for
mación de trabajadores que, en 
las próximas semanas, deberán 
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En la foto superior 1 en la de la izquierda, dos imágenes de cicloturistas, un deporte en alza. Sobre estas líneas, la fírma de la cesión de los te· 
rrenos de la Junta de Comumdades. 

incorporarse a la plantilla de la 
fábrica de bicicletas. 

iIJiIJiIJ EMPRESA PUBLICA 

o obstante, José Roselló 
hace hincapié en que la piedra 
angular para entender porqué la 
empresa ha apostado por esta
bl ecerse en Herencia se en
cuentra en una decidida volun
tad empresarial acometida por 
el Ayuntamien to desde 1987 
como foco de captación y pro
moción de iniciativas de recur
sos canalizadas por medio del 
Servicio de Promoción y Desa
rrollo de la Comunidad. 

"Con el t;'ansC/lrso del tiem-

po -explica Roselló- ese plan
teamielllo ha ido evoluciollall
do hasta cOllstituir una empre
sa con capital del 
Ayuntamiemo, Herellcia Ini
ciati va Sociedad Anónima 
(HERINSA ), cuyo objeti vo es 
poder aClllar del1lro del Dere
cho Mercal1lil de 11/70 manera 
eficiellle en todo lo que sean 
proyectos de gen eraciólI de 
puestos de trabajo y actiridad 
económica". 

Precisamente, la act uación 
del ayuntamiento del munici
pio en Indubike Española se ar
ticulará desde HERINSA, aun
que en la cartera del equipo de 
gobierno figuran otros planes 
dentro de lo que se puede con-

Según el alcalde, la 
iniciativa empresarial 
contribuirá a que la 
emigración ''para 
buscar un trabajo en 
la Construcción" 
disminuya. 

siderar iniciati va pública. 
"Tellemos también ell mar

C!W una promoción para COIIS
tituir suelo urballo; adquirimos 
hace UIIOS meses ulla parcela 
de 40.000 metros cuadrados )' 
esta sociedad la \'G a urbani:ar 
COII el objetil'o de poner suelo 
en el mercado a un precio ra
:onable. porque aquí en He
rencia el suelo está carísimo y 
ello supone ulla limitaciólI". 

VIVIENDAS BARATAS 

El problema, en opin ión del 
alcalde, no se refiere a falta de 
suelo industrial "ya que esta ill
f raestructura está sarisfecha 
medial1le la illlervellciólI de la 
JUllla de Comunidades", sino a 
las dificultades para acceder al 
mercado de la vivienda. "Ahora 
mismo se 1I0S eslán yendo a 
orros pueblos persollas que se 
quieren casar porque el suelo 
esrá muy caro". 

Por lo que se refi ere a las 
prev isiones existentes en torno 
a la puesta en marcha de la fá
brica de bicicletas y sus posibi
lidades de ex pans ión, con el 
consiguiente aumento paulati
no de plantilla, destaca el he
cho de que los estudios se han 
hecho de acuerdo al mercado 
real de la bicicleta sin tener en 
cuenta la probable recepción de 
subvenciones por parte de la 
J unta de Comunidades. 

En este sentido, José Roselló 
subraya la ventajosa situación 
geográfi ca de Herencia y del 
resto de la región en general -
"entre Andalucía, Madrid y 
Levante", indi ca- y alu de . 
coincidiendo con el delegado 
de la Consejería de Obras PÚ
blicas. Juan Hidalgo, a que, 
una vez que empiece a funcio
nar "se va a ir a rodas las líne
as de subvención a las que se 
riene legalmellle derecho". 

De todos modos, lo que pare
ce claro es que quienes estén 
interesados en comprarse una 
bicicleta pueden esperar algu
nas semanas hasta que la pro
ducc ión en la fábrica de He
rencia ofrezca una nu eva 
pos ibilidad para las sufridas 
economías domésti cas. 

• PABLO DIAZ-P. 
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LOS EMPRESARIOS 
RESPONDEN A 
ALARCON 

La Confederación Provincial 
de Empresarios ha criticado 
duramente las declaraciones 
del conee jal de hacienda de 
Ciudad Real, en las que les 
sugería que se reciclasen. Los 
empresarios le recuerdan que 
una alta fiscalidad municipal si 
peJjudica sus negocios y le 
piden que ante la mala gestión 
municipal, que a su juicio está 
realizando, no se permita 
darles lecciones empresariales. 

55 PLAZAS AJAS EN 
EL AYUNTAMIENTO DE 
CIUDAD REAL 

El Pleno municipal de Ciudad 
Real aprobó en su última 
sesión las bases de 13 
concursos-oposición para 
cubrir 55 plazas fijas en el 
Ayuntamiento: Se trata de 5 
ordenanzas, 30 operarios de 
servicios múltiples, un oficial 
de jardinero y 5 ayudantes, 4 
ayudantes de limpieza, dos 
monitores de bibliotecas y 
actividades, uno de educación 
e infancia, y un informador 
juvenil. Solo el Partido Popular 
votó contra los expedientes por 
considerar que son restrictivos 
y no respetan la antigüedad de 
algunos interinos que ya han 
prestado sus servicios. El PP 
criticó que algunas plazas 
correspondan a la oferta de 
empleo del año 91 y no se 
hayan sacado hasta ahora. 

SOLIDARIDAD CON EL 
TERCER MUNDO Y 
LOS ANCIANOS 

Todos los grupos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
aprobaron las mociones de 
solidaridad que el PP y el 
PSOE presentaron en el último 
pleno. Los primeros sugerían 
que el Ayuntamiento llevase a 
cabo un programa de 
convivencia generacional que 
permita a los estudiantes vivir 
con ancianos y ayudarles; y los 
segundos propusieron realizar 
campañas municipales de 
sensibilización y ayuda a 
paises del tercer mundo. 
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• LOS MINUSVALlDOS 
VUELVEN A 
VENDER SU CUPON 

La Organización Impulsora de 
Discapacitados tenía previsto, 
al cierre de esta edición, 
reanudar el lunes la venta de 
cupones para el sorteo diario 
que venían efectuando, 
escudándose en el permiso de 
venta que dicen haber pagado 
y pese a que la policía les 
requisó días pasados los que 
tenían disponibles para la venta 
por considerarlos ilegales. 

~----------------------------------------------------
EL AYUNTAMIENTO 
FRENA A LOS 
PATINADORES 

El creciente número de 
patinadores que invaden 
Ciudad Real solo podrán 
circular por las aceras de las 
cal les peatonales y siempre al 
mismo paso que las personas. 
El Ayuntamiento les ha instado 
a cumplir escrupulosamente la 
norma, ante las quejas y los 
accidentes que numerosos 
peatones han sufrido al ser 
atropellados por estos jóvenes. 
Los concejales del PP ya 
solicitaron hace meses en un 
pleno que se tomaran medidas 
para evitarlos. 

• ARTILUGIO PARA 
TENER MAS LIMPIO 
CIUDAD REAL 

Los catorce alumnos del taller 
de cartonaje de garantía social 
del centro de cooperación 
Fundación ONCE están 
diseñando un utensilio que 
facilitará la recogida de 
excrementos de perros en las 
calles y los jardines por parte 
de sus propietarios. El artilugio 
será presentado en días 
próximos en el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, que fue quien 
les propuso la idea, con la 
intención de buscar una 
solución a las molestias que 
sufren los vecinos. 
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• PREVENCION 
CONTRA LA 
TOXICOMANIA 

El pasado 4 de Mayo se 
clausuraba la Semana de 
prevención contra la 
toxicomanía que han 
organizado la Asociación 
contra la Toxicomanía "Nuevos 
Horizontes" y la Concejalía de 
Bienestar Social. Las 
conferencias pronunciadas en 
la UNED sobre distintos 
aspectos del mundo de la droga 
así como la carrera contra la 
droga que se celebró el pasado 
l de mayo y en la que 
participaron más de 500 
personas son algunas de las 
actividades celebradas. 

• TRES NUEVOS 
BACHILLERES EN 
VALDEPEÑAS 

El próximo curso académico 
podrán cursarse en Valdepeñas 
tres de los cuatro bachilleres 
con más demanda tras la 
reforma educativa de la 
LOGSE. Así en el instituto 
Francisco Nieva se impartirán 
los bachilleres de Ciencias 

aturales y Ciencias de la 
Salud y en el Insti tuto Gregorio 
Prieto el bachiller de 
Tecnología. A estos estudios 
pueden acceder los jóvenes que 
en la actualidad estén cursando 

VALDEPEÑAS 

• EL AYUNTAMIENTO NO 
CONSTRUIRA LA 
GUARDERIA 

El Ayuntamiento de 
Valdepeñas no construirá este 
año la guarderia infantil que 
tenía previsto llevar a cabo en 
los terrenos donados para este 
fin por la poet isa 
valdepeñera,Sagrario Torres. 
En la encuesta realizada para 
conocer la demanda de plazas 
para este centro, en el que 
habría un horario similar al 
laboral, sólo catorce familias se 
mostraron interesadas en llevar 
a sus hijos(hasta tres años) a 
esta guardería. 

2

2 

de BUP o F.P. En el G. i~~~~~~~~~~~~~~;;~~~; Prieto también se podrá cursar 
en el curso .1995-96 el bachiller 
de Ciencias Sociales. 

• CONTRAOFERTA DEL 
AYUNTAMIENTO DEL 
VISO A JAIME BOTIN 

El Ayuntamiento de Viso del 
Marqués no ha aceptado la 
oferta que hace unos meses 
realizó el presidente de 
Bankinter, Jaime Botín para 
permutar tierras con este 
Ayuntamiento con el objetivo de 
aumentar la extensión de la 
finca "Casa de la Fuente" que 
Botín posee en este término 
municipal. Botín ofrecía al 
Ayuntamiento 581 hectáreas de 
la finca "Cañada de la Encina", 
que linda con la Sierra del Viso, 
a cambio de las 976 hectáreas 
de la finca de propiedad 
municipal "El Tolmo", que linda 
con la propiedad de Botín, más 
25 millones de pesetas. La 
pasada semana el pleno del 
Ayuntamiento del Viso aprobó 
por unanimidad proponer a 
Botín que la permuta que se 
realice sea hectárea por 
hectárea, es decir que Botín 
ofrezca más hectáreas que 
linden con la Sierra del Viso, o 
que en la operación propuesta 
inicialmente por Botín este 
pague al Ayuntamiento 100 
millones de pesetas en lugar de 
los 25 que inicialmente ofrecía. 

En esta misma sesión plenaria 
también se aprobó la 
adjudicación de tres viviendas 
que en su día fueron habitadas 
por maestros . Las viviendas, 
dos en el Viso y una en Bazán, 
han sido vendidas por algo más 
de tres millones de 
pesetas. También se aprobó 
ceder la campana del reloj de la 
calle Real para que sea expuesta 
en el Palacio y que ha sido 
solicitada por el Museo Naval 
por tener una inscripción del 
Marqués de santa Cruz. El 
Museo Naval comprará el reloj 
que se instalará en el nuevo 
Ayuntamiento. 
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. SANCHEZ CALDERON 
PRESIDIO SU PRIMER 
PLENO 

Casimiro Sanchez Calderón 
presidió la semana pasada su 
primer pleno como alcalde de 
Puertollano, que contó con la 
presencia de numerosos padres, 
alumnos y profesores del 
conservatorio, que acudieron 
hasta la Sala para comprobar 
como todos los grupos 
aprobaban por unanimidad una 
moción en apoyo de sus 
reivindicaciones. 
Por unanimidad se aprobó 
también una propuesta de 
alcaldía por la que el 
Ayuntamiento subvencionará 
al promotor que construya 
viviendas de protección oficial 
para personas cuyos ingresos 
no superen el 2,5% del salario 
mínimo interprofesional y una 
petición del Partido Popular 
para instar a Repsol y Elcogás 
a tener más en cuenta a las 
empresas locales a la hora de 
adjudicar trabajos puntuales. 
Todos los grupos apoyaron 
también refinanciar la deuda 
municipal con la Caja Castilla 
la Mancha y no con el Central 
Hispano como se preveía en un 
principio y dar nombre a seis 
nuevas calles de la barriada del 
Pino y a una de las 600, así 
como a la plaza situada junto 
al centro cultural que se 
denominará Mariana Pineda. 
Iniciativa Ciudadana no 
consiguió en cambio sacar 
adelante su propuesta de 
denominar a 4 instalaciones 
deportivas con nombres de 
deportistas actuales de la 
ciudad, ni su pretensión de 
crear un consejo local de 
adolescencia e infancia, 
deportes y cultura. Solo 
Izquierda Unida voto a favor de 
la creación de los dos últimos. 
El resto de grupos consideró 
más eficaz potenciar las 
funciones del Consejo Local de 
Participación Ciudadana. La 
Corporación dijo adios con un 
caluroso aplauso en esta sesión 
a uno de los concejales de 
Izquierda Unida, Jose Manuel 
García Cañuelo, que ha tenido 
que renunciar al cargo por 
razones profesionales. 
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• PUERTOLLANO 
VERDE YA ESTA EN 
MARCHA 

La Consejería de Agricultura 
acaba de adjudicar las obras de 
rehabilitación y ampliación del 
parque de la Rincona, que 
costarán 90 miLlones de pesetas 
y las del nuevo parque del Pozo 

orte que supondrán 160 
millones. Ambos proyectos 
forman parte de "Puertollano 
Verde", un plan que prevé la 
creación de 60 hectáreas de 
zonas verdes en la ciudad. 

~~----------------------------------------------
• ALMODOVAR 

REHABILITA LA 
SANTA 

La ermita de Santa Brígida de 
Almodóvar del Campo está 
siendo rehabilitada estos días. 
Con las obras se restaurará el 
artesonado, que se encontraba 
muy deteriorado, y se colocará 
una nueva cubierta, además se 
construirán nuevos soportales 
con un estilo más acorde con el 
entorno. El proyecto costará en 
tomo a cuatro millones de 
pesetas, que se financiaran con 
donativos y otras iniciativas ya 
que ninguna institución pública 
ha aportado de momento 
ayuda económica. 

• INSERCCION 
LABORAL PARA 
LOS MAS JOVENES 

El alcalde de Puertollano y el 
director provincial del MEC 
firmaron el miércoles un 
convenio por el que se 
constituirá un módulo de 
operarios de mantenimiento 
básico de edificios públicos y 
privados, en el que participarán 
jóvenes de entre 16 y 21 años, 
parados y sin formación 
profesional especifica. El 
programa, el segundo de estas 
caracterisitcas que se realizará 
en la ciudad, pretende facilitar 
la integración de los más 
jóvenes en el mercado laboral. 
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• GRAN SEGUIMIENTO 
EN LA ROMERIA DE 
VILLARTA 

El pasado fin de semana, la 
localidad de Villarta de San 
Juan, al igual que en otro 
municipios de la geografía 
ciudadrealeña, celebró la 
romería de la Virgen de Fátima 
que, en esta ocasión, cumplió 
su tercera edición con récord de 
participación. Tan solo unos 
días después de que la Junta de 
Comunidades otorgara la 
categoría de fiestas de imerés 
Illl'Íslico regional a Las Paces, 
1.500 personas se dieron cita 
en el recinto Los Tarays, en una 
nueva muestra de apoyo a las 
tradiciones populares. 

.. TO 

---ooo~---------------------------------------------------

• EL CONSEJERO DE 
BIENESTAR SOCIAL 
VISITA VILLARTA 

El consejero de Bienestar 
Social , Fidel Martínez, 
acompañado del alcalde de 
Villarta de San Juan, Ángel 
Antonio Ruiz Palomares, 
inauguró hace unos días el 
Centro de Atención a la 
Infancia (guardería), que ya 
venía funcionando, así como el 
Centro Social Especializado, en 
el que están instaladas una serie 
de asociaciones soc io
culturales. Asimismo, el 
consejero visitó la evolución de 
las obras de la vivenda tutelada 
con capacidad para 8 personas. 

~~--------------------------------------------------

• LA EDUCACION 
ESPECIAL DE CAMPO 
DE CRIPTANA 

El Centro Comarcal de 
Educación Especial María 
Auxiliadora de Campo de 
Cripta na ha celebrado entre el 
2 y el 8 de mayo una semana 
infotrmati va, en la que ha 
destacado, entre las acti vidades 
organizadas, la exposición de 
trabajos de los alumnos, junto 
con una charla-coloquio y un 
festival de variedades. El 
Centro de Educación EspeciaJ, 
de carácter privado, acoge tres 
modalidades de alumnado 
(media pensión, tratamiento 
ambulatorio y vivienda 
tutelada) y se fmancia con 
subvenciones públicas. 

• TAPIA "ENCAJA" CON 
LAS MUJERES DE 
VILLARTA 

La viceconsejera de la Mujer, 
Charo Tapia, inauguró en una 
reciente visita a Villarta de San 
Juan la exposición de encaje 
(bolillo y ganchillo) organizada 
por la Asociación de Amas de 
Casa dentro de su programa de 
acti vidades. A lo largo del 
encuentro que mantuvo con las 
mujeres de la localidad 
pronunció una conferencia en la 
que instó al colecti vo femenino 
a abandonar una actitud pasiva y 
a asumir nuevos retos 
empresariales. 

• LA CONFEDERACION 
HIDROGRAFICA 
CONTESTA A OLMEDO 

El presidente de la 
Confederación-Hidrográfica del 
Guadiana, Antonio José 
Alcaraz, ha rebatido las 
acusaciones vertidas por la 
presidenta de la Comunidad de 
Reagantes de Alcázar, Araceli 
Olmedo, en las que 
responsabil izaba de la crítica 
situación del Acuifero 23 tanto 
al presidente de la CHG como aJ 
Comisario de Aguas. Según 
AJcaraz, Olmedo no está 
autorizada para hablar en 
nombre de la Comunidad de 
Regantes del Acuifero, al 
tiempo que defiende la 
diligencia de los responsables. 
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· PRESENTACION DEL 
C.C. ALMAGREÑO
MUEBLES CORTIJO 

En el incomparable marco de la 
Plaza Mayor de Almagro, se 
celebró la presentación del Club 
Ciclista Almagreño, que bajo el 
patrocinio de la firma Muebles 
Cortijo y el apoyo de casi 100 
firmas colaboradoras y 230 
socios afronta una nueva 
temporada con el objetivo de 
seguir fomentando el ciclismo 
base. Este año se presenta con 
una novedad importante, ya que 
se han cambiado los viejos 
colores negro y rojo y el diseño 
de la equipación por el rosa y 
negro, buscando una mayor 
vistosidad y un diseño más 
moderno, donde destaque la 
publicidad de la fimla 
patrocinadora, Muebles Cortijo. 
La plantilla para la temporada 
1994 está compuesta por las 
promesas Salvador Chaves. 
Oscar Soriano, Alfredo 
Barrajón, Santiago Arenas, 
Francisco Alvarez y Manuel 
Roldán; los alevines Israel y 
Antonio Chaves, Daniel 
Rodríguez, Juan García y Alvaro 
Serrano; los infantiles Luis 
Alberto Arenas, Angel Patiño, 
Juan Luis Rincón, Juan Carlos 
Verano, Francisco Barba, Miguel 
Angel Pedrero y José Ramón 
Roldán; los cadetes Fernando y 
Javier García, Antonio Merino, 
Francisco J. Blanco, Rubén 
Arroyo, Carlos Chaves, Agustín 
Luján, Angel L. y David J. 
Verano y José Patricio Soriano y 
el aficionado Jesús M. Arévalo. 
El Club Ciclista Almagreño
Muebles Cortijo ya ha debutado 
en esta temporada con éxito , 
habida cuenta de que Agustín 
Luján, del equipo de cadetes. 
triunfó en una carrera disputada 
en Villacañas, con una muy 
buena colaboración de todo el 
equipo. 

- 34-

z « 
a: 
~ 
g 
al 

I!!!!I ROMERIA EN 
POZUELO 

Con la asistencia de 
aproximadamente cinco mi 1 
personas, Pozuelo vibró en 
regocijo y devoción celebrando 
la romería de su patrona la 
Virgen de los Santos. El 
compañerismo y la diversión se 
patentaron en la alameda del 
cerro de la Virgen disfrutando 
de un dia de campo. La 
veneración a la imagen y el 
cumplimiento de promesas lo 
hicieron durante la procesión 
de la patrona alrededor de su 

~~~~~~~~ ________________________ ~e~rm~I~·ta~. ______________ __ 

• UNA ERMITA PARA 
SAN CRISTOBAL EN 
BOLAÑOS 

Se inaguró en Bolaños de 
Calatrava una nueva ermita 
dedicada al patrón de los 
conductores, San Cristobal. La 
ermita está ubicada a la salida 
de la población, en la carretera 
que enlaza a esta con la vecina 
Moral de Calatrava. La ermita 
dedicada al protector San 
Cristóbal , con forma de 
templete, es de trazado 
sencillo, lo que no impide que 
luzca esplendorosamente 
gracias a las amplias cristaleras 
que cubren sus puertas y 
paredes. 

I!!!!I EL QUIJOTE DE 
BALLESTER EN 
BOLAÑOS 

En el salón de exposiciones de 
Bolaños, el valenciano Rafael 
Ballester Gandía ha 
presentado su inédita y 
significativa exposición 
dedicada a la figura de Don 
Quijote, realizada a base de 
tomillos y bisagras de variados 
tipos, modelos y tamaños. 
Ballester ha empleado 
veinticuatro años de su vida en 
plasmar en esta exposición los 
pasajes más destacados de cada 
uno de los capitulos del 
Quijote, además de sus 
prólogos y una conclusión final 
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FIESTAS DE LA 
DIVINA PASTORA EN 
MANZANARES 

Desde el 24 de Abril y hasta el 
2 de mayo se han celebrado en 
Manzanares las fiestas en 
honor a la Divina Pastora. El 
pregón que iniciaba las fiestas 
de esta popular barriada lo 
pronunció Pilar oblejas, 
psicóloga de los servicios 
sociales del Ayuntamiento de 
Manzanares. Además se 
organizaron numerosas 
actividades en el Centro 
Cívico-Social. El colegio 
"Divina Pastora" también se 
sumó a esta celebración con un 
apretado programa de 
actividades. 

ZA ARES 

POESIA PARA LAS 
AMAS DE CASA DE 
MEMBRILLA 

La Asociación de Amas de 
Casa de Membrilla organizó 
un acto poético para celebrar el 
Día de la Madre. Para ello 
invitaron a Jose María Arcos 
qu ién leyó poemas dirigidos a 
la mujer y al amor. Al acto 
celebrado el pasado 28 de Abril 
en el salón de ses iones del 
Ayuntamiento de Membrilla 
asistieron un gran número de 
mujeres de esta asociación que 
preside Tomasa Alcaide. La 
jornada finalizó con un vino en 
la sede de la asociación. 

~~-------------------------------------------
. IV DIA DE LA BICICLETA 

EN LA SOLANA 

Más de 1.000 personas 
participaron el pasado lunes I 
de Mayo en el IV Día de la 
Bicicleta, organizada por el 
Patronato Municipal de 
Deportes del Ayuntamiento de 
La Solana con la colaboración 
de la peña ciclista de esta 
localidad. Los participantes 
reali zaron un recorrido de once 
kilómetros que transcurrió por 
diversas calles solaneras 
finalizando en el mismo lugar 
del que se había partido, la 
Plaza Mayor. Los ciclistas 
recibieron una gorra y 
refrescos para reponer energias 
al fmalizar la prueba. 

• EL INSTITUTO DE 
MEMBRILLA SE 
INICIARA EN EL 95 

Las obras del Instituto de 
Enseñanza Secundaria de 
Membrilla no se iniciarán este 
año como se había prometido al 
alcalde, Pedro Díaz Pintado, 
desde la Dirección Provincial 
de Educación. La fecha para el 
inicio del instituto se ha 
retrasado ahora hasta 1995 
según le han comunicado a 
Díaz Pintado quién considera 
muy importante la ejecución de 
este centro puesto que unos 300 
jóvenes se desplazan 
diariamente hasta Manzanares 
para cursar sus estudios. Las 
obras que sí se iniciarán este 
año serán cinco aulas para 
preescolar en el colegio San 
José de Calasanz. 

• 111 CONCURSO DE 
ACTIVIDADES PARA 
JOVENES 

El Consejo de la Juventud de 
Manzanares ha convocado el 
ID Concurso de proyecto de 
actividades para jóvenes con el 
que se pretende estimular la 
actividad de los jóvenes 
manzanareños a través del 
planteamiento , programación y 
desarrollo de acti vidades que 
posibiliten la ocupación del 
tiempo libre. A este concurso 
pueden parricipar jóvenes de 14 
a 30 años, final izando el plazo 
de inscripción a finales de este 
mes de Mayo. Los premios 
serán ayudas para el proyecto 
con un máximo de 80.000 
pesetas. 
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Las concejalías de Cultura y Obras han coincidido en su interés por la 
protección del patrimonio de Valdepeñas aunque no en los pasos a seguir. 

La Casa de los Izarra ha sido incluída en el Catálogo de Bien es de Interés 
Cultural de las Nom1as Subsidiarias pero aún no en el abierto por Cultura. 

Valdepeñas quiere 
proteger su patrimonio 
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I pasado 28 
de Abril la 
corporación 
municipal 
del Ayunta

ento de 
Va ldepeñas 1iIII_". aprobaba en 

un pleno,por unanimidad , la 
apertura de un catálogo de bie
nes muebles e inmuebles de es
ta localidad "que por su valor 
artístico, histórico y cultural 
merezcan un tratamiento espe
cial para su protección y con
servación", a iniciativa de la 
Concejalía de Cultura. 

En este mismo pleno tam
bién se aprobó por unanimidad 
la modificación puntual , con 
carácter inicial, de las ormas 
Subsidiarias para la inclusión 
de la "Casa de los Izarra" (ca-

lIe 6 de Junio, 25) y de la "Su
bestación Eléctrica de Unión 
Fenosa (calle Alegria) en el ca
tálogo de Bienes de Interés 
Cultural de las Normas Subsi
diarias, propuesta que partía de 
la Concejalía de Obras. Por 
ello se suspende el otorgamien
to de licencias en las zonas 
afectadas durante un año. sal vo 
que con anterioridad se aprue
be definitivamente esta modi
ficación puntual. 

Am bas propuestas son las 
primeras que con carácter for
mal adopta este Ayuntamiento 
en materia de patrimonio, aun
que anteriores corporaciones 
ya iniciaron la elaboración de 
estos catálogos, en 1984, que 
en la práctica no se respetaron. 
En este catálogo estaban inclui
dos inmuebles como la Confi-

La Casa de las lzarra fué construida en 1900 

JII$IÍS Martín, concejal de cultura 

tería El Aguila o la casa de la 
Cárcel Vieja, por ejemplo, en 
las que sus propietarios sí han 
actuado. 

Con estas medidas e preten
de proteger "aquellos bienes 
que son emblemáticos en nues
tra ciudad. Por desgracia he
mos llegado tarde porque han 
desaparecido conjulllos arqui
tectónicos como el Paseo de la 
Estación pero desde esta con
cejalía haremos mayor hinca
pié en proteger los bienes mue
bies , como pueden ser rejas o 
brocales , que es donde está re
almente el fraude", comenta el 
concejal de cultura, Jesús 
Martín. Cada uno de los bie
nes que se incluya en el catálo
go deberá ser aprobado en el 
pleno y enviado a la Comisión 
Provincial de Patrimonio. 

~~~RECOPILACION 

Por el momento en este Ca
tálogo que ha abierto la Conce
jalía de Cultura no se ha inclui
do ningún bien ni mueble ni 
inmueble. El concejal de cultu
ra está a la espera de que An
ge la Ma drid , profesora del 
Instituto Bernardo Balbuena y 
miembro de la Real Academia 
de Historia finalice la recopi
lación de bienes de interés cul
tural que está rea lizando junto 
a sus alumnos de COU como 
actividad académica y que uti
lizará el concejal de Cultura 
para orientarse en los bienes 
que podrían incluirse en este 
Catálogo que aún no se ha es-
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trenado. 
i tan siquiera se ha incluido 

en él, por el momento, los dos 
inmuebles anteriormente men
cionados que han sido inclui
dos en el catálogo de bienes de 
interés cultural de las ormas 
Subsidiarias. Y es que en esta 
primera ocasión ha faltado co
ordinación entre las concejalías 
de cultura y obras en este tema. 
Pero tanto el Concejal de Cul
tura, Jesús Martín , como el 
concejal de Obras, Carlos Ló
pez, han preferido no hacer de
claraciones por lo que respecta 
a los trámites seguidos con am
bos inmuebles. Especialmente 
por lo que respecta a la "Casa 
de los Izarra". 

y es que la declaración de 
este inmueble como bien cultu
ral por el Ayuntamiento de Val
depeñas ha levantado suspica
cias al haber sido adquirida 
recientemente por el construc
tor valdepeñero, Miguel Cruz. 
Por el momento ha quedado 
paralizada la operación inmo
biliaria que este constructor 
pensaba llevar a cabo en este 
inmueble, ubicado en la calle 
principal de Valdepeñas, por el 
que según un miembro de la fa
milia Izarra ha pagado 62 mi
llones de pesetas. 

Cruz compró este inmueble, 
por el que también se mostra
ron interesados otros construc
tores valdepeñeros, en el mes 
de Diciembre de 1993. Miguel 
Cruz se cercioró de que esta 
casa no estuviera catalogada 
como bien a proteger en la Di
rección General de Cultura, se
gún sus palabras. 

(j)(j)(j) EXPEDIENTE 

En esa fec ha el Ayunta
miento aún no había enviado el 
expediente para la declaración 
del inmueble como bien de in
terés cultural a la Delegación 
Provincial de Cultura. La Co
misión de Patrimon io de esa 
Delegación lo recibió el pasado 
13 de Enero. Aunque según el 
arquitecto municipal, Salustia
no García, el interés por la pro
tección de esta casa no surgió 
en el mes de Enero. El expe
diente se redactó en el mes de 
Jun io de 1992 aunque por di
versas causas no se envió hasta 

~ 
Miguel Cruz compró 
la Casa de los Izarra 
para construir pisos 

La Concejalía de 
Cultura aún no ha 
"estrenado" el 
Catálogo de Bienes 
Inmuebles 

el pasado mes de Enero. 
En la Dirección General de 

Educación y Cultura, donde se 
envió el expediente el pasado 
19 de Enero con el visto bueno 
de la Comisión de Patrimonio 
Provincial, será por tanto don
de se valorará el interés arqui
tectónico de este inmueble y el 
grado de protección, es decir , 

si es posible o no realizar algu
na modificación en el edificio. 

El nuevo propietario de esta 
casa, aunque según una de las 
c1aúsulas del contrato en ella 
puede residir la propietaria has
ta su muerte, no ha querido ha
cer declaraciones sobre este te
ma ni sobre los pasos que 
segui rá en el futu ro mientras se 
decida el futuro de este inmue
ble. 

La Casa de los Izarra fué 
construida en 1900. La escale
ra imperial de mármol, las vi 
drieras, los frescos que aún se 
conservan en sus paredes a í 
como la fachada y la estructu
ra general de esta casa son la 
"causa" por las que merece la 
pena que este inmueble pase a 
engrosar el patrimonio a prote
ger , según el arquitecto muni
cipal . para el que esta casa 
guarda gran parecido a la "Ca
sa de los Melgarejo" de Villa
nueva de los Infantes. 

• T.G.M. 

Patrimonio en 
Valdepeñas 

La Casa de los lzarra y 
la Subestación Eléctrica 
de Unión Fenosa son los 
primeros inmuebles que 
podrían pasar a formar 
parte del Catálogo de 
Bienes Muebles e In
muebles que ha abierto 
la Concejalía de Cultura. 
Pero en Valdepeñas hay 
más inmuebles protegi
dos . La Iglesia de la 
Asunción (Monumento 
de Interés Nacional),la 
ermita de la Veracruz (de 
interés local) o la parro
quia del Santísimo Cristo 
son algunos ejemplos. 
Recientemente también 
se aprobó la declaración 
de l Instituto Bernardo 
Balbuena como edificio 
a proteger. 

También hay otros in
muebles en Valdepeñas 
que aparecen inventaria
dos en las fichas de Pa
trimonio (Delegación de 
Cultura) pero que no es
tán declarados como un 
bien a proteger. Entre 
ellos la Plaza de España, 
el convento de los Padres 
Trinitario o la estación 
de Renfe 

En el Catá logo que 
confeccionó el Ayunta
miento de Valdepeñas en 
1984 aparecían la Confi
tería el Agu ila, la Casa 
de la Cárcel Vieja , el 
Museo Municipal, la Ta
berna el Cojo, la Escuela 
de Música y también la 
Casa de los lzarra. 

Pero no sólo se prote
gerán los bienes inmue
bles. En este Catálogo se 
incluirán aquellos obje
tos que merezcan se r 
conservados. Con ello se 
quiere evitar que se repi
ta el episodio, ocurrido 
en 1991 , de la venta de 
la Pil a Bauti smal . El 
Ayuntamiento la recupe
ró aunque será el juez 
quién dictamine qui én 
tiene que pagar por ella. 
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LOS ECOLOGISTAS SE OPONEN AL TRASPLANTE DE ARBOLES 

L a nueva imagen que Campo de Criptana presentará a finales de 1995 empieza a mostrar sus primeros 
síntomas. El Ayuntamiento ha diseñado un plan de rehabilitación y creación de infraestructuras que, gracias 
a una inversión aproximada de seiscientos millones de pesetas, ofrecerá un aspecto muy distinto en algunos 

de los entornos más representativos de la localidad. No obstante, la inminente recuperación de la plaza 
Mayor presenta algunos problemas, debido a los "inconvenientes ecológicos" planteados por Salicor. 

La nueva imagen de Criptana 
costará 600 millones 

Las obras de la 
nueva plaza Mayor 
costarán 135 
millones de pesetas 
y estarán concluí das 
en marzo de 1995. 
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a nueva ima
gen de Cam
po de Crip
tana costará 
alrededor de 
600 mi lones 
de pesetas . 

.... _ En la actuali-
dad, el ayuntamiento de la lo
cal idad, gobernado por el 
PSOE con 9 concejales, frente 
a los 7 del PP y el que mantie
ne en solitario IV, está llevan
do a cabo un conjunto de pro
yectos de remodelación , 
conservación e infraestructuras 
que, en un plazo aproximado 
de dos años, va a suponer una 
auténtica operación de cirugía 
estética en los en tornos más 
emblemáticos del municipio. 

Los frentes abiertos, a excep
ción del plan de la plaza Mayor 
que cuenta con la abstención 
de IV, están respaldados por el 
voto unánime de la Corpora
ción, lo cual refleja el clima de 
entendimiento que, en las gran
des obras, existe en la vida po
lítica local. 

El objetivo último de este 
plan global, que afecta al cen
tro histórico, el cerro y la sierra 
quijotesca y el entramado de
portivo-recreativo, apunta a la 
revalorización de Criptana 
desde el punto de vista tanto de 
la calidad de vida como de la 
potenciación del turismo y las 
inversiones externas. 

El próximo 1 de Junio se 
prevé que comiencen las obras 
de remodelación de la actual 
plaza Mayor, cuyo coste as
ciende a 135 millones de pese
tas. El proyecto arrancará des-

El alcalde Joaquín Fuentes Bailes/eros quiere cambiar la imagen del pueblo que gobierna. 

de la plazuela de Ramón Bahi-
110, conde de Las Cabezuelas 
Uunto a la Casa de Cultura) y 
continuará en septiembre por la 
plaza Mayor y el rectángulo 
imaginario limitado por la casa 
del Pósito y el teatro Cervan
tes. "Se ha buscado -dice el al
caide Joaquín Fuentes Balles
teros- no peljudicar Ili a los 
propietarios de bares que du
rante el verano montan sus te
rrazas ni entorpecer los tradi
cionales conciertos estivales de 
la Banda de Música". 

La fecha de finalización de 
las obras, que se adjudicarán 
por concurso con admisión pre
via el miércoles día II de ma
yo, esta fijada para el mes de 
marzo de 1995. 

(jl(jl(jl LA NUEVA PLAZA 

Joaquín Fuentes Balleste
ros, con una indisimulada sa
tisfacción, explica que "ante el 
deterioro de la plaza Mayor" 
existía una antigua pretensión 
recogida en el programa electo
ral de "darle una configuración 
distinta , aunque hall sido los 
arquitectos Jesús Gómez y 
Benjamín J. Santiguado quie
nes han redactado un proyecto 
de corte clásico basado en una 
mezcla de materiales nobles y 
zonas ajardinadas que quedará 
para la posteridad". 

Fuentes Ballesteros distin
gue tres espacios claramente 
diferenciados que estarán uni
dos por una sensación de conti-
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nuidad. El primero, situado en
tre la parroquia y la Casa Con
sistorial "lleva un tratamiento 
de granito con el escudo local 
fa/jada en hierro e incrustodo 
en el suelo, dos fuentes -una 
rectangular y otra en forma de 
media luna- y una zona verde 
compuesta por árboles ya cre
cidos, eucaliptos. cipreses. mo
reras y plátanos orientales" . 
En el segundo, localizado entre 
el Pósito y el teatro Cervantes 
se empleará un pav imento de 
adoquín escofet y contará con 
una larga hilera de árboles, 
mientras que la tercera, en la 
plazuela de Ramón Bahillo, 
será el marco del nuevo audito
rio para la Banda de Música y 
estará flanqueado por una pér
go la vegetal además de los 
mismos árboles que existen en 
la actualidad. 

Precisamente, respecto al te
ma de los árboles de la plaza 
Mayor, el grupo ecologista Sa
licor, integrado por más de cua
renta personas, muestra su dis
conformidad co n el 
planteamiento del Ayuntamien
to en lo relati vo a la solución 
prevista para la sal vación de 
los pinos y olmos, algunos de 
los cuales tienen alrededor de 
cinco décadas de vida. La aso
ciación Salicor, creada en 1992 
a partir del colectivo Artegan, 
adquirió gran protagonismo en 
los medios de comuni cación 
debido a su firme oposición a 
la construcción de la variante 
N-420 Córdoba-Tarragona por 
la zona norte de la localidad. 
Su alternativa "Opción Sur" 
defendía el menor impacto eco-

Alriba, una imagen actual de la plaza Mayor. Sobre estas líneas, Miguel Ángel Sonúlez del 
grupo ecologista Salicor. ' 

lógico y, en estos momentos, se 
encuentra a la espera de que el 
Ministerio de Obras Públicas 
emita el preceptivo informe an-
tes de pasar a la consulta popu-
lar, con lo que las obras, según 
las es tim ac iones del alcalde 
Fuentes Balles teros , "no se 
podrán acometer ames de cua
tro o cinco años". 

Actualmente, los miembros 
de Salicor sosti enen que el 
trasplante de los árboles de la 
plaza Mayor puede suponer su 
muerte en un buen número de 
casos y elaboran un in fo rme, 
que entregarán al Ayuntamien
to, en el que, de acuerdo a la 
información fac ilitada a Bisa
gra, defienden la posibilidad de 
ejecutar las obras sin trasplan
tar "tal y como se ha previsto 
en las plazas de Ciudad Real y 
~l Escoria l", di ce Miguel 
Angel González, tesorero de 
Salicor. 

El Ayuntamiento prevé 
recuperar en un plazo 
aproximado de dos 
años el edificio del 
Pósito, el entorno 
quijotesco, la plaza 
Mayor, así como 
construir una nueva 
infraestructura ferial 
y deportiva. 

No obstante, la disparidad de 
criterios en la interpretac ión 
del "problema ecológico" es 
patente entre Ay untamiento -
con la excepción de ru- y Sali
cor. González asegura que el 
Consistorio debería tener más 
en cuenta la opinión de los ve
cinos cuando se trata de asun
tos de trascendencia. En opi 
nión del secretario general del 
PSOE local, Juan José Fuen
tes, el colectivo ecologista es 
contradictorio en sus actuacio
nes, puesto que, en su opinión, 
cuando el problema se plantea 
con particulares afectados por 
la posibilidad de arrancar árbo
les situados junto a sus vivien
das, Salicor no se enfrenta a los 
vecinos "como ya ocurrió en la 
calle Juan Carlos /". 

Por otro lado, el progranla de 
inversiones emprendido por el 
Ayuntamiento incluye la recu
peración del emblemático edi
ficio del Pósito, comprado por 
cinco mi llones de pesetas a la 
familia Honesta Manzaneque, 
y, actualemnte, en fase de recu
peración a través de una Escue
la Taller que comenzó su traba
jo a fina les de 1993 con una 
plazo de ejecución de dos años 
y medio. 

Al mismo tiempo, el Ayunta
miento cuenta con 80.000 me
tros cuadrados de terreno, ad
quirido durante varios años, en 
los que se pretende trasladar el 
nuevo recinto ferial y se cons
trui rá el complejo deport ivo 
que se irá ampliando, a lo largo 
de los años. De momento, es
tán a punto de inaugurarse cua
tro pistas de tenis y se pretende 
construir una piscina olímpica, 
además de la completa urbani
zación del conjunto del terreno, 
todo lo cual tendrá un coste 
que supera los doscientos mi
llones de pesetas. 

Paralelamente, se trabaja en 
la recuperación de la sierra de 
Los Molinos y el cerro de La 
Paz que, con un presupuesto de 
65 millones de pesetas, buscará 
renovar el esplendor perdido de 
uno de los entornos más singu
lares de Castilla La Mancha. 
Tal y como ocurre en el resto 
de los proyectos, otras ad mi
nistrac iones colaborarán en la 
financiación. 

• PABLO DIAZ-P. 
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L os problemas 
existentes desde hace 

más de un año entre 
algunas de las más 

significativas integrantes 
de la Asociación de 

Amas de Casa de 
Villarta de San Juan 

han dado lugar a la 
división. Desde hace 

pocos días, la asociación 
recientemente 

constituída Mujeres para 
la Democracia pretende 

convertirse en una vía 
alternativa U ... _ grupD de IIIIIjeres pertenecientes a la Asl!ciación de Amas de Casa celelHaron el dia de la Mujer en 1993. 

UNA NUEVA ASOCIACION ACOGE A CASI CIEN MUJERES 

Las Amas de Casa de Villarta 
consuman su ruptura 

La escisión, al 
margen de gestos de 
contrariedad, es 
considerada por 
ambas partes como 
el medio para 
eliminat tensiones y 
trabajar mejor. 

-40-

a Asociación 
de Amas de 
Casa de Vi
liarla de San 
Juan, que 
llegó a contar 
con más de 

.... - 200 integran
tes, ha consumado la división 
latente que arrastraba desde ha
ce más de un año. El pasado 26 
de abril un grupo de antiguas 
miembros di o luz verde a la 
Asociación de Mujeres para la 
Democ racia qu e, según sus 
máx im as respo nsa bles, "ya 
cuenta COII cerca de 1111 cellfe· 
llar de asociadas". 

Villarla de San Juan, con 
apenas 3.000 habitantes, tiene 
desde hace sólo unos días, un 
nuevo colectivo lega lizado de 
mujeres, como consecuencia de 
la escisión que se larvó interna
mente tras la polémica celebra
ción de las eleccionmes a la 
Junta Directiva, que tuvo lugar 
entre noviembre y diciembre 
de 1992 en el llamado salón ca
sino (hoy Centro Social Espe
ciali zado) que permitió la ree
lección de Ursula Díaz Flores 

al frente de la misma. 
Josefina Manzaneque enca

beza la alternativa secundada 
por más de 90 componentes, 
cuarenta de las cuales provie
nen de la Asociación de Amas 
de Casa. 

El origen de las desavenen
cias, que ahora han cristali zado 
en la nueva asociación, se en
cuentra en aquella convocato
ria electoral. En un primer mo
mento, de acuerdo a las fuentes 
consultadas, las elecciones de 
1992 fueron impugnadas en 
una tumultuosa asamblea por-

que hubo defectos en la emi
sión de vo tos por correo, lo 
cual dio lugar a suspicacias que 
aconsejaron la repetición de la 
votación . Pocas semanas des
pués, el 22 de diciembre, con la 
presencia de la presidenta pro
vincial de las Asociaciones de 
Amas de Casa, la concejala so
cialista en el ayuntamiento de 
Ciudad Real, Bienvenida Pé
rez, el recuento de la papele
tas otorgó la mayoría a Ursula 
Díaz, que inició. a partir de ese 
momento, un nuevo mandato 
de cuatro años. 

UfSIIla Diaz Flores acompañada de la viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia, durante una re· 
ciente visita a Vil/arta. 
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El desarrollo y resolución de 
esta consulta para renovar la 
Junta Directi va, marcó el punto 
de inflexión en el funciona 
miento del. hasta entonces. úni
co colectivo de mujeres de Vi
lIarta. 

Algunos años antes, concre
tamente , el 3 de marzo de 
1988, había empezado su anda
dura la asociación gracias al 
impu lso de la actual concejal 
de Festejos y Bienestar Social , 
Loli Menchero Gil-Ortega . 
Tras un semestre marcado por 
las efímeras presidencias de 
J osefin a Ma nza neq ue y la 
propia Loli Menchero. que 
abandonaron prematuramente 
sus cargos por distintos moti 
vos, comenzó el madato de Ur
sula Díaz Flores. 

Después de cuatro años de 
"coexistencia pacífica" llegó la 
mencionada cita electoral que 
abrió un peri odo de críticas, ro
ces y diferencias de criterio en 
la interpretación del fu nciona
miento de la asociación que ha 
acabado con una división 
abierta. 

denta, uno de los fac tores de
sencadenantes que han podido 
in fluir en esta división se fun
damenta en el hecho de que 
"yo no comuniqué. en 1111 prin
cipio. al leer el cOlI/el/ido de 
ul/a carta remitida desde Ciu
dad Real. que /Odas las presi
delllas y ex-presidelllas de Aso
ciaciones de Amas de Casa 
recibiríal/ UII diploma el día /5 
de marzo pasado. Me referí, 
durante la lectura, sólo a mí 
porque quería hablar COII Loli 
Mell chero, antes de comulli
carla a la presidell/a prol'ill-

cial, para cOl/cretar el plazo 
exacto que talllo ella como Jo
sefina Mall:alleque habían es
tado en la presidencia. Pero, 
de todos modos. la carla estu
vo expuesta ell la fachada del 
Ayuntamiel/to". 

Manzaneque, por su parte, 
sostiene que un buen número 
de asociadas le pidió que enca
bezara una nueva alternativa 
"debido a la pasividad de la 
aClI/al junta directiva" y alude 
a que "nuestra l/IIeva asocia
ción está ab ierta a lodo el 
mundo y. por supuesto, tam-

A juicio de la actual presi- Josefina Manzaneque, a la derecha, con el resto de la Junta Directira de la nue,a asociación. 

CI Ciruela, 8. CIUDAD REAL Telt. 25 08 32 

Y. telle_os pre". ... d. par. 
u'ed l. Coleccl611 

Prl •• "e ... ·Ve ... llo ell .od. de 
calHallero. Seleccl611 ell l •• 
pri.e ...... rca •. Seccl611 

especlallzad. ell tallas fll'lllIdes. 

bién admitimos a interesadas 
que figuren en las dos". 

En cua lquier caso, los rumo
res sobre la presunta apropia
ción indebida de dinero come
tida por el equipo de Ursula 
Díaz, son desmentidos por Jo
sefina Manzaneque que incide 
en que "nullca hemos dicho 
que se hayan llevado dillero , 
sino que no saben llevar las 
cuentas". 

Por el contrario, Díaz Flores 
minimiza el asunto -"la cuota 
mel/sual es de 100 pesetas"-, 
hace hincapié en la transparen
cia de los gastos y explica que 
el dinero ingresado por la aso
ciación se ha ded icado a la or
ganización de acti vidades de 
amplio seguimien to. 

Al margen de todo ello, la 
consumación de la ruptura no 
sólo se ha valorado con gestos 
de contrariedad. Representan
tes de ambas asociaciones con
sideran que, visto con buenos 
ojos, se han eliminado tensio
nes y ahora será más fácil tra
bajar. 

• PABLO DIAZ-P 

PUUIUN {) 
FREO PERRY 

€ 
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A ngel López, el director provincial de educación y ciencia, no convenclO 
el miércoles al consejo escolar del conservatorio Pablo Sorozabal de 

Puertollano. Los padres quieren más garantías sobre la continuidad de los 
estudios musicales que ahora se imparten en él . 

TODOS LOS GRUPOS POLlTICOS CON LOS PADRES 

Puertollano quiere 
mantener su conservatorio 

ngel López 
estuvo en 
Puertollano 
el miércoles 
yen varias 
reuniones, 
una con los 
portavoces 

municipales y otra con el conse
jo escolar del conservatorio Pablo 
Sorozabal, aseguró que durante el 
próximo curso se impartirán en 
este centro estudios de grado me
dio y garantizó a todos los que ya 
los han iniciado la posibilidad 
de concluirlos en esta ciudad. 

El director provincial de edu
cación y ciencia aprovechó para 
explicar la reestructuración que el 
Ministerio ha diseñado para estas 
enseñanzas: Potenciar la cultura 
musical a través de escuelas de 

-42-

música para aficionados, abiertas 
a cualquier edad, y convertir los 
conservatorios en centros de en
señanzas musicales superiores, 
orientados a la formación de fu
turos profesionales, aunque ad
virtió que el modelo no está aún 
completamente definido. 

~~~ NO ES SUFICIENTE 

El anuncio de Angel López no 
ha tranquilizado sin embargo ni 
a padres ni a alumnos. "Ha sido 
solo una mera declaración de 
buenas intenciones". La presi
denta de la asociación de padres 
de alumnos del conservatorio, 

ieves Gomez , valoraba así el 
encuentro que el consejo escolar 
de este centro mantuvo el miér- . ' ., dim:fsr ptVrÍlCial del MEC. 

coles con el director provincial 
en el Ayuntamiento de Puertolla
no. 

Angel López no convenció a 
los padres, que exigen al Minis
terio un compromiso más firme 
sobre la continuidad, puesta en 
duda en una Orden Ministerial, 
de los estudios musicales de gra
do medio que actualmente se im
parten en la ciudad. "No IlOS 

han garantizado que pasará con 
los alumnos que tengan que ac
ceder al grado medio durante los 
cursos 95-96", explica la presi
denta, que anuncia la continuidad 
de las reivindicaciones que ya 
han iniciado para evitar que el 
Ministerio ejecute al final esa 
Orden por la que se suprimirían 
en la ciudad nueve plazas de pro
fesores y con ello los estudios de 
grado medio, como también está 
previsto que ocurra en Alcazar 
de San Juan y Campo de Crip
lana. 

Solo el fin de semana pasado 
la APA y los alumnos lograron 
reunir mil quinientas firmas en 
apoyo de la continuidad de las 
enseñanzas actuales, fmnas que 
siguen recogiendo estos días por 
todo Puerto llano. El domingo va
rios alumnos salieron hasta el 
paseo de San Gregorio con sus 
instrumentos para llamar la aten
ción de la ciudad. 

~~~MOCION 

Loa al umnos y los padres 
cuentan con el apoyo de todos los 
grupos municipales. En el último 
pleno y en presencia de buena 
parte de ellos, todos los conceja
les aprobaron una moción en la 
que solicitan al Ministerio anular 
la polémica Orden y exigir las 
garantías necesarias para consoli
dar el grado medio en el conser
vatorio. El alcalde, Casimiro Sán
chez Calderón, advirtió a Angel 
López el mismo miércoles que 
está postura será "irrenunciable" 
hasta que el modelo fmal que se 
implante en Puerto llano no sea 
aceptado por todos los colectivos 
implicados y se garantice con él 
un ni vel de enseñanzas similares 
a las que se ofrecen ahora, y 
siempre homologables con un lí
tulo oficial. 

• PoPo 
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11ª SEMANA REGIONAL DE LA ZARZUELA 

DEL 14 ilL 22 DE MilYO DE 1994 

[a Solana 

Día 14, Sábado 
19'30 horas PREGON OFICIAL DE LA SEMANA 

A cargo de D, FRANCISCO SAURA 
Proclamación de "Ama Mayor" y "Juan Pedro Mayor" 
en las personas de D' JOSEFINA ARREGUI 
y D, MIGUEL DE ALONSO; "Sembrador del Año" 
D, AGUSTIN MARQUEZ, 
Entrega de la distinción "Rosa del Azafrán de Oro" 
a D' MARI CARMEN RAMl REZ 

20'45 horas Representación de " LA ROSA DEL AZAFRAN" 
Por la Compañía de Aficionados de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Día 15, Domingo 
21'30 horas "LOS GAVILANES" 

Por la Compañía de Aficionados de la Asociación Cul tural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Días 16, 17 Y 18, L unes, M artes y M ie rcoles 

20'OOhnras X JORNADAS ESCOLARES 
ParlJcipan: Guarderia Infantil "Virgen del Camino" 
y los ColegIOS: Romero Peña. El Humilladero. El Santo 
} San Lui s Gonzaga. 

Día 19, Jueves 
"LA ROSA DEL AZAFRAN" 
Por la COlll pal)i" Jc AfiCIonados de la ASOCiación Cul tu ral 
Anllgo"o OL' la 7Jrl Ucl3 "Federico Romero" de La Sulana. 

«Federico Romero, 

Teatro Cervantes 

Día 20, Viernes 
21'30 horas "LA PARRANDA" 

Por la CompañIa de Aficionados de la Asociación Cul tural 
Amigos de la Zarzuela "Federico Romero" de La Solana. 

Día 21, Sábado 
20'00 horas "EL CANTAR DEL ARRIERO" 

23'30 horas "LA TABERNERA DEL PUERTO" 
Por la Compañía Lírica "Amigos del Ane" 
de Abarán (Murcia). 

Día 22, Domingo 
19'30 horas J O R NAD A " ROSA D E L AZAFR AN DE ORO" 

HOMENAJE Y ENTREGA DELGALARDON 

ALMAESTRO ALFREDO KRAUS 
En trega del Premio de Can to "A. l. E. - Semana 
de la Zarzuela" tnstltuldo por la Sociedad de ArtIstas 
In terpretes o Ejecu tantes de España. 

a continuación 

RECITAL LIRICO 
Cantan: ANGELES BLANCAS Y LUIS DAMASO 

Al Piano: MARIA DEL PILA R ALBA LA 

PA TROCINAN y COLABORAN: 

Ilmo. 

Ayuntamiento 

--""'Junta de Comulridildes de 

Castilla-La Mancha 
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o Caminero, el 
revulsivo 

El jugador valdepeñero del 
Atlético de Madrid, Caminero 
está resultando ser el revulsivo 
que el maltrecho equipo 
colchonero necesitaba para salir 
del pozo de la promoción. El 
buen estado de forma del jugador, 
propiciada sin duda por su aficion 
al buen vino de la tierra que le 
inspira, ha arrastrado a todos sus 
compañeros que ya empiezan a 
abandonar la pesadilla de la 
segunda división. 

Más de mil ciclistas de todas 
las edades han partici pado en 
la celebración del IV dia de 

la bicicleta organizado por el 
patronato municipal de de
portes del ayuntamiento de la 
Solana que se celebró en la 
mañana del lunes dia dos de 
mayo. Los participantes ini
ciaron su recorrido por la lo
calidad desde la plaza mayor, 
con circuito urbano de once 
kilómetros por distintas ca
lles de la población. Durante 
una mañana soleada los afi
cionados a la bicicleta de
mostraron que este deporte 
goza de bastante afición en 
La solana que vio incremen
tarse el número de partici
pantes con respecto a la edi
ción del año anterior. 

o Nacional IV, a toda marcha. 
A pesar de la escasez de medios de todos los grupos musicales de 
la provincia, la ilusión por la música ha dado un grupo de rock 
más en el vasto panorama regional. Se llaman Nacional IV y 
pretenden hacerse escuchar en todas y cada una de las poblaciones 
que unen Madrid con Cádiz por la autopista que atraviesa nuestra 
región. El conjunto está formado por Enrique, Guitarra y voz, 
Víctor, de 25 años al bajo y Corrales "el Marihuana" que toca la 
batería. Y son de Villarta de San Juan. 

-44-

o Entrenadores con gancho 
A partir del lunes y durante toda esta semana. se celebra en 
la localidad de Miguelturra el primer curso de monitores de 
Baloncesto organizado por el club Alucal que continúa así 
con sus objetivos de fomentar las actividades formativas del 
deporte de la canasta. Del 9 al 14 de mayo, 40 personas 
asisitirán en el pabellón de deportes miguelturreño a este 
curso en el que colabora la federación castellanomanchega, 
patronato municipal, Asociación de entrenadores regional y 
Junta de Cmunidades. Entre los temas objeto del curso se 
desarrollarán los relacionados con la metodología y técnica 
del entrenamiento, táctica, medicina deportiva y las 
imprescindibles reglas del juego. 

o Socuéllamos, 
por el ascenso 

El buen momento por el que 
atraviesa el baloncesto en la 
localidad de Socuéllamos ha 
quedado de manifiesto hace 
pocas fechas al conseguir el 
club "Balneario la Hijosa" 
una plaza para jugar la fase 
de ascenso a la segunda 
división, cuya fasefinal se 
viene celebrando desde el dia 
29 de abril en Villanueva de 
los Infantes. 

LAHIJOSA 

e 
2 
< • ¡¡ , 
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)(UELLAMOS 

I \~ BALXEARIO 

o Las "majas" 
con el Quijote 

Coincidiendo con el aniversario 
de la muerte de Cervantes, el 
pasado 23 de abril se celebró en 
Campo de Criptana un 
homenaje en el que se inauguró la 
primera escultura dedicada al 
Quijte que existe en aqeulla 
local idad. La obra, de tres metros 
de altura realizada en hierro 
original de Eloy Teno, ha 
conseguido el reconocimiento 
unánime por su "expresividad, 
llena de ternura y nostalgia". Al 
acto asistieron diversas 
autoridades municipales, 
acompañados por las "majas" de 
la localidad que dieron así, más 
realce a la obra. 

Los días 
contados 

ANGEL N. VELDUQUE 

La ciudad no es un balneario 

E
l otro dia soñé a una anciana que atropellaba 
con alevosía -y con el garrote- a un joven pa
tinador en la Plaza mayor de Ciudad Real. 
La imposible imagen de mi onirismo deli-

rante tomó cuerpo en mi imaginación después de cono
cer la norma, admonición o sabia conseja que el Ayunta
miento de la capital ha hecbo a los patinadores que. por 
lo visto, andan subiéndose a las cervicales de los peato
nes quienes no quieren perder su hegemonía sobre las 
aceras. Las autoridades les dicen a estos pequeños barra
bases sobre ruedas que nada de viajar por el asfalto, que 
vá. Por la acera y despacito, sin invadir la calzada por
que siempre existe el riesgo de que provoquen la catás
trofe contra un camión del butano. Así es como han ma
niatado a estos chiquillos que para mí que empezaban a 
ser la alegria de la casa y daban un cierto aire urbano de 
fin de siglo como contrapunto a la ancestral monotonía 
que durante siglos ha sacudido a la capitaleja. 

A ver, a ver que nos enteremos, sólo en Ciudad Real 
podía pasar esto. Aquí quieren sustituir el casco y las ro
dilleras de cada patinador por unos prácticos caparazo
nes de galápago, mucho más acordes con la tediosa per
sonalidad que Nicolás Clavero y su equipo quieren 
imponer a estos bólidos de carne y hueso para que no al
teren la pacífica vida de una ciudad de provincias. No 
miren, eso no puede ser y menos aún si después van y 
traen un espectáculo del talante de La Fura deis Baus, 
iconoclasta, transgresor y "destroyer" que va a hacer sal
tar chispas en una ciudad poco acostumbrada a las emo
ciones fuertes. Aquí los políticos de la cosa consistorial 
juegan con una suerte de doble moral muy útil para con
servar el voto, ese alimento tan necesario como el maná 
y cada vez más escaso. Por eso tratan de contentar a ti· 
rios y troyanos, pero ya se sabe que la mejor fórmula pa
ra fracasar es tratar de satisfacer a todo el mundo. 

A mí me parece entrañable el grado de comunicación 
que existe en las ciudades pequeñas entre los ciudadanos 
y sus administradores. Esto como es obvio no pasaría en 
ciudades como Madrid o Barcelona donde también pa
tinan mucho, pero no me imagino a Alvarez del Man
zano pidiendo sosiego en el patinaje público. Yo creo 
que para tranquilidad mejor nos vamos a un balneario 
que la ciudad lo es menos sin algún que otro sobresalto; 
alguna intrépida abuelita brincando incómoda entre el 
tráfico y unos cuantos muros plagados de "graffitis". To
davía queda muy lejos la frase "Ciudad Real me mata", 
una utopía por la que estoy dispuesto a dejarme atrope
llar. Por favor atropélladme un poco, sin sangre, y pro
meto que yo haré todo lo posible tirándome en plancha 
sobre el carril-bici, a ver si ya sirve para algo. No hagais 
caso al Ayuntamiento y dadle caña al patín. Porque esto 
no es un balneario, leche. 

- 45 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #325, 8-14/5/1994.



R esulta ocioso a estas 
alturas, decir quién es 

Braulio Campos Díaz. 
Aunque tal vez no 

resulte tan innecesario 
decir 10 que Braulio ha 

hecho. Tanto, que en una 
hora de tan tremenda 
responsabilidad ante 

Dios y ante los hombres, 
sus amigos han querido 

rendirle un homenaje. Y 
él ha querido aprovechar 
para confesar su entrega. 

/Ira.lio Campos, con ÚJis &lmlu Racionero, Dionisio Caslnora, Prado ReinllSD y Antonio Aguí/era, en el homenaje que le fue tributJdo. 

HA SIDO PRESIDENTE DE LA HERMANDAD PROVINCIAL DE DONANTES DE SANGRE 

Braulio Campos recibió el más 
emotivo homenaje de su vida 

El homenaje fue 
organizado por los 
presidentes de las 
Juntas Locales de 
toda la provincia 
-46-

as circ un s
tancias que 
han rodeado 
el ac to -ser 
co nvocado 
por los presi
dentes de las 

_ •• r Juntas Loca-
les de toda la provincia-, y el 
hecho de que Braulio Campos 
se encuentre en un delicado es
tado de salud, han hecho que el 
homenaje del pasado lunes, sea 
sin duda el más emotivo de su 
intensa vida. 

y puede que también el últi
mo. En primer lugar, porque su 
cansado corazón quizá no re
sista la emoción de nuevos ho
menajes. En seg undo lugar, 
porque la sociedad ya no nece
sita decirle a Braulio más ve
ces, cuánta fa lta hacen los 
hombres como él. 

A los 71 años, con una espo
sa , Carmen, que ha sabido 
comprenderle hasta en los mo
mentos más difíciles, con 8 hi
jos Y 1I nietos, el presidente 

más popular de la Hermandad 
Provincial de Donantes de 
Sangre, sólo quiere pedir per
dón a todos cuantos a lo largo 
de su vida pudiera haber ofen
dido. De la misma forma que 
perdona sinceramente a aque
llos que le hubieran herido a él, 
voluntaria o involuntariamente. 

"Agradezco este reconoci
miento a mi persona, en estos 
momefllos tan difíciles de mi 
vida. La enfermedad, como to
do lo que Dios dispone, la asu
mo con resignación, y alÍn con 
entusiasmo, porque sé que ten
go un magnífico aval, allá en 
el cielo, cerca de Dios". 

"Si hemos salvado vidas, yo 
espero que esas vidas sean ca
paces de inclinar la balanza, y 
salvar ahora mi alma, que es 
lo que verdaderamente impor
ta", afirma Braulio con una 
convicción que produce escalo
fríos, y que también ahora, si
gue sirviendo de ejemplo para 
muchas personas. 

EL ANTES 

La vida de Braulio Campos 
ha estado dividida por una gran 
mediana que ha marcado de 
manera poderosa el "ames" y 
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el "después". Se trata de su pa
so por la Hermandad de Do
nantes. 

En sus orígenes, Braulio era 
un modesto funcionario, dota
do de un a perso nalidad tan 
acusada que le hizo escalar los 
puestos más re levantes .. . aun
que siempre dentro de la cate
goría humana. Socorrista y mo
nitor de natación, no sólo ha 
sido capaz de iniciar en el de
porte a un gran número de jó
venes y adultos -entre ellos nu
merosos minu sválidos-, sino 
que ha rescatado de las garras 
de la muerte a más de un aho
gado. 

y también ha pres tado sus 
servicios con frecuencia, para 
la recuperación de algún desdi
chado, a quienes las aguas ha
bían arrancado del reino de los 
vivos. 

Igualmente notable fue su 
paso por la Concejalía de De
portes, y la Cruz Roja de Ciu
dad Real. Por unas y otras ra
zones, no tu vo más remedio 
que hacerse acreedor a la Gral/ 
Cruz de Beneficencia de Pri
mera Clase, que recibió en so
lemne acto. 

~~~ EL DESPUES 

Desde que hace siete años se 
hiciese cargo de la Herman
dad Provincial de Donantes, 
todo cambió en la vida de 
Braulio. No es que la entrega y 
la generosidad no hubiese sido 

la dominante de su vida. Pero 
ahora tenía la oportunidad de 
hacerlo de forma más patente. 

y así se entregó, jubilado co
mo estaba, a una desenfrenada 
labor de captación, que elevó la 
Hermandad de los 5.000, a los 
45.000 donantes , llegando a 
colocarse entre las líderes de 
todo el país. 

Los pañuelos de yerbas, los 
pins con la famosa gota de san
gre, y toda una serie de deta
lles, se encargaban de recordar 
a todos los ciudadanos, que do
nar sangre era el regalo más 
hermoso que podía hacerse. 

y por ello, la Hermandad 
recibi ó diplomas y distincio
nes, y cartas de muy ilustres 
personalidades, animándola en 
ese casi apostolado. 

La Hermandad llegó a estar 
presente en cualquier acto so
cial o cultural que tuviese lugar 
en la provincia. Y fue crecien
do tal vez demasiado. La llega
da a la cúpula prov incial del 
INSALUD de Félix Arce y 
Mati ld e Cortés, supuso un 
nuevo hito en la vida de Brau
lio, no exento de polémica. 

Pero ahí ha quedado una en
trega que como su casi biógra
fo Angel Cerro afirma, "de
muestra una trayectoria 
humana para cuya narración 
seríal/ precisas muchas pági
naso. 

Con emoción recuerda Ce
rro aquel día en Los Cortijos, 
cuando un a anciana en un 
arranque de espontaneidad, le 
dijo "es usted muy bueno, por 
eso le vaya dar lo mejor que 
tengo en mi casa". Y le regaló 
una hermosís ima col. 

Braulio Campos, en compa
ñía del hematólogo de la Her
mandad, doctor Olmos, ha re
corrido también los colegios de 
la provincia, en una campaña 
de sensibilización de niños y 
jóvenes, que dió sus frutos. 

El pasado lunes, Braulio es
tuvo rodeado de un puñado de 
amigos. Los presidentes de las 
Juntas Locales, y sus colabora
dores más íntimos. Pero mu
chos más corazones se apretu
jaron en la distancia contra él. 
Muchos corazones que gracias 
a él y a la Hermandad, han 
podido seguir latiendo. 

• J. M. C. 

Las plazas de aparcamiento en el centro urbano son 
escasas. por lo que es necesario regularlas. con el fin de 

que puedan ser utilizadas por el máximo número de 
vehículos. y puedan encontrar aparcamiento sin dif icultad 

en sus viajes de gestión y compras en el centro. 

La regulación se llevará a cabo mediante 
expendedores automáticos de t icket que permit irán 

contro lar la limitación 
del estacionamiento. 

HORARIOS 

Los horarios en que se efectuarán la regulación 
y vigilancia en las zonas indicadas serán : 

DE LUNES A VIERNES 

rl ':":1 0:-::00:-:',-=-14-=-:':":00:-11 rI1:-:7:-:: 0:-:-0-:,~-=-0 :-=-oo=-I 
SABADO 

110:00,14:00 1 
DOMINGOS Y FESTIVOS 

LI B R E 

RESIDENTES 

Para obtener la tarjeta de Residente que autoriza al 
aparcamiento en la zona creada a este f in. se deberá 

cumplir lo estipulado en la ordenanza reguladora de este 
servicio. Para información: En el Registro General del 

Ayuntamiento o llamando al teléfono 

216847 

EMPRESA CONCESIONARIA 
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Alfredo Kraus será 
la gran estrella de la 

Undécima Semana de 
La Zarzuela que se 

inicia en La Solana el 
14 de este mes con 

algunas novedades en 
su programa. El tenor 

canario recibirá la 
Rosa de Azafrán de 
Oro, distinción que 

también recibirá Mari 
Carmen Ramirez. 

Miguel Alonso, 
Agustín Márquez y 

Josefina Arregui ~ 
o 

también serán ~ 
galardonados. 

~----~~~--~--~~~--~------~--~ 

XI SEMANA REGIONAL DE LA ZARZUELA 

La Solana homenajerá al tenor 
Alfredo Kraus 

I próximo sá
bado 14 de Mayo 
vuel ve un año 
más la Zarzuela a 
La Solana. En 
esta undécima 
edición los com-
ponentes de la 
Asociación Cul

tural Amigos de la Zarzuela 
han conseguido una vez más 
traer hasta la ''Villa de la Zar
zuela" a los más destacados 
nombres del mundo de la lírica. 
Las grandes voces líricas no 
sólo estarán presentes en el Te
atro Cervantes en la jornada 
inaugural,como en años ante
riores, sino que en esta ocasión 
la clausura que se ha progra
mado será un auténtico broche 
de oro a esta XI Semana Re
gional de la Zarzuela. 

Este año el pregón correrá a 
cargo de Francisco 
Saura ,quién ha cu lti vado el 

-48-

género de la zarzuela desde 
distintos aspectos. Ha sido can
tante de la compañía del Teatro 
de la Zarzuela y de otras mu
chas compañías además de fun
dador de la Agrupación Lírica 
de Madrid. 

Fernando Saura estará 
acompañado en esta ocasión 
por su mujer, Mari Carmen 
Ramirez a quién e le entrega
rá la Rosa de Azafrán de Oro 
por su reciente Osear por la pe
lícula Belle Epoque. Esta mu
jer que ha saltado ahora a la fa
ma por su interpretación en 
esta película ha trabajado mu
chos años cantando zarzuela. 
Pero no es e te el primer pre
mio que recibirá en La Solana 
puesto que ya recibió el galar
dón de Ama Mayor. 

En esta ocasión ha sido Jose
fina Arregui la mujer que ha 
sido nombrada Ama Mayor, 
galardón que también poseen 

Sara Montiel o Concha Velas
co, entre otras. El tenor Miguel 
Alonso será el Juan Pedro de 
esta edición mientras que 
Agustín Márquez ha sido 
nombrado Sembrador del Año. 
Este solanero de 82 años ha si
do premiado por su dedicación 
al folclore en esta localidad. 

Iillillil HOMENAJE A KRAUS 

El apartado de distinciones 
se completa con la Rosa de 
Azafrán de Oro que se le entre
gará al tenor Alfredo Kraus en 
la jornada de clausura. el próxi
mo domingo 22 de Mayo. En 
esta jornada también se hará 
entrega en La Solana del pre
mio, que aún no se ha fallado, 
instituido por la Asociación de 
Intérpretes y Ejecutantes, que 
preside Luis Cobos y de la que 

forman parte entre otros Alfre
do Kraus o Plácido Domingo. 

Un recital lírico a cargo de 
Luis Pameso y Angeles Blan
ca pondrá el final a esta Sema
na Regional de la Zarzuela en 
la que por supuesto también 
actuará la Compañía de Aficio
nados Amigos de la Zarzuela 
de La Solana. En esta ocasión 
no estrenarán ninguna zarzuela 
pero interpretarán "La Rosa del 
Azafrán" (los días 14 y 19), 
"Los Gavilanes" (día 15) y "La 
Parranda" (día 20). Además, la 
Compañía Lírica Amigos del 
Arte de Abarán (Murcia) inter
pretará las zarzuela "El cantar 
del arriero" y "La tabernera del 
pueno", ambas el día 21. 

El programa de actos se 
completa con las X Jornadas 
Escolares en las que participan 
unos 200 niños solaneros. 

• T.G.M . 
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ADMIRELOS DE CERCA 

DISCDVERY Desde 2.995.000 

DEFENDER Desde 2.710 .331 

RANGE ROVER Oesde 3.589.000 

En nuestros concesionarios. Atendido por vendedores especializados. Admire la tecnologia y el diseño de nuestros ex-

cepcionales todo terreno. Sólo LAND ROVER ha sido capaz de crearlos. El Range Rover. una perfecta combinación de 

fuerza y elegancia . El Discovery. toda una lección de confort y prestaciones. Y los Defender 90 y 110. verdaderos mitos. 

recién importados de Inglaterra. Admirelos de cerca en los auténticos concesionarios Land Rover. Y conozca nuestra 

calidad de servicio y fantásticas instalaciones . 

• Precio final recomendado, e Impuesto sobre matriculación. 

Concesionario Oficial: AUTOMOCION MASER, S. L Ctra. de Carrión. Parque Empresarial 
Guadiana. Naves 5 y 7. 13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 252251. Fax (926) 251680. 
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El ecuador de la 
primavera sirve de 
escenario para la 
celebración de una 
tradición cada año 
más secundada. 

-50-

LOS MAYOS Y LAS CRUCES RECORREN CIUDAD REAL 

Las fiestas más 
floreadas 

l ecuador 
de la pri
mavera en 
la provincia 
de Ciudad 
Real , con
los prime
ros calores 

y las lluvias inconstantes anti
cipando la cercanía del estío, 
sirve de escenario a una de las 
fiestas y tradiciones más enrai
zadas por estos lares: los Ma
yos manchegos, que se adornan 
con cruces floreadas, ramilletes 
de brezo y romero verde, y se 
viven con devoción religiosa 
por una Virgen a la que se le 
imploran favores y perdones en 
medio del son de las rondallas 
y los bailes regionales. 

Con la resaca diluída de las 
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fiestas del Carnaval y la recien
te celebración de una Semana 
Santa en auge, los pueblos de 
la provincia viven los Mayos y 
las Cruces con especial entu
siasmo. 

Cas i al mismo tiempo, las ro
merías de lugares como Tome
lioso, Pozuelo de Calatrava o 
Villarta de San Juan reúnen a 
miles de personas qu e cele
bran, bajo la presencia de su 
patrona, un día de descanso y 
fi es ta. Y, simult áneamente, 
Puertoll ano olvida durante 
siete días sus preocupaciones y 
revive las Ferias y Fiestas con 
el cocktail que combina azar, 
sangría, albero y espectáculo. 

Pero, indudablemente, son 
los Mayos y las Cruces la cele
bración que adquiere, entre el 
30 de abri l y elide mayo, el 
mayor protagonismo. La ances
tral historia de los Mayos que 
en España mi ra a Granada, 
ti ene en la prov incia de Ciu
dad Real su punto de encuen
tro en Pedro Muñoz. El muni
cipio, con aprox imadamente 
7.000 habitantes, enclavado en 
la comarca de Campo de San 
Juan, recibe a millares de visi
tantes de dentro y fuera de la 
geografía ciudadrealeña. 

Este año, la afluencia ha si 
do, incluso, superior a la de 
ediciones anteriores. La hospi
tal idad de sus gentes y el calor 
popular empuja cada año a un 
número creciente de personas a 
vivir cuarenta y ocho horas en
vueltos en esta fiesta lúdico-re
ligiosa. 

De todos modos, aún recono
ciendo la primacía de Pedro 
Muñoz, municipios como Vi
lIanueva de los Infantes, Pie
drabuena, Fontanarejo de los 
Montes, Ciudad Real o Al
modóvar del Campo engala
nan algunos rincones de sus ca
ll es y casas co n cruces 
recubiertas de flores y, en cier
tos casos, queman haces de ro
mero antes de celebrar una bu
lliciosa verbena. 

Ahora, tras Los Mayos man
chegos y el descanso obligato
rio, el enjalbiego cubrirá las fa
chadas de las casas antes de 
entrar de lleno en el caluroso 
verano que abrirá el telón festi
vo de las ferias locales . 

• PABLO DIAZ-P. 
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o Obras de 
Francisco 
Cobos 

El pintor nacido en Montilla 
Francisco Cobos, expone en la 
Sala del Ayuntamiento una 
interesante colección de óleos y 
esculturas en hierro y acero 
inoxidable. Ha participado en 
numerosas exposiciones, y 
cuenta con Galería de Arte 
propia en la localidad 
madrileña de Móstoles. 

Seguramente algún día no le
jano, al comprar algunas de 
las colecciones tan en boga 
en nuestros días, nos entrega
rán como regalo un compact
di c con grabaciones de zar
zuela. Sin embargo, pese a 
algún intento digno de toda 
alabanza, como el de la Fun
dación Caja de Madrid, nues
tro género chico no ha en
contrado un hueco en el 
mundo discográfico de ac
tualidad. En este sentido, la 
Semana de la Zarzuela de La 
Solana, es el intento más se
rio, de divulgar los innega
bles valores gue la también 
denominada ópera espOlio/a, 
encierra. Con la XI Semana 
ya en marcha, gritamos, ¡lar
ga vida a la zarzuela! 

o Finalizó la Campaña Teatral 
La pasada semana fmalizaba en Almagro la primera "CampGlía 
Teatral para estlldianres de la región". Han participado un total de 
7.500 jóvenes, de 60 colegios de EGB, 40 Institutos de Enseñanza 
Media, 9 ayuntamientos y I Centro Universitario. A lo largo de la 
campaña la obra"La Suegra", dirigida por Juan Pedro de Aguilar 
ha alcanzado 45 representaciones, para espectadores de Castilla 
La Mancha y otras regiones. Organizada por la Diputación, Caja 
Castilla La Mancha, Ayuntamiento y Festival de Almagro. 

- 52-

o Los Quijotes de Romagosa, 
en Argamasilla de Alba 

Bajo el título "La Mancha-Paisajes y Espacios", se ha instalado 
en el recién inaugurado Centro Cultural Casa de Medrano, 
de Argamasilla de Alba, una interesantísima colección de 
témperas, que constituyen una iconografía de toda la región 
manchega, verdaderamente singular. Se trata de los 
"escenarios" creados para el rodaje de una producción 
cinematográfica que constituyó todo un éxito: "Don Quijote de 
La Mancha" en dibujos animados. La serie, que se ha vendido a 
cerca de medio centenar de países, es la de mayor éxito de entre 
todas las españolas, y fue supervisada por el académico 
Guillermo Díaz-Plaja, y el cervantista Criado de Val. En la 
foto , el productor José Romagosa y su esposa, en Argamasilla. 

o Un hallazgo arquitectónico 
Es innegable que nuestro antiguo patrimonio arquitectónico, 
está hoy más que menguado. Sin embargo, todavía en la 
capital de la provincia es posible descubrir a veces piezas y 
obras interesantes. En esta ocasión, han sido Saturnino 
Pulido y José López de la Franca. los descubridores de 
parte de lo que pudo ser la casa del Chantre Coca. Se trata 
de un arco ojival y un ventanal pentalobulado, que al parecer 
ha sido datado provisionalmente en el siglo Xv. El valor del 
hallazgo y su posible destino, es algo que la Comisión de 
Patrimonio tendrá que decidir en los próximos días. 
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El pasado lunes, 2 de mayo se celebró en la localidad ciudadrealeña de Puertollano un torneo 
regional de alevines de fútbol a 7 en el que pru1iciparon dos equipos por cada una de las cinco 

provincias de la comunidad. El campeonato, ganado por la escuela de fútbol base de Puertollano, puso 
de manifiesto el excelente futuro del fútbol regional que en pocos años puede dar grandes jugadores. 

Puerto llano acoge a las mejores 
promesas del fútbol manchego 

El seleccionador 
regional lo tiene 
difícil para elaborar 
una lista de 14 
jugadores 
-54-

os chavales 
de la región 
mantienen 
vivo el es
píritu del 
f ú t bol. 
Hombres 
como Cañi

zares, Caminero, Sabas o 
Abel pueden respirar tranquilos 
porque tras ellos se está gestan
do toda una escuela de fútbol 
castellanomanchego que empe
zará a dar sus frutos dentro de 
pocos años. 

El pasado lunes 2 de mayo se 
celebró en el estadio municipal 
de Puertollano un interesantí
simo torneo de "fútbol a T' de 
alevines que reunió a los eh a-

vales más prometedores de ca
da una de las cinco provincias 
quienes fueron atentamente ob
servados por el seleccionador 
regional, el talaverano Carlos 
Canellada y su colaborador 
Pedro Antonio García, con el 
objetivo de conformar una li sta 
de 14 jugadores que disputarán 
la fase final del campeonato de 
España que se celebrará los 
próximos dias 1, 2 Y 3 de julio 
en Pamplona. 

"La larea no es fácil" asegu
raba a esta revista el seleccio
nador regional consciente de la 
elevada calidad de cada jugador 
y del in uperable listón que la 
selección nacional fijó el pasa
do año al quedar campeona de 
España, "no es fácil alcan:ar 

aquel lisIó n -explica- aunque 
yo creo que podemos repelÍr 
aquella marca a lenor de lo que 
pudimos ver en Puertol/ano. 
Los chavales practicaron un 
fútbol vistoso, agradable y muy 
cO/ll'incellle que me ha hecho 
albergar esperan:as". 

Pero la tarea más difícil será 
decidir los 30 jóvenes de un to
tal de 120 de toda la región que 
conformarán la lista previa de 
la que saldrá la definitiva. De 
momento lo único que tienen 
claro es la convocatoria del jo
ven de II años David Coello, 
de Puertollano. Un jugador en 
ciernes del que todos hablan 
maravillas. Sobre él cuenta 
Carlos Canellada, "es UII cha
val que apullla UI/as cualidades 
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Los partidos resultaron muyddisputados. Al final ganó Ciudad Real Los charales de Ciudad Real se esfuerzan al málimo. 

envidiables para la práctica del 
fútbol. Ti?ne capacidad de lu
cha, pelea IOdos los balones y 
técnicamente es muy bueno". 
Por su parte el entrenador Pe
dro García, es quizas la perso
na que mejor conoce las virtu
des del chaval porque le ha 
visto formarse deportivamente 
dia a dia, "es un joven delgadi
TO y con mucha fuerza. Si sigue 
en esTO línea puede triunfar". 

Pero este joven no es una ex
cepción. El trabajo constante de 
las escuelas de fútbol que exis
ten por toda la región está dan
do unos resultados muy intere
santes. El torneo celebrado el 
pasado dia dos, fue una piedra 
de toque para evaluar las posi- -> 
bilidades de una amplia cantera Algunos jugadores del Toledo, que rBaliraron un papel destacado. 

regional que, por fuerza, tiene 
que dar sus frutos. Por tanto, 
todas las personas valoran co
mo "muy buena" la situación 
del fútbol base en la región , 
aunque el seleccionador Pedro 
García considera "Iamelllable" 
que Ciudad Real sea la única 
provincia que no cuenta con un 
campeonato de fútbol a 7, una 
modalidad deportiva que per
mite un mayor rendimiento que 
el fútbol-sala. "los chicos se 
sielllen más motivados a jugar 
en campo de hierba, donde 
pueden hacer pases más largos 
y buscar mejor el desmarque. A 
los 10 mios a cualquier chaval 
que empiece a jugar al j iítbol el 
fúbo l-sala se le queda peque
,io", señala Carlos Canellada. 

Puertollano sup le la ausen
cia de este tipo de competición 
con una escuela municipal de 
fútbol que funciona a pleno 
rendimiento y que le permitió 
configurar un equipo completo 
de los dos que participaron por 
cada provincia. Igual sucedió 
en TaIavera de la Reina. que 
acudió al torneo con un conjun
to completo de chavales de 
aquella localidad. 

Después de una jornada com
pleta que se inició a las II de la 
mañana, se proclamó campeón 
el eq uipo de Puertollano. El 
delantero David Coello fue ele
gido el mejor jugador del cam
peonato que consiguió marcar 5 
goles aunque el trofeo para el 
máximo goleador fue para el 
chaval de Toledo , José Luis 
Fernández con 7 tantos. 

Donato Martínez, uno de 
los responsables de organiza
ción del torneo se muestra sa
tisfecho con los resultados ob
tenidos. "Eslo demueslra el 
auge que el fi ílbol a 7 tiene en
Ire los chicos". En el aconteci
miento estuvieron presentes el 
pres idente de la federación re
gional, ieves Mercadillo 
acompañado por el vicepresi
dente y el secretario, así como 
el presidente del colegio oficial 
de entrenadores. Los árbitros 
designados, colaboraron de fa
ma desinteresada mientras que 
los delegados de los distintos 
equipos procedentes de las cin
co provi nci as co incidían en se
ñalar la esmerada organización. 

• ANGEL N.VELDUQUE 
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ESTA SEMANA COMENZARAN A MARCHARSE HACIA EL NORTE 

L os trashumantes que han pasado el invierno en Ciudad Real están a punto de marcharse. La 
provincia sigue acogiendo en invierno a buena parte del ganado del norte que no puede subsistir a las 

nieves y la falta de pastos en sus lugares de origen, muchos de ellos de Cuenca y Guadalajara. 
Decenas de familias pasan el año a caballo entre dos provincias para cuidar el ganado. 

Ciudad Real sigue acogiendo a 
los últimos trashumantes 

Renfe traslado el 
año pasado 50.700 
cabezas de ganado 
en 13 trenes con 
diversos destinos 

Una buena parte de 
los trashumantes 
pasan los inviernos 
en las comarcas 
ciudarrealeñas de 
Calatrava y en la de 
pastos, al sureste. 
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Igunos es
tán a pun
to de mar
charse, 
otros es
perarán 
algo más 
par a 

abandonar el suroeste de la 
provincia de Ciudad Real con 
sus ganados, en busca de pas
tos naturales para poder pasar 
el verano. En noviembre vol
verán de nuevo, aunque no to
dos. Cada vez son menos los 
que están dispuestos a vivir a 
caballo entre dos provincias, 
aislados en fincas inmensas y a 
veces alejados de sus familias 
durante meses. Ser trashumante 
no es tarea fáci 1. Los que tra
bajan por cuenta ajena, ade
más, cobran tan solo entre las 
noventa mil y las cien mil pe
setas mensuales. 

Antonio Moreno y su mu
jer, Manuela Rodriguez. lle
van vin iendo al Valle de Alcu
dia toda la vida para pasar los 
mVlernos. "Soy traslll/mame 
desde el alío 66. Está era la 
profesión de mi padre y tam
bién es la mía ", aunq ue no 
niega, como el resto de sus 
compañeros, que éste es un tra
bajo duro, "muy duro. Uno 
está mucho tiempo solo". Anto
nio tiene la fortuna sin embar
go de ser uno de los que se 
trasladan todos los años hasta 
Ciudad Real desde Segovia, en 
las últimas temporadas, o So
ria, en años anteriores, con su 
mujer, y hasta hace solo unos 
años también con su hijo. Para 
Manuela tampoco la soledad 

Fauslilo Orejero, SIl hijo, con el mismo nombre, Angel Viñas • 

es fácil de sobrellevar, ni si
quiera con los años. Hace solo 
un mes tuvo que soportar la 
angustia y la impotencia de 
encontrarse a solas con su 
suegra en el momento en que 
está sufría una trombosis que 
acabó con su vida poco des
pués. Su marido se encontra
ba en otra zona de la gigantes
ca fmca en la que residen. " Le 
llame gritalldo hasta que ya 110 

podía más". Su madre también 
se encuentra estos días con 
ellos. " Por ella, dice Manuela, 
tengo el mismo miedo". 

~~~ SIN LUZ 

La fami lia vive en una pe
queña cabaña, con la luz que 

por las noches les ofrece un 
camping gas y sin agua co
rriente. " Mi marido me trae el 
agua de ese pilón para lavar y 
hacer mis cosas". Buena parte 
de las 350 fincas de este valle 
se encuentran en similares con
diciones. Muy pocas disponen 
de agua corriente y luz y solo 
unas cuantas tienen teléfono. 

La gigantesta finca, en la 
que cuidan de 1.400 ovejas y 
algunas vacas, es una de las 
muchas que uno puede encon
trar en las inmediaciones de 
Mestanza. En el término mu
njcipal de esta localidad es 
donde se concentra más ganado 
trashumante de la provincia. 
Jose Yagüe, el alcalde, calcula 
que cada otoño llegan a la po-
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Casi ochenta mil cabetaS de ganado pasan los infiernos en el suroeste de la profincia. En fetano buscan pastos naturales en el norte. 

blación más de 50.000 cabe
zas de ganado procedentes del 
norte de la región y otras pro
vincias castellanas y aragone
sas. Unos veinte ganaderos, al
gunos acompañados por sus 
familias, como Antonio More
no, ocupan buena parte de las 
fincas del término municipal. 

Hasta varias de ellas, como 
a las que se encuentran en otros 
términos municipales, llegan 
todas las mañanas los servicios 
de trasporte escolar que el Mi
nisterio de Educación organiza 
desde hace algunos años para 
tras ladar a los niños a las es
cuelas más próximas. Algu
nos padres sin embargo consi
deran qu e pese a la oferta 

ministeri al, la situación no be
neficia a los más pequeños. 
Hay pastores trashumantes, co
mo Angel Viñas Ruiz de Bra
zatortas , que han dec idido 
abandonar la ac ti vid ad por 
considerar que sus hijos han al
canzado ya una edad en la que 
pueden ve rse muy afec tados 
por el cambio de domicil io, a 
veces ya avanzado o a punto de 
terminar el curso escolar. 

"Me he dedicado durallte 
diez Olías a la trashumancia y 
éste será el primer verano que 
me quede aquí, en ulla fillca 
de la Bien vellida ". Angel se 
tras ladaba todos los veranos 
con su mujer y sus dos hijas 
hasta un pueblo de Segovia. 

La mayoría de las 
350 fincas del Valle 
de Alcudia no 
disponen ni de luz ni 
de agua corriente. 
Solo unas cuantas 
tienen teléfono. 

"A la más pequelia me la lleve 
eOIl solo 18 días. Los crios se 
lo pasan bien mientras SOIl pe
que/íos , pero lo hemos tellido 
que dejar, sobre todo por mi 
hija mayor y porque es mover 
toda una casa". 

y es que no solo los trashu
mantes que pasan el invierno 
en el sureste de la provincia 
son del norte. En la Delega
ción de Agricultura ca lculan 
que entre siete y ocho mil ca
bezas de ganado pertenecien
tes a propietarios de la provin
cia abandonan Ciudad Rea l 
todos los veranos para buscar 
pastos naturales en León, Soria 
y Segovia fundamentalmente. 
A ellas hay que añadir otras se
tenta mil cabezas más que pro
cedentes de otras provincias. 

(j)(j)(j) ABASTECERSE 

Faustino Ovejero y su hijo, 
con el mismo nombre, junto a 
dos pastores más, llegaron en 
nov iembre desde Segovia al 
cuidado de 2.700 ovejas. Este 
es el segundo año que trashu
man. Las dific ultades para 
continuar dependiendo de la 
ag ricultura les obli garon a 
cambiar de acti vidad. En los 
dos últimos otoños han llegado 
en tren hasta la estac ión de 
Veredas-Brazatortas para tras
ladarse después a una finca del 
Valle de Alcudia, cerca de la 
aldea de la Bienvenida, en el 
términ o de Alm odóva r de l 
Campo, donde pasan el día casi 
completamente solos. 

La visi ta de unos cuantos 
ganaderos de fincas colindan
tes y la de Telesforo Ruiz, un 
tendero de Fontanosas que se 
recorre casi todas las fincas una 
vez a la semana para abaste
cer a los res identes, son el 
único contacto que mantienen 
con otras personas en la finca. 
La mayoría de las famil ias tras
humantes utilizan este sistema 
de compra. Son varios los co
merciantes de la comarca que 
se dedican a ello, algunos in
cluso se encargan de repartirles 
el correo o comunicarles algún 
mensaje del pueblo. El alcalde 
de Mestanza dice que esos son 
los beneficios más importantes 
que las poblaciones que aco
gen a trashumantes reciben de 
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esta actividad, además de los 
beneficios que reportan el 
arrendamiento de las fincas du
rante la temporada que puede 
alcanzar cifras millonarias y 
el esquileo de las ovejas que se 
está realizando estos días. En 
esta última localidad, y en va
rias más de la comarca, exis
ten cuadrillas que se dedican a 
realizar estos trabajos. La Junta 
de Comunidades ha organizado 
este año unos cursos gratuitos 
en Almodóvar sobre la técnica 
australiana. Son una cuadri lla 
de polacos que tienen fascina
dos desde hace siete años a los 
ganaderos de Alcudia los que 
se encargan de realizarlos. Su 
técnica y rapidez ha hecho que N 

unos tengan que esperar hasta !j! _ u 
tres anos para conseguir que" :¡ 
"los polacos" esquilen sus ove- ~ 
. ~ 

Jas. Z « 

~~~ TRASLADOS 

Buena parte de los trashu
mantes siguen utilizando el fe
rrocarril para el traslado. Ren-
fe destino el año pasado trece 
trenes con doscientos vago
nes-jaula para transportar cin
cuenta mil setecientas cabezas 
de ganado desde esta provin
cia a otros puntos del pais. 
Las estaciones de Veredas-Bra
zatortas, la Nava de Puertolla
no, Almadenejos, los Pedro
ches, Almuradiel y Almagro 
son las que se ven afectadas 
por este trasiego de ganado. 
Fueron Soria, Segovia y Cuen- <Ji 

ca, sobre todo, las provincias ; 
de procedencia y destino. Y 
es que según datos de la Dele
gación de Agricultura la ma
yor parte de los trashumantes 
que llegan a Ci udad Real en 
invierno proceden del norte de 
la propia comunidad, de 
Cuenca y Guadalajara. 

Buena parte del ganado se 
traslada ya, no obstante, en ca
miones. aunque resulta más ca
ro es más cómodo y seguro pa
ra el ga nado. "Uno no se 
puede permitir ya tener mu
chas bajas durante el viaje", ex
plican. Y es que viajar en tren 
supone también caminar con 
el ganado unos cinco o seis dí
as. Antonio Moreno necesita 
tres días para llegar hasta la es
tación de Puerto llano y otros 
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Una cuadrilla de esquiladores polacos titile fasei .. a IIIS galladenJs de CiUad /leal 

tres para llegar desde Segovia 
al pueblo donde el ganado pasa 
el verano. " Es duro, dice, don
de llega la noche allí queda
mos con todo". 

Los trashumantes siguen uti
lizando las vías pecuarias para 
ell o, aunque algu nas se en
cuentran ya muy deterioradas. 
El Plan de Conservación del 
Medio atural que está elabo
rando la Junta de Comunidades 
preve medidas para su conser
vación que consisten en da ifi
carlas, desl indarlas y amojonar 
sus superficies, así como en de
terminar los usos de cada una 
de acuerdo a una mayor finali-

dad social y de conservación 
del medio natural. 

Las propuestas no han gus
tado demasiado a los ecologis
tas porque preven plazos de 
ejecución que llegan a alcan
zar periodos de sesenta años y 
por considerar que la primera 
medida a adoptar de inmediato 
debe ser " ordenar a los distin
tos servicios provinciales del 
gobierno regional que no auto
ricen las ocupaciones de los te
rrenos pecuarios ni tampoco la 
reducción de su anchura o su
perficie", alegaba el grupo Ca
bañeros. 

• P.P. 

Los pastores 
trashumantes 
cobran por su trabajo 
sueldos que oscilan 
entre las 90.000, 
las 100.000 pesetas. 

Los ganadOS que se 
trasladan en tren 
deben caminar 
también entre cinco 
,seis días . 
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L os Bachilleres de la Argamasilla, tuvieron la culpa. Se acusaba al rector 
Arroyo, de defender a los galeotes. El temible fi scal, Felipe B. Pedraza, se 
empeñaba en condenarlo a galeras, y otras vejaciones. Arroyo confiaba en 

sí mismo, y en su defensor Marino Barbero, pero de nada sirvió. El rector 

El Rector, "condenado" 
en la Cueva de Medrano 

unqu e el 
asunto pa
rec ía no 
reves tir 
m a y o r 
importan
ci a, lo 
ciert o es 

que el rector magnífico de la 
Uni versidad de Castilla La 
Mancha, Luis Arroyo Zapa
tero, fue esposado y tenido "o 
la sombra", por espac io de lar
guísimos e interminables minu
tos. 

De nada si rvieron los buenos 
oficios de su abogado defensor 
Marino Barbero, ni los argu
mentos que en su defensa es
grimiese el propi o Arroyo , 
destacado penali sta, por otra 
parte. Tampoco sirvieron de 
nada las compas ivas miradas 

de cuantos all í estaban, y se ve
ían obligados a pasar por trago 
casi tan amargo, como el de 
Valladolid estaba sufriendo. 

Claro, que para quitar el mal 
sabor de boca, las esposas -de 
durísimo hierro- que para ma
yor escarnio se vió obligado a 
exhibir, ante el numeroso audi
torio que abarrotaba en Centro 
Cultural Casa de Medrano 
de Argamasilla, eran hechas 
"ad "oc", dentro de la más pura 
y artesanal forja. 

El sombrío calabozo en el 
que Luis Arroyo se vió obliga
do a sostener su ya maltrecha 
humanidad -si es que alguna 
vez la tuvo -"genuj/exo. cara a 
la pared y sometido a IIn rigu
roso rég imen de pan yagua, 
sil/ que se le permita catar ni 
por piel/SO el rico queso mal/-

La Presidencia det Alto Tribunat. En prillHlr término, Marino Barbero lwis 
Arrol0. 

wis Arrala Zapatero, elposado. elc/ama: 
"en esto suete acabar ta virtud" 

c"ego ni el vil/o al que el escu
dero del Bosque llamó despe
gador de lenguas y Sal/cho ca
lificó de "idepLllo y bellaco. 
por alllífrasis ponderati\'a"-. 
como sin tregua para la piedad 
ordenaba el terrible fiscal, no 
era otro que la Cueva de Me
drano, aquel mi lagro o lugar 
en el que se dice, Don Miguel 
de Cervantes alumbró la más 
grande novela que vieron los 
siglos: El Quijote. 

(ji(ji(ji CONTRAOICCION 

Sin embargo, ni toda piedad 
dura eternamente, ni toda apa
rente compas ión es verdadera. 
An tes al contrario , el mi smo 
populacho que momentos antes 
se había an igido con los amar
gos momentos del rector -que 
ya reo de culpa no parecía ni 
tan bueno, ni mucho menos. 
tan "magnífico"-, lamentaba la 
parcial idad de un tribunal, que 
si duro en la co ndena, daba 
muestras de una imperdonable, 
incomprensib le e inadec uada 
naqueza, admitiéndole en pre
mio, como egregio miembro de 
la docta academia de los Ba
chilleres de la Argamasilla. 

Pudiérase haber pensado, y 
con pensamientos preñados de 
evidentes razones, de igual ma
nera que cierto popular regidor 
municipal andaluz, que "la jus
ticia es. verdaderamente un ca
chondeo". 

y es que ya lo decía el in
signe fisca l Felipe B. Pedraza 
en el comienzo de su lapidaria 
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intervención: "latines habrá 
que saber, para dictaminar con 
cordura y justicia el pleito con
tra el reo Luis Arroyo Zapate
ro ". 

~~~ LA ACUSACION 

Para el iracundo acusador, el 
juicio se iba a limitar a las ac
tuaciones cervantinas del en
causado, en un opúsculo innno
minado "Delitos y penas en El 
Quijote", que el autor "ha osa
do dar a la luz pública, y que 
contiene doctrinas muy contra
rias a lo que 'lOS ense,jaron los 
padres del Concilio de Tremo, 
yola que practicaban con to
do género de bendiciones, los 
cristianísimos reyes de la Eu
ropa, y los musulmanísimos 
bajaes, emires y sultanes del 
Africa y el Asia". 

Entre otras lindezas, Arroyo 
sería acusado de "vagamunde
ar" en medio de un campus en- ü 

diabladamente grande, y de in- ~ 
trusismo en algunos de sus 
análisis, sobre todo en el pasa
do Congreso de Cervantistas. 
Difícil de engañar a este fiscal
doctor en Fi lología Hispánica. 

En su alegato, Luis Arroyo 
confesó que Don Miguel de 
Cervantes ataca inmisericorde 
a la Universidad y los universi
tarios, y que tal vez su mayor 
pecado era vestir toga universi
taria. "Y todo esto me pasa por 
andar en defensa de galeotes, 
en texto publicado en la asen
dereada y meritoria revista re
gional A,ji/". 

"Ahora. bien, vengo acompa
ñado de gran y caballeroso de
fensor, que a este noble lugar 
ha. venido por su afán de desfa
cedor de entuertos, defensor de 
causas justas, y por lo mucho ~ 
que me quiere, cariño que es
pero no nuble su palabra y ar
gumento, pues en ello me va mi 
libertad y decoro". 

~~~ LA DEFENSA 

El caballero desfacedor de 
entuertos, es nada menos que el 
juez Marino Barbero, aboga
do de lujo del reo Arroyo, cu
ya presencia en el juicio crítico 
y sumarísimo, había despertado 
un enorme interés. 

Marino Barbero, que dicho 

lIumert/$l/ público se congregó en el Centro Cunural Casa de Medrano, para asistir a tan singular acto. 

El implacable fiscal Felipe B. Pedraza, lIlIIIe del rector Arroyo. 

sea de paso, fuera de bastidores 
renunció a hacer cualquier tipo 
de declaración que se saliese 
del margen estrictamente lúdi
co del acto, rebatiría la petición 
de pena de galeras de su con
trincante Pedraza , alegando 
poderosas razones. 

La primera de ellas, que la 
pena de galeras hacía años que 
había desaparecido (en 1803 la 
última vez), sin que por el mo
mento se hubiera repuesto. Pe-

ro con independencia de que 
nadie puede ser condenado a 
una pena inexistente, además, 
"n.o quedaba demostrado que 
el acusado hubiera cometido 
alguno de los delitos que con
ducen a galeras". A saber: ser 
blasfemo (lo que no cabe en 
Luis Arrroyo que ha pregona
do Semanas Santas y Corpus 
Christis), usar armas blancas 
(lo que tampoco cabe en una 
personal idad como la suya, co-

mo no sea la típica faca albace
teña, yeso tan sólo como obse
quio para sus amigos), vestir o 
hablar como gitano (y éste ni 
tan siquiera en camaval se dis
fraza de tal guisa). 

"En cualllO al vagamundear 
del reClOr a lo ancho y largo de 
su campus, tampoco puede es
timarse como delito , y m/lcho 
menos si se le considera lo que 
realmente es, un loco, como 
Don Quijote, a.ullque en este 
caso su 10Cl/ra venga acompa
,iodo del apellido constructora 
en aras del engrandecimiento 
del mayor campus de nuestro 
país", 

~~~ LA SENTENCIA 

Pese a los insignes razona
mientos de Don Marino, no 
hubo forma de convencer al in
corruptible tribunal que presi
dido por el boticario Rodolfo 
Mateos -vicepresidente de la 
Asociación-, optó por condenar 
a Luis Arroyo a una pena sua
ve de internamiento en desco
munal prisión, para refresco de 
las ideas, e imitación de las 
graves, pero creadoras jornadas 
vividas por Don Miguel de 

--------------------------------------------------------------------------------~-
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Cerva ntes , en tan tenebrosa 
mazmorrra. 

Inmovilizado por inviolables 
esposas obra del arti sta local 
Salvador López, una vez pur
gada su pena en la mazmorra, e 
indu ltado por el tribunal, al reo 
le cupo el honor de ser investi
do "Académico de la Arga
masilla" , aunque no sin la im
posición de algún cas tigo 
ejemplar, tal como la donación 
del libro que hubiere leído con 
mayor fruición, y la promesa 
de que no se olvide más, de 
que Argamasilla es la Alta cu
na del caballero andante. Hu
bo alguna más, que silencia
mos, porque dado el papel de 
prepotencia del ilustre jurado, 
pudiera parecer uso y abuso de 
tráfico de influenci as , y aún 
claro ejemplo de info rmac ión 
privi legiada. 

Ij)Ij)Ij) SESUDAS INTERVENCIONES 

El acto había dado comien
zo al mediodía con las palabras 
de sa lutación de la pres identa 
de la Asociación Pilar Amat, 
que iría presentando al ilustre ~ 
Pres idente del Alto Tribunal , 
Rodolfo Mateos. y a la efi caCÍ
sima y simpar secretaria, Pilar 
Serrano. 

Por cierto que a ésta última 
correspondió la grave respon
sabilidad de leer el abultado 
curriCl/It/11l de cada uno de los 
litigantes, todo ello aderezado 
con no pocas notas de buen hu
mor, y más de un ripio digno 
de figurar en lugar m,ís desta
cado que es te sencil lo papel 
volandero. como Pedraza de fi 
niría a la prensa escrita, tildada 
por otro de los asistentes. con 
el honroso sobre nombre de 
"canallesca". 

El desarrollo de tan trascen
dente acto, ev idencia una cui 
dada preparac ión. y explica la 
magnífica acogida que por par
te de todos los as istentes , tuvo. 
Terminado lo cual , los más vo
lu'ntariosos se fueron a olvidar 
penas con un menú típicamente 
manchego, que en un mesón de 
nom bre tan manchego como 
Rocinante. y por poco más de 
dos mis maravedíes. se dió en 
servir. 

y también aLl í hu bo pal a
bras . Aunque 'en esta ocasión, 
algo más desprovistas del áni-

mus i!lit/ral/di que en más de 
una ocasión durante la sesión 
precedente, estuvo a pun to de 
llevar "a las manos" a tan sesu
dos varones, límpidas donce
ll as y demás encant adores y 
malandrines como pulul aban 
por el Centro Cultural Casa 
de Medrano. 

Ij)Ij)Ij) LOS BACHILLERES 

La historia de los bachilleres, 
mencionados por Cervantes, 
y por cierto con nombres muy 
poco favorecedores (Mol/icon
go . Paniaguado, Caprichoso. 
Burlador, Cachidiablo, Tiqui
lOe .. . ) ya es sabida, desde que 
su autor la refl ejase en los últi
mos capítul os de la primera 
parte del Qu ijote. Y puede que 
Ce rvantes lo hi ciese como 
burla a los "Académicos" de 
entonces. 

En cualquier caso, es AzorÍn 
en su visita a Argamasilla en 
1905. quien se asombra ante la 
mayoría de analfabetos que en
cuentra. y en contraste. la ex-

traordinaria acti vidad que se 
adivina en la rebotica del licen
ciado Carlos GÓmez. 

Como nunca tuvo SUi!us le
gal, en los años 60 se pensó en 
legalizarl a. Pero los promoto
res se encontraron con la opo
sic ión del gobierno, al figurar 
entre los so licitantes Gregorio 
Prieto- que en la Cueva de 
Medrano inst ituyó la Funda
ción de su nombre - , y que ha
bía hecho un manifiesto en de
fensa de un dirigente no adicto 
al régimen. Pese a la polémica 
y al escándalo que supuso en la 
prensa, nada se consiguió. 

En 1963, nuevo intento, es
ta vez a través del Instituto de 
Estu di os Ma nch egos , pero 
tampoco se logró. Por fin , el 10 
de nov iembre del 83, vía Re
gistro de Asociac iones del 
Gobierno Civil , se consiguió 
legali zar a es te colecti vo que 
sólo busca el interés por lo cer
vantino. Hoy el colecti vo de 
los Bachilleres, cuenta con 5 
académicos, y 53 asoc iados. 

• J.M. C. 

Marino Barbero, 
convenció a los 
asistentes, pero 
perdiÓ el juicio. 

Arroyo Zapatero, pese 
a su condena, fue 
indultado y elevado a 
la dignidad de 
"Bachiller". 
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El Ejército del Aire 
dominó el campeonato 

de España de 
Paracaidismo Deportivo, 
en la modalidad de Salto 

de Precisión de 
Aterrizaje, celebrado en 

Ocaña. Por equipos 
consiguieron los dos 

primeros puestos y en la 
clasificación individual 

tres de sus 
representantes 

demostraron ser los 
mejores. 

CAMPEONATO NACIONAL EN OCAÑA 

-62-

Los paracaidistas del 
Ejército arrollaron 

En /a l% · 
gralía una 

panorámica 
aérea de 

Ocaña, SJlde 
de/Campe· 

ona/o l/a· 
ciona/ de 

Paracaidis· 
mo 

rroja r se 
desde un 
avión a 
1.500 me
tros de altu
ra puede 
convertirse 
n todo un 

arte de precisión. Así lo han de
mostrado los participantes en el 
campeonato de España de Para
caidismo Deportivo. en la modali
dad de Salto de Precisión de Ate-

rrizaje, celebrado entre los días 28 
de abril y l de mayo en la Escuela 
de Aviación General y Deportiva 
de Senasa en Ocaña. Veinticinco 
deportistas repart idos en cinco 
equipos han participado en la qui
zás menos vistosa, pero a la vez 
más dura. de las categorías de pa
racaidismo. 

Como estaba previsto, las dos 
escuadras de la Brigada de Acro
bacía del Ejército del Aire han si
do las dueñas y señoras de un 

•
•• j:j~7~"""="""==:"""'~~=;;;;;;;8~;ca::m;;.:;peonato cuya organización 

corrió a cargo de la Fede-
ración Nacional de De
portes _ Aéreos, 
FE DA, Y del Paraclub 
de Madrid. Aparte de co
par por equipos las dos 
primeras posiciones,
quedando la tercera para 
"II/dalo", de Sevilla-o los 
equipos del Ejército han 
conseguido colocar a tres 
de sus representantes en 
el podill111 de vencedores 
en la clasificación indivi
dual. El militar, Javier 
Garda Mena, con tan 

sólo dos puntos de penalización, 
era el ganador absoluto de la prue
ba, seguido por sus compañeros, 
Jesús García Garda y Francisco 
Pamies Espinosa. En el apartado 
de incidentes sólo mencionar el 
esguince que sufrió uno de los 
participantes, mientras que la me
tereología, obstáculo habitual de 
este tipo de prácticas deportivas, 
en esta ocasión fue favorable, con
viritiéndose en aliada de lo para
caidistas. Tan sólo el día 29, segun
do de la competición, el vien to 
sobrepasó los 14 nudos, tope fijado 
para la suspensión de la prueba, 
posponiéndose la misma para el 
día siguiente, terminando veinti
cuatro horas antes de lo previsto. 

El paracaidismo deportivo cons
ta de dos modalidades. La más es
pectacular es la de vuelo en fomla
ción en la que varios paracaidistas 
fomlan diversas figuras en el aire. 
y la segunda, la celebrada en Oca
ña, en la que se valora la precisión 
en el aterrizaje. En esta última cada 
participante realiza ocho saltos des
de 1.500 metros de altura y tomar 
tierra sobre una diana multicolor 
electrónica acercándose lo más po
sible al centro de la misma de 5 
centímetros de diámetro. 

El equipo de Acrobacía del Ejér
cito del Aire representará a España 
en los próximos campeonatos del 
mundo que tendrán lugar a partir 
del 27 de mayo en la localidad chi
na, Chengdu. 

• CARMEN V ALIENTE 
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ACCORD 

El Honda Accord tiene 4 años de garantía. 
Una encuesta ha descubierto ahora por qué. " 

Autos Alpima, S.L. 
Autovía Madrid-Toledo, Km. 62,9. 
Tels. 35 39 11-35 39 87. OLlAS DEL REY. Toledo 

Hond a, pr im e r a po r ca lid a d , 

según los ingleses. 

De acuerdo con los resultados de una 

encuesta efectuada por el Canal 4 de 
la te lev is ió n ing le sa , dentro de l 

programa "Alto interés", los Honda 

son considerados por los ingleses 

como los coches de mayor calidad y 

los qu e pr opo rc iona n m a y o r 

sa tisfacción a sus usua ri os . 

. . . Honda logró un índi ce cua tro 

ve c es m ejo r qu e e l seg und o 

c las ificado .. . 

" LA VANGU ARDIA, Domingo 27 -2-1994 

Todo un 2 litros 16V Honda a partir de 2.490.000 ptas. 
Una reciente encuesta efectuada por la televi
sión británica ha descubierto algo que los 
conductores del Honda Accord ya sabian desde 
hace mucho tiempo. De entre las 17 principales 
marcas de automóviles, los Honda son, con 

mucho, los más fiables, 
están considerados ·como 
los coches de mayor cali
dad y los que proporcio

nan mayor satisfacción a sus usuarios' . 
En efecto. El Honda Accord reúne la tecnologia 
más sofisticada. Una suspensión nacida en los 
circuitos de Fórmula 1, la Double Wishbone, 
que aumenta enormemente la estabilidad y el 

confort. Un Airbag que reacciona en menos 
tiempo del que usted ha tardado en parpadear. 
y un sistema ABS exclusivo de Honda que blo
quea y desbloquea los frenos a un vertiginoso 
ritmo de diez veces por segundo. 
Su motor, de 2.000 Ó 2.300 cc, 16 válvulas y 
hasta 158 CV, gestiona su inyección por 
ordenador, y es el único en el mundo que utiliza 
una aleación de aluminio y fibra de carbono. 
Pero por encima de todo, el Honda Accord 
es, como ahora ha demostrado esta encuesta, 
un coche de una fiabilidad extraordinaria . 
¿Comprende por qué pOdemos garantizarlo 
durante 4 años? 

[gJ 
HONDA 
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El Fiscal ha solicitado 
que se sobresea el caso de 

Vicente ieto, presunto 
estafador del niño de 

Navahermosa, Lorenzo 
Femández, por considerar 

que los hechos 
denunciados no son 

constitutivos de delito. 
Lorenzo continúa 

esperando que le llamen de 
Estados Unidos, donde le 
intervendrán de su grave 

enfermedad, una operación 
muy cara para la que su 
familia solicitó el apoyo 
económico de todos los 

toledanos El Fiseal ha pedido que se SIIbresea el ca5II del presunto estafador, -en fa foro, a la derecha duranre~S;¡¡¡¡;S¡¡~ab;;¡¡¡¡~iiiñiiQ,"~ 
rahennosa 

EL FISCAL NO ACUSA DE ESTAFA AL ORGANIZADOR DEL ACTO BENEFICO 

El caso' del niño de Navahermosa 
no llegará a los Tribunales 

Si este año Lorenzo 
no ingresa en el 
hospital de Estados 
Unidos ya no podrá 
hacerlo 
-64-

a acusación pú
blica ha solicita
do el sobresei
miento del caso 
de Vicente Nie
o, presunto es

tafador del niño 
...... de Navahermo

sa, Lorenzo Fernández, por con
siderar que no había materia penal 
y los hechos expuestos no eran 
constitutivos de delito, según el le
trado del acusado Julián López 
Brea. Una decisión correctísima, a 
juicio de este abogado, 11 rodo el di
l/ero esrá jusrificado" explicaba. 
Como se recordará, Vicente Nieto 
fue denunciado por llevarse el di
nero de un recital benéfico que él 
mismo organizó en favor de Lo
renzo para fmanciar la operación 
quirúrgica que le salvaría la vida al 
niño. 

En octubre de 1991, los padres 
de Lorenzo buscaron ayuda eco
nómica para salvar a u hijo que 
necesitaba viajar hasta Estados 

Unidos donde le intervendrían de 
distrofia muscular de tipo duchen
ne, una enfennedad que de no co
gerse a tiempo conduce inexora
blemente a la muene. La respuesta 
de los toledanos fue unánime. Lo
renzo consiguió los diez millones 
que precisaba. 

En el mes de diciembre, Vicente 
Nieto, vecino de Quintanar, anun
ció a bombo y platillo que iba a 
preparar un festival para contribuir 
por la causa. Lorenzo como es sa
bido pemlanece desde los cuatro 
años postrado en una si lIa de rue
das a consecuencia de la terrible 
enfennedad. Con estos fondos se 
pretendía contribuir a que el pe
queño viajara hasta Estados Uni
dos. 

De las diligencias policiales rea
lizadas se desprendió que Vicente 
Nieto podía haber incurrido en un 
posible delito de estafa. Lo que pa
reció ser un gesto solidario se con
venía, así, en un presunto caso de 
picaresca. Vicente Nieto, según la 

familia del niño, desapareció con 
la recaudación del recital , "ul/as 
quil/ienras mil peseras". 

En los primeros meses de 1992, 
Nieto es detenido en Quintanar 
de la Orden. La Juez de esta loca
lidad ordenó, inmediatamente, su 
prisión. El caso, que se instruyó de 
oficio, pasó después al Juzgado de 
Toledo en donde se detenninaría 
la libenad del querellado sin fian
za. 

Finalmente, el Fiscal ha deter
minado que no hay pruebas sufi
cientes cómo para procesar a 
Nieto. Sin embargo, no son de es
ta misma opinión los padres de 
Lorenzo Fernández, "esre hom
bre se ha guardado bien las espal
das y aquí l/O ha pasado l/oda . 
Que le si/l'a el dinero de plVl'echo. 
Sabemos que se I/el'ó basrame; pi
dió, en I/ombre de mi hijo, por {O

do Toledo y I/osorros l/O hemos ris
to I/i Ul/ duro" señalaba Natividad 
Espinosa que añadía, "este se/ior 
ha esralado a mucha gellle. Si la 
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Jusricia cree que es inoceme pues 
que siga haciendo de las suyas". 

Vicente Nieto es conocido en su 
localidad natal como Pipo, nombre 
que adquirió en su juventud cuan
do entre sus aficiones destacaba la 
de mimo. De aquel tiempo le viene 
también su interés por preparar ac
tos benéficos. En los años 70 se 
ofreció para cooperar en la cons
trucción de un Centro de Educa
ción Especial en Quintanar. Tam
bién propuso realizar un concierto 
en la iglesia para "la propagación 
de la cultura". De todas estas acti
vidades siempre resultaba que el 
único beneficiario era él. Al pare
cer, úl timamente Nieto ha estado 
trabajando con Paloma San Basi
lio aunque no por mucho tiempo 
ya que fue despedido, se cree que 
por historias parecidas a las que tu
vo con el niño de Navahermosa. 

Pero la acusación de estafa no 
era el único cargo al que tenía que 
hacer frente ieto. El Ayunta
miento de Toledo había presentado 
una denuncia en la que se le acusa
ba de causar varios desperfectos en 
el piano del teatro de Rojas duran
te el traslado del mismo al salón de 
actos de la Caja Rural de Toledo 
con motivo del último y como no 
polémico recital benéfico, organi
zado por el presunto estafador a fa
vor del niño. 

El juicio sobre esta demanda 
municipal estaba previsto para ha
ce unos días en el Juzgado de lo 
penal número I de Toledo. Final
mente la vista no se llegó a cele
brar. Las autoridades judiciales 
consideraron que el expediente 
contenía un defecto de forma que 
era necesario subsanar para seguir 
adelante con el procedimiento. 

De esta forma tan sólo el Ayun
tamiento de Toledo mantiene en 
pie la ya referida denuncia por la 
rotura del valioso piano. Los res
ponsables municipales piden una 
multa de cien mil pesetas y una in
demnización de quinientas mil. Sin 
embargo, por ahora, tendrán que 
esperar un poco más de tiempo 
hasta que se vuelva a retomar el 
caso. La vista no se pudo llevar a 
cabo, según explicó el letrado de 
Vicente Nieto, porque el ayunta
miento no había otorgado los po
deres especiales por tratarse de una 
acción por daños. El procedimien
to lUVO que volver al Juzgado de 
Instrucción. En cuanto a la deman
da del Ayuntamiento, López Brea 
la cali fica de "descabellada". "En 

todo caso sería 111/0 demOlida civil. 
Aquí 110 ha habido imencionalidad 
y al/nque hubiera imprudencia no 
es materia delictiva". 

Hay que señalar que hasta el nú
mero I de Toledo tan sólo acudie
ron el abogado de Vicente Nieto, 
Julián López Brea y la concejala 
de Cultura del Ayuntamiento, Ma
ri Angeles Calvo Cirujano. Se 
echó en falta la presencia del que 
fuera concejal de Festejos, Emilia
no García Page y por supuesto la 
del acusado que no se sabe por 
donde anda 

~~~ CONTINUA ESPERANDO 

y mientras esto ocurre, la enfer
medad de Lorenzo Fernández 
continúa avanzando aunque según 
su madre, Natividad, "lleva 111/0 

temporada estacionada. Nada más 
regresar de Estados Unidos mi hi
jo dio l/n bajón muy grande; ni si
quiera podía escribi/: Hemos esta
do acudiendo a un curandero de 
Jaén y ahora está algo mejor". 

Hace más de dos años que el pe
queño Lorenzo, ya con catorce 
años, viajó hasta la ciudad nortea
mericana de Menphis para que le 
real izaran varias pruebas. Allí los 
médicos le dijeron que debía tener 
paciencia y que le llamarían para 
someterle a la operación definitiva 
lo antes posible. Pero la espera en 
esta famil ia de Navahermosa se 
hace etema, la última llamada que 
les puso en contacto con los médi
cos de la clínica estadounidense no 
era muy alentadora: "mmos a in
tentar ingresarlo este 0110. S i no 
podemos ya no habrá posibilidad 
porque será demasiado grande" 
les dijeron. "Yo lo enriendo. No es 
lo mismo operar a un nilio de nue
ve OIjos que {/ otro de quince. El 
primero tiene más oportunidades 
de salvarse", comenta Natividad. 

y aún así, Lorenzo sigue aguar
dando si n perder la esperanza. 
Hasta entonces, este niño que ha 
sido capaz de conmover la volun
tad de miles de personas se distrae 
en su habitación con sus libros, vi
deos juegos y emisoras de radio. 
Una vez más, !Animo Lorenzo!. 

• VICTORIA JIMEN EZ 

er 
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TU PROYECTO EMPRESARIAL 
CON CASTILLA·LA'MANCHA 

Si tienes no mas de 30 años y has nacido en Castilla · La Mancha, deseamos premiar tu 
esfuerzo, tus ideas y apoyar tu proyecto empresarial, tanto si es de nueva creación como 

si es fruto del traspaso de la titularidad de una empresa. 

Para mas info rmación dirígete a la delegación más cercana de la Consejeria de Indusfria y 
Turismo o llama directamente al consejo Regional de la Juventud. Tienes de plazo hasta el 

30 de Junio de 1994. 

111 premio, 3.500.000 pIs.: ~ premio, 2.500.000 pIS.; 311 premio, 1.500.000 piS.; 411 premio 
1.000.000 pts.: 511 premio, 500.000 pIs.: 20 accesils de 350.000 pIS. 
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J esús Cisneros 
(1962, Talavera ) se 
encuentra en uno de 

los momentos más 
dulces de su carrera. 

Después de grabar un 
disco y hacer " La 

Lola se va a los 
Puertos" y la serie 
televisiva " Lleno, 
porfavor ", ahora 

rompe con su papel 
de Escipión en 

"Calfgula", la obra de 
Albert Camus que se 
escenifica en el teatro 

Bellas Artes de 
Madrid. 

JESUS CISNEROS , ACTOR 

11 Tengo ganas de hacer 
el papel de malo 11 

" Mis compañeros 
me conocen como 
''Jesús el de 
Talavera". Estoy muy 
identificado con 
Castilla -La Mancha". 

-66-

mp resa ri o 
de la co n
f ecc i ó n , 
cant ant e, 
actor, pre
sentador de 
t e l ev i 
sión .... este 

talaverano de 31 años es pol i
facético hasta las últimas con
secuencias. Dejó una próspera 
boutique en Talavera para lan
zarse a la gran piscina madrile
ña, todo porque quería ser can
tante. De momento, su carrera 
tiene tres momentos de redoll
del. Primero, cuando entró de 
refil ón en " La estallquera de 
Va llecas" y luego superó las 
pruebas de la obra" Con la 
mosca en la oreja ". Segundo, 
cuando abordó a Nieves He
rrero en los pasillos de Ante
na- 3 TV asegurándola que él 
podía ser el cantante de la edi
ción matinal del" De TlÍ a TLÍ ". 

Tercero, aquel preciso instante 
en el que dec idió aceptar un 
papel puntero en " L/ella por 
favor ", y es que las expectati
vas de " La Lola se va a los 
PuerTos" desaconsejaban em
barcarse con Alfredo Landa y 
compañía. A día de hoy res ide 
en Las Rozas, junto a su espo
sa, la ac tri z Yolanda 
Aristegui, y su niña de 3 me
ses. 

P . ¿ Dónde tomaba usted 
copas en Talavera ? 

R . En muchos si tios, pero 
me acuerdo sobre todo de " La 
costa ", aunque yo siempre he 
sido de pocas copas. También 
rec uerdo " TlI cllmáll ", " 
Chopi" y " Androide ". 

P . ¿ Tuvo muchas novias 
en Talavera ? 

R . Muchas no, porque yo, 
desde mu y pront o, con 19 
años, ya tenía novia fonna!. Se 
llamaba María Del Prado, co-

mo no, y es de las personas que 
más me ha ayudado en es ta 
profesión. En aquel momento, 
ella, que era también mi socia 
en la boutique, mi baluarte, me 
recomendó que marchara a 
Madrid para intentar ser lo que 
siempre había querido. Ade
más, después me ha apoyado y 
me ha asesorado mucho, por
que sabe mucho de esto, hizo 
arte dramático y ahora también 
es actri z. Hace poco ha hecho 
una zarzuela y " La comedia de 
los errores". 

P . ¿ Cuales fueron los mo
tivos que le hicieron venirse 
desde Talavera a Madrid? 

R . Yo quería ser cantante, 
había hecho varios intentos pe
ro había resultado imposible. 
Llegó un momento en el que 
pensé lo siguiente:" tengo 25 
G/íos, me vall bien las cosas co
mo industrial, ¿ por qué 110 

puedo Tirarme dos años sabáti-
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? " D d . cos. . es e sIempre tenía en 
mente de~icarme a esto,pero 
no me habla gustado decirlo en 
voz alta, porque en un pueblo 
d~ces que qUIeres trabajar en el 
eme y te toman a broma. Tenía 
la tranquilidad de que si las co
sas no iban bien siempre podría 
v?lver a la confección. Traspa
se mI tIenda y vine a Madrid. 
Al principio me presentaba en 
todas las productoras e iba mu
cho al Ministerio de Cultura. 
Me concedieron dos papeles 
muy cortos pero seguidos en " 
La estanquera de Va llecas " y " 
Luna de lobos ". Eso me dio la 
seguridad de que podía vivir de 
esto. 

P . ¿ Con qué ojos ve ahora 
Talavera, una vez que se ha 
hecho un hueco como actor? 

R . Talavera es algo entraña
ble para mí, además, yo lo pre
gono mucho, cuando voy al ci
ne o hay mucha gente de la 
profesión siempre dicen : " 
hombre , el de Tala vera ". Me 
siento muy castellano - man
chego, veo todos los días el in
fonnati vo territorial a las 2 de -
la tarde. ~ 

P . ¿ Ha gozado usted de ID 

padrinos para llegar hasta 
aquí ? 

R . Me gustaría encontrar un 
padrino, pero creo que no exis
ten. Eso era antes, cuando no 
había tanta gente que se dedi
cara a esto. Puede suceder que 
alguna gente empiece porque 
se parezca mucho a una perso
na detenninada, o su físico su
giere algo muy concreto. Pero 
esta profesión no es lo que tú 
valgas, sino la suerte que pue
das tener. Es estar en el lugar 
adecuado en un momento de
tenninado. 

P . ¿ Cómo lo ha hecho us
ted entonces? 

R . Siempre que no estoy tra
bajando estoy inventando, ya 
sea haciendo series de TV o es
cribi endo guiones. Recuerdo 
que al comienzo de las priva
das fui a Antena -3 a presentar 
un proyec to. Por los pasi 1I0s 
me encontré a Nieves Herrero 
y sin pensarlo dos veces le dije 
que yo era el cantante que ne
cesitaba para su programa. Se 
quedó muy sorprendida, pero 
el caso es que me hicieron una 
prueba y les g\lsté. Recuerdo 
que en Tal avera tardaron un 

año en verme. Hubo dos mo
mentos importantes en el " De 
tlÍ a tlÍ ". Un mano a mano con 
Raphael cantando, que fue apo
teósico, y una escena en una 
entrevista con Imanol Arias 
que, lo que son las casual ida: 
des, estaba haciendo por aque
lla época " Calígula ", lo que 
yo hago ahora. Dos días antes 
me aprendí unos párrafos de la 
obra y en mitad de la entrevista 
me colé vestido de romano. Sa
lió muy bien. 

P . En cualquier caso su ca
rrera es atípica. 

R . Estoy teniendo mucha 
suerte, porque estoy haciendo 
sobre todo una carrera seria. 
Cuando empiezas TV parece 
que los directores de cine y tea
tro tuercen el gesto. En esta 
profes ión pasa una cosa . La 
gente empieza a estudiar Arte 
Dramático con 19 años, con lo 
cual tiene poca experiencia en 
la vida. A mí me sucedió al 
contrario. Había vivido inten
samente teniendo que trabajar 
para ganarme la vida cuando 
entré en la escuela de Will iam 

Lyton. Un día, en una clase lo 
vi muy claro. Me di cuenta que 
esa era la herramienta que yo 
necesitaba para trabajar, el co
nocenne a mí mismo, el tener 
la conciencia de cómo podía 
empezar los personajes, porque 
esta profesión no es ni intui
ción ni inspiración, es un oficio 
nonnal y corriente, que lo tie
nes que saber para salir adelan
te. Hay días que estarás más 
bri ll ante y otros que menos, de
pende de la sensibilidad de ca
da momento, pero las annas ya 
las tienes. 

~ 
" Mi primera novia fue 
de Talavera y ha sido 
de las personas que 
más me han ayudado. 
Comprendió que tenía 
que venirme a 
Madrid para hacer 
lo que siempre 
había querido. 

P . ¿ Cómo se está desen
volviendo ahora en su perso
naje de Escipión ? 

R . Para mí era muy impor
tante hacer esta obra, porque 
nunca había intepretado este ti 
po de teatro. Aquí inlluye más 
la palabra que la escenografía. 
El público sale entusiasmado y 
enfervorizado. De todas fomlas 
el personaje de Escip ión es 
muy difícil , y es que siempre 
me dan los papeles más inter
nos, son personajes muy sensi
bles, muy interiores y comedi
dos, sin apoyo exterior, que no 
pueden echar fuera las cosas. 
Cuando me den la oportunidad 
de ser un chulo será más diver
tido, porque quiero hacer un 
personaje duro y fuerte, que se 
acerq ue más a mi vida. Me 
gustaría hacer un personaje de 
malo. 

P . ¿ Qué impresión final 
ha sacado de " L/eno por fa
vor" ? 

R . Popularmente me ha su
puesto mucho, porque la gente 
la ha seguido con una fidelidad 
increíble. Con ese personaje he 
llegado al gran público. 

P . ¿ y le resultó muy exi
gente la folklórica Rocío Ju
rado en 11 La Lola se va a los 
Puertos? 

R . Con Rocío Jurado me 
llevo estupendamente, la prue
ba es que hice la gira de verano 
de " La Lola se va los Puertos 
.. cantando la canción que ella 
había grabado con El Puma. 
Ella es mu y alegre y cuen ta 
muy bien los chistes. Imita per
fectamente a todas las grandes 
estrellas de la canción españo
la. La gente la quiere muchísi
mo. 

P . Por último, ¿ le tienta la 
idea de trabajar en Castilla -
La Mancha ? 

R . Sólo me han ll amado 
una vez, para dar el pregón de 
Talavera . Me quedé muy sor
pendido cuando vi en el infor
mativo territorial que Fernan
do Guillén y Diana Peñalver 
entregaban los premios del Ro
jas. Creo que siendo de Castilla 
- La Mancha podían con tar 
conmigo para esas cosas. Me lo 
he ganado a pulso. Los catala
nes, valencianos y extremeños 
apoyan mucho a sus actores. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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LEO ARIES 

c~~'-' I Dicen los clásicos que hasta 
el rabo todo es toro. Pues 

L-__ """" aplícate el cuento y no te de
jes a medias la tarea, ni aunque ésta sea 
una pura y simple relación amorosa de en
tre semana. También debes pensar que 
"todos los toros tienen su faena" y, por 
tanto, no es cuestión de tomar las de Villa
diego a los primeros gañafones que te den 
las circunstancias. Las orejas están a tu al
cance, incluso las de los mosquitos que se 
te pegan a las orejas cuando las levantas 
para otear el horizonte de tu economía. 

TAURO 
El toro de la economía te está 
mirando a la cara con aviesas 
intenciones, cabalito, cabalito 

como un gobernadorcillo bananero que se 
encontrase cuesta abajo sobre una pendien
te de cáscaras de plátano. No peques de so
berbio/a. Puesto a pecar hazlo con pecados 
de la carne, pues son de fácil perdón yade
más no vas a ir a chirona como un vulgar 
choriso de poder y cuello blanco. El amor, 
en lo que se refiere a la parte sensual, no 
tiene mejor perspectiva que la vida política 
de un director de la guardia civil. 

bEJ 
GEMINIS 

Que no se diga que no te tiras 
al ruedo por falta de fuerza, 
por falta de raza o por que te 

has quedado sin gas en el motor. Tus corri
das deben tener tanta emoción como si en
frente estuviera el de Ubrique, pero deben 
tener mejor salida. Esto que dicen los as
tros, cuando está ahí la feria de San Isidro, 
te lo puedes aplicar a la canera de valores, 
a la nominilla, a las relaciones sentimenta
les y a las otras, a la ponderada mesura de 
tu salud y hasta a la gestión de tu ocio. La 
puerta grande está ahí.¡Ojú! 

CANCER 
Trastea a esos enemiguillos 
que tienes con una buena 
tanda de derechazos y recéta-

les una buena estocada final, verás como 
no se te va vivo al corral ninguno de esos 
bichejos. Este consejo te lo dan los astros 
porque últimamente te encontraban un pe
Iín pusilánime. Ya sabemos que te ha toca
do lidiar uno de los peores lotes, pero no es 
mejor el que tienen que lidiar los jefes de 
aquel que fue mandamás de la benemérita 
y ya verás como tocan pelo y tienen puerta. 
La salud es cosa de no tomársela en serio. 

-68-

Más vale que apliques a tu 
vida la pasmosa quietud de 
un Ojeda (el torero), a que te 

líes a gañafones con cualquier bulto sos
pechoso que te pase cerca de la faja. Si 
tienes que dar algún meneo, procura que 
no sea derrote y sí caricia o arrumaco. A 
los que te piden dinero, ya sea en tu cara o 
por la espalda déjales el engaño en el mo
rro y quítales las moscas con el pico, pero 
no aflojes la pasta, que cuando te veas sin 
ella te vas a quedar sin banderilleros, sin 
mozo, sin apoderado y hasta sin sombra. 

VIRGO ~ 
~ 

Si no humilla tu pareja, no se 
te ocurra castigarla con bande

L-__ """" rillas negras: lo que debes ha
cer es buscarle otro camino al triunfo y en
celarle con faroles de ternura, ayudados de 
caricia, chicuelinas de beso, naturales de 
pellizco y redondos de roce corporal, y to
do ello enmarcado en un buen discurso que 
dé aroma a unas precisas relaciones. El do
lorcillo no se quita con olvido, sino con re
medios galénicos. A quien debes mandar a 
uvas es esos gansimono que te quieren 
aguar la fiesta de tus negocios. 

LIBRA 
Ya sabemos que tu situación 
anímica no es propicia para 

L-__ --' muchas alegrías, pero tampo
co es cuestión de enroscarse el capote en la 
cintura y esperar a ciegas que se arranque 
el burel. De torear algo esta semana, hazlo 
con el cornúpeta de los celos, pero no te 
dejes tú encelar, y perder el sentío, con una 
sonrisilla o un piropo, que hay mucha tela
raña detrás de las palabras. 
Dinero, ni un Midas ni un Roldán. Salud, 
ni Rambo ni Fideo. Amor, ni Chabeli ni 
Michael Douglas. ¡Vele, tíos/as!' 

ESCORPIO 
Si Goya viviera de seguro que 
tenía argumentos en tu azaro

'--__ ---' sa vida para dar vida a tres o 
cuatro tauromaquias; pero no de tus hace
res, sino de tus decires y contare. 
La golosa bolsa que adorna tus bolsillos 
tiende a enflaquecer. 
Las relaciones sentimentaloides o afectivas 
las conservas esta semana en conserva y las 
reverdeces a la siguiente con mejor aire. 
La salud no pide pan, pero dale raciones de 
prudencia a tu cuerpo, largos paseos y al
gún relax y notarás mejoría. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Las estrellas nos dicen que 
los nativos de este signo -co

'--__ ---' mo los de casi todos- se divi-
den en dos: los caraduras y 

las buena personas. Los primeros son 
aquellos que, después de tomarse un café, 
mandan al camarero que les lleve el tiquet 
a la oficina. A los segundos no hay que 
definirlos. Los primeros tienen tiempos 
di fíciJes y el do de pecho lo van a dar en 
las catacumbas. Los segundos tienen futu
ro y porvenir porque las acciones de los 
coherentes están en alza. 

CAPRICORNIO 
Los monosabios también tie
nen una función que cumplir 

'--__ ---' en la plaza pública, aunque 
se les reconozca mucho menos que al pri
mer espada. Es cuestión de conformarse. 
Ahí, en el conformismo, es posible que 
encontréis más placer estos días que en 
otros "deportes" de más exposición. La 
salud, dicen los astros, deberéis cuidarla 
con lechuga y pocos bollos. El amor, con 
apio y todo tipo de afrodisíacos. El dinero, 
no es tu fuerte, aunque tampoco te trata a 
sablazos. 

ACUARIO 
Emoción en la acción te pro
nostican los astros del firma

'-------' mento o cielo. Pasión en la ac
ción te auguran las aves que cruzan el cielo 
y que se fijan en tus relaciones amorosas. 
Economía en reposo, en equilibrio univer
sal, dicen los posos del café. Lo único que 
no nos queda claro es si tu estado corporal 
está para demasiados galopes estos días, 
pero no trates de remediarte con emplastos, 
sino que tu cuerpo y tu mente agradecería 
más el relax de los descansos y un viajeci-
110 acompañado/a de un ser tierno. 

I~~ I El~~~~~~= " ~,¡" 
, En tu corasssssssón no hay se-

quía. Tu cuenta bancaria tiene 
los suficiente palos como para que te per
mitas algún lujo a iático, siempre que no 
sea montártelo de Visir. Tu salud no admite 
más quebrantos que los que le proporcio
nas con tus devaneos, es decir, ninguno. 
¿Quieres algo más?, gurrupéndulo. 
Si se te cruza una persona que tenga que 
ver con el número siete, o cualquier cosa 
que tenga que ver con ese número, no lo 
pierdas de vista, ahí hay suerte. 
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EXPOSICIONES 
Almagro. 
Galería F úcares. Desde el 
30 de abri l, exposición de 
Cherna Gil , bajo el título de 
"Con/ramarca". 

En la mis ma Galería 
Fúcares, Conde de 
Xiquena, 12 de Madrid, ex
pone Rui Chafes con el tí
tulo de "La Herida". 

Argamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 
Expos ic ión "La Ma ncha
Paisajes y Espacios", colec
ción de témperas que cons
tituyeron los "escenari os" 
de la serie de dibujos ani
mados "Don QuijOle de La 
Mancha" . (Producciones 
Cruz De lgado -José 
Romagosa). 

Bolaños. 
Sala de Expos ic iones de l 
a y untami e nt o , 
"Represen/ación de la vida 
del Quijo/e", expos ición de 
artesanía de hierro y madera 
de Rafael Ballester 
Gandía. 

C iudad Real. 
Centro de Exposiciones. 
Has ta e l 15 de mayo, una 
nueva exposición, bajo el tí
tul o de "Minigrafías" , que 
muestra la obra de cuatro 
arti s tas c iu dar rea leños: 
Pepe Carretero, Esteban 
Núñez de Arenas, Pedro 
Lozano Crespo y Vicente 
Ruiz. 

Museo Eli sa Cendrero. 
Desde el 19 de abril, pintura 
y escultura de l a rti s ta 
Francisco Rivas Salmerón. 

Sala de Exposiciones del 
Ayunta miento. Hasta el 15 
de mayo,obras de Francisco 
Ca bos. Un total de 40 óleos 
y 20 esculturas en hiero y 
acero inoxidable. 

Caja de Madr id. Hasta el 

16 de mayo , p in turas de 
Vicente Pi erna gorda 
Hornero (pintor de Baena). 

M anzanares. 

X Jornadas de Música de 
Pulso y Púa Sotomayor. 
Los días 1, 7,8 Y 12 de ma
yo. 

P uertollano. 
Museo Municipal. Primera 
planta: Del 4 al 26 de abril , 
"El im pres ioni smo " de 
Feliciano Moya. Planta ba
ja: "Los más raros insectos 
del mundo" (Co lecci ón 
Pedro Velasco), dentro de 
la obra cultura l Caj a 
Madrid . Segund a pl ant a : 
obras de J uan Manuel 
Jurado, baj o e l t ítulo de 
"Indicios" . 

Valdepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. Del 
9 de abril al 9 de mayo, pin
turas de Jesús MilIán. 

Museo de la Fundación 

Presencia del regreso. de Vicente Cano. El ayuntamiento 
de A;gamasilla de Alba, en colaboración con la Diputación 
ProvincIal, ha publicado el primer volumen de la colección 
"Cueva de Cervantes", con el título "Presencia del 
Regreso", del poeta argamasillero Vicente Cano. Se trata de 
u~a espléndida antología de su obra comprendida entre los 
anos 1969-1994. El libro constituye una muestra más de esa 
alborozada actividad que los pasados días de abril, han su
puesto para la población. 

Gregorio Prieto. Del 
l5de abril a l15 de 
mayo, dibuj os de 
Sánchez Perrier en la 
Co lecc ión de El 
Monte. 

Centro C ultural 
Cecilio Muñoz FilIol. 
Del 29 de abril al 15 
de mayo, pinturas del 
va lde peñe ro Pedro 
García. 

CONVOCATORIAS 

La Asociación 
Cul tura l "Ciudad 
Real Quijote 2000" , 
convoca concurso pa
ra la realización de lo
gotipo. El tema estará 
re lac ionado co n 
Cervantes , Don 
Q u ijote o Sancho . 

Cada autor podrá presentar 
has ta c inco tra bajos, en 
blanco y negro o color, en 
tamaño de 35x 25 cms. , que 
se remitirán al domicilio de 
la Asociación, en cl Alarcos 
13-1 º, 1300 1 de Ciudad 
Real. Se establece un único 
premio de 100.000 pesetas, 
y el plazo de presentación 
de originales, fin aliza a las 
20 horas del día 3 1 de mayo 
de 1.994. 

M alagón. 
Conc urso de fotografía 

sobre la Semana Santa de 
Malagón. Plazo hasta 3 de 
mayo. 

MigueIturra. 
El ayuntamiento convoca 

e l XVI Certamen "Carla 
Puebla" de poesía. El pri 
mer prem io estará dotado 
con 100 ejemplares de la 
edición de la obra. El plazo 
de adm isión termina el 30 
de junio. 

Ig ualmente , e l ayu nta
miento de Miguelturra con
voca e l XVI Certamen de 
pintura "Carla Puebla". El 
plazo finaliza el 30 de sep
tiembre, y se establecen dos 
premios, de 400 y 200.000 
pesetas. 
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L legando la época de los 
calores, nada mejor que una 
ensalada para ir abriendo boca. 
Las ensaladas quizá sean los 
platos más fáciles para dejar 
volar nuestra imaginación gas
tronómica y para sorprender 
con el contraste de ingredientes 
a los que nos acompañen a la 
mesa. 

Nuestra propuesta de hoy, 
con un toque de exotismo, uni
rá dos ingredientes tan exquisi
tos como la naranja y el pollo. 

Necesitaremos los siguientes 
ingredientes para una buena ra
ción: Un buen pollo asado, des
menuzado en frío, tres o cuatro 
naranjas hermosas y jugosas, 
una lechuga de prieto cogollo, 
un par de tronquitos de apio, 
dos o tres cebolletas blancas, 
un puñadito de aceitunas ne
gras y, para el aliño, aceite de 
oliva, vinagre de manzana, sal 
y pimienta. 

••• MANOS A LA OBRA 

Lo primero que debemos ha
cer es deshuesar el pollo asado 
y picar en trocitos su carne 
prieta. Luego picamos fina
mente las cebolletas (despre
ciando lo verde del tallo), con 
el apio hacemos rodajitas finas. 

Este conjunto lo aliñamos 
bien en una ensaladera con 
aceite de oliva, vinagre, sal y 
pimienta y lo dejamos en repo
so un par de horas para que los 
aromas tomen cuerpo y liguen 
los sabores. 

Aparte pelamos bien las na
ranjas y las cortamos en trozos. 

Aliñamos la lechuga con un 
poquito aceite, sal y vinagre y 
cubrimos con ella el fondo de 

La ensalada es un 
plato que ya nos re
fresca con su simple 
vista y, además, nos 
aporta un excelente 
caudal de vitaminas 
y de otras muchas 
sustancias nutriti
vas, constituyendo 

un verdadero regalo, 
a veces sorprendente, 
para el paladar más 

la fuente en la que vayamos a 
servir la ensalada. 

Distribuimos los trozos de 
naranja encima de la lechuga 

Cuando el calor 
aprieta, paladar e 

imaginación se 
unen ante la sin 

par ensalada 

exquisito. 

aliñada suavemente. 
Sobre esas dos capas, que 

compiten entre ellas en aroma, 
sabor y color, distribuimos la 
mezcla de pollo, apio y cebo
lletas que teníamos en macera
ción. 

Como adorno y complemen
to, añadiremos por encima, con 
un toque de distribución simé
trico -o anárquico-, las aceitu
nas negras. 

Esta ensalada tiene un proce
so de preparación un poquito 
más "latoso" del que estamos 
acostumbrados pero los resul
tados, ante el juez del paladar, 
son de "Meritisimus cum Lau
de". 

• GOURMET TOS 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #325, 8-14/5/1994.



-Estaremos en 
EXPOSER, 

en CIUDAD REAL, 
del 25 al 29 de Mayo 

TERMINACION EN 
- 20 COLORES -

Kit-buit®1 

SISTEMA MODULAR 
y BOISERIES 
A SU MEDIDA 

COMPOSICION LffiRERIA CON PUERTAS Y CAJONES DE 2,45 rnts. 

OFERTA ESPECIAL FERIA 165.000 Ptas. 

COMPOSICION LffiRERIA «MEDIO PUNTO» CON PUERTAS Y CAJONES. 
OFERTA ESPECIAL FERIA 175.000 Ptas. 

MUEBLES 

A. íJ~S.A: 
FABRICA 
ORDEN DE SAN JUAN. S/N, 
TEL. 926-89 87 87 
FfoX (926) 89 89 00 
AFARTADO DE CORREOS N,' 1 
13670 VIUARRUBIA DE LOS OJOS 
CIUDAD REAL (ESPAÑA) Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #325, 8-14/5/1994.



<tE n U11 lugar de la Mancha ... 

Donde el sosiego, la buena mesa y 

la belleza del entorno se dan cita. 

11B e 110che se oye 

el silencio. 

A las horas de comer 

hasta la poesía se 

saborea en la mesa. 

beI 

~ o5peberí a 

marqué~ 

)t( l amanecer, 

concierto de trinos 

junto con la luz 

radiante de esta 

tierra y el aroma 

persuasivo de la 

sierra, inundarán 

su aposento. 
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